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cMás oraanismosil 
El desarrollo social trae consigo 

el nacimiento de organismos nue
vos que han de llevar a cabo fun
ciones que son reclamadas por 
ese desarrollo. En los países an
glosajones, esos cuya forma de 
vida casi todo el mundo desea, 
sus sociedades producen organis
mos casi para cualquier propósito 
que pueda ser imaginado, las más 
de las veces el deseo de un grupo 
concreto, y habitualmente quie
nes forman el organismo y lo diri
gen también pagan sus gastos de 
funcionamiento. En el caso de Es
paña, junto a grupos sociales que 
son muy conscientes de que se 
forman para lo que les parece 
bien a sus miembros y se mantie
nen con sus recursos propios, pro
liferan los organismos pomposos 
e<uya función es dar cobijo a quie
n~s tienen grandes ideas que de
sean desarrollar con cargo a los 
presupuestos sostenidos por el 

. · contribuyente. Un problema que 
traen consigo los organismos de 
nombres sonoros es que cuanto 
más suenan más gastan, sin que 
quede clara la consistencia de su 
gasto con su aportación a la so
ciedad. A la sociedad en general, 
no sólo a algunos presuntos elegi
dos, pues de los cuartos de toda la 
sociedad se nutren, no sólo de los 
de los elegidos a quienes están re
servados sus beneficios. Hasta 
podría establecerse una especie 
de ley natural en virtud de la cual 
los organismos se consideran más 
selectos y con mayor nivel cuanto 
menor extensión social tengan. 
Consecuentemente con la ley an
terior, interesarán menos al cuer
po social extenso cuanto más di
nero cuesten a ese cuerpo social. 

Que haya muchos organismos 
bienintencionados puede ser per
judicial. Lo perjudicial es crear 
organismos que son por lo menos 
tan voraces como bienintenciona
dos. Los responsables de los pre
supuestos públicos no deben des
lumbrarse con la brillantez de las 
propuestas, pues lo único que con 
seguridad no les ha de faltar es 
propuestas brillantes. Otra cosa es 
saber si cualquier propuesta bri
llante merece obligar al contribu
yente a trabajar para crearla y 
mantenerla. 

--36.854€. 
(6.132.000 _, 
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Editoriales 

Azoar, mal: Rodríguez Zapatero, también mal 
La mayoría de los síntomas so

ciales apuntan a que la población 
está harta del comportamiento de 
los políticos respecto a la catás
trofe del Prestige. Por una parte, 
ya parece fuera de toda duda que 
el gobierno ha tomado una de las 
peores -si no la peor- opciones 
razonables que podía tomar, lo 
que garantiza un desastre ecológi
co y económico sostenido. Por 
otro lado, no hay manera de sus
traerse a la sospecha de que los 
más significados miembros del 
PSOE parecen disfrutar a 
conciencia del desastre porque 
creen que tendrá efectos devasta
dores para el Partido Popular y 
eso fortalecerá las expectativas de 
Rodríguez Zapatero. No hay que 
darlo por seguro. Todos están ya 
muy vistos y, si bien es cierto que 
Aznar no ha sabido qué solución 
aportar en los primeros momen
tos - momentos decisivos- de 
la catástrofe, no lo es menos que 
Rodríguez Zapatero no ha sabido 
aportar sugerencia alguna pese a 
que no para de hablar, pues es de 
suponer que nadie interpretará 
como sugerencia positiva y activa 
lo de amenazar con crear un su
perrninisterio de seguridad si 
llega al gobierno. Eso es una sali
da un tanto copiada de la actitud 
aznarista consistente en crear 
leyes u organismos nuevos para 
solucionar problemas viejos que 
no ha sabido solucionar con las 
leyes y los organismos que hay; 
por ejemplo, la seguridad. 

Hace tres años los expertos me
diáticos que diseñan la estrategia 
política del PSOE se empeñaron 
en una campaña feroz contra 
Aznar, tan ferozmente implacable 
que consiguieron convencer fir-

memente a los previamente con
vencidos de que no había que 
votar por el PP ni en sueños. A 
cambio, también consiguieron 
que muchos que no estaban con
vencidos de que debían votar por 
Aznar terminaran votando por él, 
por puro hartazgo del ataque me
diático al gobierno como forma 
de agresión partidista. El resulta
do de aquella brutal campaña me
diática antiPP fue ni más ni 
menos que la mayoría absoluta 
del PP. Ahora podría repetirse el 
fenómeno hasta cierto punto por
que los responsables de muchos 
canales de televisión, radios y pe
riódicos no terminan de entender 
que los españoles empiezan a 
estar más hartos incluso de quie
nes cacarean sin hacer nada que 
de quienes lo hicieron mal. 

Casi no es posible manejar el 
asunto del petrolero infausto peor 
que lo ha hecho el gobierno de 
Aznar. Si las huestes hambrientas 
de poder de Rodríguez Zapatero 
se hubieran aplicado a ofrecer su 
ayuda para lo que hiciera falta, si 
se hubieran limitado a lamentar la 
falta de recursos que España pa
dece en este y otros mil campos, 
si hubieran sugerido alguna línea 
de actuación razonable y por 
tanto discutible, a estas horas el 
ineficaz gobierno aznarista podría 
tener incluso los días contados, 
Sin embargo, lo que han hecho ha 
sido todo lo contrario: dejar 
patente que quieren renta, poner 
de relieve que su deseo de tocar 
poder no va parejo con su dispo
nibilidad para gobernar con utili
dad; con utilidad para los ciu
dadanos, claro, no para ellos, que 
ésa es otra cosa. Y esto, natural
mente, los ciudadanos lo notan. 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: Tens.: 91889 26 53 

918888589 
Fax: 91883 45 08 

Ramón y Cajal, 7 - 28801 - Alcalá de Henares 
Imprenta: el Morera, 23 - Torrejón de Ardoz 
D.L.: GU-78-1968 

E-mail: puertam@arrakis.es 

Hacia mavo de 2003 
Las aguas del acuerdo de go

bierno PSOE-IU aparecen tersas 
en su superficie, por lo que cabe 
creer que no hay turbulencia al
guna en su seno profundo. Sin 
embargo, si se acepta que la única 
oportunidad que ambos tienen de 
continuar gobernando en el ayun
tamiento de Alcalá pasa por la re
novación del acuerdo entre socia
listas y comunistas --en caso de 
que el PP no dé al traste con todas 
las combinaciones alcanzando la 
mayoría absoluta- , parece llega
do el tiempo de ver en qué condi
ciones y con qué objetivos podría 
producirse otro acuerdo. La expe
riencia del actual debería ilustrar 
la conveniencia de que cualquier 
acción de gobierno de cierto cala
do ciudadano se ajuste a líneas 
maestras programáticas. Esto 
puede ser indeseable para quienes 
creen que atenerse a un programa 
es caer víctima de la inercia, pero 
será muy promisorio para quienes 
entiendan que unas líneas maes
tras a las que se pueda referir la 
acción de gobierno aportan una 
disciplina muy cómoda para quie
nes han de ejecutar la política, 
que no han de repentizar a todas 
horas, y para los ciudadanos, que 
no han de temer que cualquier día 
su gobierno les ponga la vida 
patas arriba con alguna geniali
dad de esas que el poderoso gene
ra para que sean inscritas en las 
páginas de la historia. 

Si PSOE e IU quieren llegar a 
junio de 2002 con un programa de 
gobierno que merezca el crédito 
de los ciudadanos tienen que em
pezar a elaborarlo ya. De hecho, 
tendrían que tenerlo ya muy 
avanzado. La dificultad para rea
lizarlo estriba en los problemas 
estructurales de ambos partidos, 
los dos en complejos procesos de 
reajustes y sometidos ya a la ur
gencia de elaborar sus propias 
candidaturas y programas. 

Por su parte, el PP confía en en
cuestas tan pertinaces como anta
ño lo fue la sequía, pertinaces en 
adjudicarles una elevada probabi
lidad de mayoría absoluta. De 
momento, al menos eso los popu
lares pueden disfrutarlo desde 
ahora mismo. 

Equipamiento Hunter: defensa delontero .tronsmisión automático odoptotivo secuenc ial de 5 
11orchos [INYECS-11 Sport Hode]. motor diese! inyección directo 3.2 01-0 de 160 CY. 
Super-Select 4WO. diferencial trasero de bloqueo 100%. diferencial de deslizamiento limitido . 
ABS multimodo con EBD y HBB . doble oirbog SRS . climotizodor. llantos de oleoción . 
estribos loteroles. inserciones en modero impreso . volante en piel y equ ipo estéreo 
con 6 oltovoces. [misiones C0 1: 278 g/111. Consumo mixto : 10.5 l/100 Km . 

Montero GLS AfT Secuencial 
Serie Especial Hunter 

KKC KAORID. Yío Complutense.117. ALCALÁ DE HEIARES. Tel. 91 878 74 97 
Avda. Costillo.12-A. Antiguo Ctra. l-ll. lm. 17.855. SAi Fmmo DE HEllRES. lel. 91 678 09 33 

t4 de diciembre de 2002 



Plaza de Cervantes 

El alcalde asegura aue ningún gobierno ha hecho tanto por meiorarla 
11la plaza de Cervantes tendrá 
colorido de llores hasta en invierno .. 
El alcalde, Manuel Peinado, aseguró a PUERTA DE MADRID que la plaza de Cervantes está me
jor que nunca: "Ningún gobierno se ha preocupado tanto por ella como nosotros. Honesta
mente creo que la plaza de Cervantes está preciosa y más aún que se está poniendo con la 
plantación de Oores que se ha hecho. Va a tener colorido de Oores hasta este invierno". Pero 
además de la renovación de la jardinería en la plaza de Cervantes, el ayuntamiento está re
novando la de la plaza de San Diego, sustituyendo el polémico esparto en las zonas exterio
res de la remodelada plaza: "Mi intención es que las dos principales plazas de la ciudad, la de 
Cervantes y la de San Diego, luzcan de forma muy especial con Oores incluso este invierno". 

Manuel Peinado afirmó que "con 
la llegada de la Navidad, además 
del colorido de las luces queremos 
que en la plaza de Cervantes y en la 
plaza de San Diego se vea el colo
rido que proporcionan las plantas 
de temporada". 

De hecho, el alcalde afirmó que 
"la diferencia con respecto a otros 
años es que estamos haciendo una 
sustitución de las plantas de tempo
rada mucho antes que lo que se ha
cía en otras épocas. Según se van 
deteriorando las plantas las vamos 
renovando a fin de lograr un colori
do distinto pero también permanen
te para la plaza de Cervantes". 

La última operación, realizada 
días atrás en la plaza, fue el cambio 
de las petunias que había, una plan
ta que ha resistido bien el verano y 
parte del otoño, por pensamientos, 
una especie idónea por su floración 
para el invierno alcalaíno. El alcal
de explicó a PUERTA DE MA
DRID que "los pensamientos van a 
aguantar bien hasta la primavera, 
momento en el que los sustituire
mos". A partir de entonces volverán 
a plantarse plantas de floración pri
maveral como por ejemplo los tuli
panes, que tan espectaculares y tan 
buen resultado dieron esta primave
ra, y las petunias, con intención de 
que vuelvan a durar hasta el otoño 
del próximo año. Los que permane
cen inamovibles son los rosales, 
una seña de identidad de la plaza de 
Cervantes: "Queremos que siempre 
haya mucho color". 

14 lle diciembre de 2002 

El alcalde, Manuel Peinado, en la plaza de Cervantes 

Las mejoras 
en la plaza de Cervantes 
Para el alcalde, el mayor colorido 

de la plaza de Cervantes realza las 
mejoras que ha efectuado en ella su 
gobierno: "Hemos arreglado el 
quiosco de la música y creo since
ramente que está precioso. También 
se ha arreglado el pavimento de 
granito, se pusieron las verjas alre
dedor los parterres; se han cambia
do las marquesinas de los autobu
ses y se arregló y cambió el ajardi
namiento y el pavimento de alrede-

dor de la capilla del Oidor. También 
se unificaron los veladores. Hemos 
sido especialmente cuidadosos y 
exquisitos cuando se ha tratado de 
la plaza de Cervantes porque la 
consideramos el salón de todos los 
alcalaínos". 

De hecho, Manuel Peinado ase
guró que "en el tratamiento de la 
plaza de Cervantes empezamos na
da más llegar al gobierno, y ahora, 
cuando afrontamos la última parte 
de nuestro mandato yo creo since
ramente que está preciosa. La plaza 
de Cervantes ha mejorado en estos 

Plaza de San Diego 

r "' Talllllién 
se renueva 
la •n11nerla 
en la plaza 

de san Diego 
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tres años. Incluso se ha metido rie
go automático en unos jardines que 
cuando nosotros llegamos al go
bierno estaban muy deteriorados. 
He recibido en los últimos meses 
muchas felicitaciones del estado en 
que se encuentra nuestra plaza de 
Cervantes. Sobre todo en primave
ra gustaron muchísimo los tulipa
nes de diversos colores que se plan
taron". 

Las coles sustituyen 
a los 'cebollinos' de 
la plaza de San Diego 
También en la plaza de San Die-

go se está procediendo a cambiar el 
ajardinamiento; el hecho concreto 
de mantener durante todo el año un 
alegre colorido floral hace que en 
estos momentos también se esté en 
proceso de cambio de flores . Así 
por ejemplo las dalias que tanto 
gustaron a la reina cuando vino al 
acto de entrega del premio Cervan
tes, se sustituyen por pensamientos, 
pero lo más curioso es el cambio 
del esparto, al menos de los parte
rres exteriores. Se trata de una plan
ta que no ha terminado de gustar y 
de hecho la imaginación popular ha 
llegado a calificarlo como de arro
zal, o como cebollinos: "La idea 
que hemos puesto en marcha en es
tos parterres exteriores, es la de 
plantar césped y una especie de co
les o repollos de adorno, que son 
también para el invierno y son muy 
vistosos. También se plantarán pen
samientos", concluyó el alcalde que 
considera a las flores como uno de 
los elementos más importantes de 
su programa 'Alcalá verde y azul '. 
El mejor ejemplo es el de la rosale
da, que ya presentó en octubre en 
PUERTA DE MADRID. 

PUERTA de Madrid 



Candidatos de CC.00. a la junta de personal docente de Madrid. Elecciones sindicales a la enseñanza pública no universitaria 

En las elecciones sindicales para delegados en la enseñanza pública 

cc.oo. consigue la mavoría 
A lo largo del día 4 de diciembre, fueron elegidos 75 delegados para la junta de personal 
docente de Madrid en las elecciones sindicales celebradas para ello. La mayor parte de 
los votos se los llevó CC.00. que este año cuenta con 32 delegados dentro de la junta. 

El pasado 4 de diciembre se 
celebraron las elecciones sindi
cales para elegir los delegados 
a la junta de personal docente 
de Madrid. En Alcalá de Hena
res se habilitaron cuatro me
sas electorales, en los Institu
tos Alonso Quijano, Complu
tense, Mateo Alemán y Antonio 
Machado. Todos los candidatos 
elegidos para la junta son ne
cesariamente profesores, ya 
sea de educación primaria, se
cundaria, escuelas de idiomas, 
conseivatorios y escuelas in
fantiles. 

Como todos los años, fueron 
elegidos 75 representantes o 
delegados para toda la comuni
dad de Madrid para un total de 
cuarenta mil profesionales de
dicados a la enseñanza públi
ca, "una representación muy 

PUERTA de Madrid 

Enrique González Gallardo, delegado sindical de CC.00. 

pobre", afirma Enrique Gonzá
lez Gallardo, elegido este año, 
por segunda vez, delegado sin
dical de CC.00. para la junta 
de personal docente de Madrid. 

La mayor parte del profesora
do ha apoyado a CC.00. en es
tas elecciones, que con 32 can
didatos elegidos para la junta 
de personal docente de Madrid 
se consolida como la prim~rn 
fuerza sindical. Para I' rancisco 
García Suárez, secretario gene
ral de la federación regional de 
enseñanza de Madrid de 
CC.00., "las elecciones sindi
cales de 2002 han sido un exa
men para CC.00. que hemos 
aprobado con sobresaliente. El 
voto de confianza del profeso
rado madrileño nos va a permi
tir seguir ahondando en nues
tras políticas para conseguir 
una escuela pública de cali
dad, y las mejores condiciones 
laborales para sus trabajado
res". y añade, "que las eleccio
nes sindicales no se ganan en 
una semana, sino a lo largo de 
cuatro años de trabajo sosteni
do, continuado y sobre todo 
creíble para el profesorado". 

t4 de diciembre de 2002 



Estamos a tan sólo dos semanas de poder reducir nuestra tactura liscal 

Debemos procurar pagar lo justo 
las arcas del Estado se sentiran salistechas v nuestro bolsillo menos apenado 
Disfrutaremos de pocas nov edades respecto a ant eriores ej ercicios. pero en ocasio
nes una adecuada planificación fiscal nos puede ayudar a pagar menos en este 
2 .002, quizá las mejores noticias las tenemos en la bajada de hripuestos que se ini
cia a partir del 2.003 y que hoy debemos conocer, a fln de perlodificar determina
das operaciones antes de que finalice este año que nos guste o no, ya acaba. 

El producto estrella siguen 
siendo los planes de pensio
nes, durante este mes las enti
dades bancarias inician una 
especie de maratón que cesa
rán cuando dan las campana
das de las doce. Efectivamente, 
la gran masa de aportación de 
particulares se produce a lo 
largo del mes de diciembre, 
ello, creo, por dos motivos, uno 
porque coincide con la paga de 
navidad y el otro porque sabe
mos que obtenemos la misma 
ventaja fiscal aportando a final 
que a principio de año y prefe
riremos tener el dinero noso
tros que esta entidad en la que 
no nos queda mas remedio que 
confiar, y ello porque si Dios 
nos da salud, estas aportacio
nes no volveremos a verlas 
hasta nuestra jubilación. 

A fin de reducir nuestra ba
se imponible, la máxima apor
tación será de 7.212,15 Eu
ros, siempre que tengamos 
menos de 52 años, con ello, el 
ahorro fiscal podría llegar a 
ser el 48 por ciento, en fun
ción de nuestro tipo marginal 
(porcentaje impositivo máxi
mo). a partir de esta edad el lí
mite aumenta cada año en 
1.202,02 euros. 

Los planes de pensiones 
pueden tener distinta capaci
dad de riesgo, lógicamente de
beremos elegir en función de 
nuestra mayor o menor aver
sión al mismo, personalmente 
creo que si nos queda poco 
tiempo para rescatar (ya so
mos mayorcetes), mejor jugar 
a poquito riesgo, si por el con
trario aún nos quedan prima
veras que disfrutar y la situa
ción bursátil se encuentra ba
jo el panorama actual, es posi
ble que un poquito de riesgo 
no venga mal. Si a lo largo de 
los próximos años la situación 
bursátil mejora podremos ha
cer un trasvase a planes mas 
conservadores. 

Otra receta habitual, afortu
nadamente más conocida y 
practicada que años anterio
res, resultará ser la compen
sación fiscal. Podremos com
pensar pérdidas o minusvalías 
con plusvalías obtenidas du
rante el ejercicio, pero mucho 
cuidado, la compensación solo 
se produce en tiempos iguales, 
por ello distinguiremos menos 
de un año con más de un año, 
y juntas, de la mano, podrán 
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adicionar y minorar. Una ob
servación importante: si he
mos decidido materializar mi
nusvalías, intentemos que és
tas no excedan del importe de 
las plusvalías obtenidas, el 
resto de las minusvalías con
vendrá no aflorarlas. 

El tipo máximo de gravamen 
parece que pasará del 48 al 45 
por ciento (que ya está bien). 
ello a partir del próximo 1 de 
enero, supone por tanto un 
tres por ciento menos, y casi 
siempre nos resultará mas 
apetecible que se quede en el 
bolsillo del contribuyente y no 
en el de Hacienda, por ello, si 
disfrutamos de alguna posibi
lidad de obtener plusvalías de 
aquí a 31 de diciembre, y éstas 
se hubieran generado en un 
periodo inferior al año, espere
mos tan sólo unos días y el di-

ferencial será nuestro. Si la 
plusvalía obtenida procediera 
de fuentes con antigüedad su
perior al año, al igual que en el 
caso anterior esperemos al 
2.003 para materializarla, 
pues el tipo de gravamen baja
rá del 18 al 15 por ciento. En 
ambos supuestos desgracia
damente los que dispongan de 
una buena cartera de acciones 
o sean titulares de fondos de 
inversión durante este año po
co se van a ver afectados, pues 
el ibex 35 bajará en torno al 
15 ó 20 por ciento de inicio a 
fin de 2.002, lo que equivale a 
decir que habrá pocos afortu
nados, es decir, poquísimos. 
El mercado financiero nos ha 
dado la espalda a pesar del en
tusiasmo de muchos y el pa
norama venidero aún esta por 
ver. Pero para los que sí va a 
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resultar efectivo será para 
aquellos que tengan en pers
pectiva de venta un bien in
mueble, aquí sí que las plus
valías pueden ser elevadas, 
sobre todo si se trata de venta 
de terrenos. Pocas dudas sur
girán sobre la conveniencia en 
trasladar la fecha de venta pa
ra el año que viene. 

En cualquier caso no debe
mos olvidar que las ganancias 
obtenidas de bienes adquiri
dos con anterioridad al año 
1.994, se beneficiarán de de
terminados coeficientes reduc
tores, hasta el punto que si la 
antigüedad en caso de bien in
mueble vendido fuera anterior 
a 1.986, la plusvalía total es
taría exenta y podríamos ena
jenar durante el presente ejer
cicio con la misma consecuen
cia que trasladar la venta al si
guiente, es decir, sin pago. 

Si nos sobra algo de dinerillo 
y pensamos en abrir un activo 
financiero (depósito financie
ro), con antigüedad superior a 
dos años convendrá esperar -
igualmente al 2.003, pues la 
ganancia obtenida se encon
trará exenta en un 40 por 
ciento, durante este año la 
exención sólo alcanza el 30 
por ciento 

Si vamos ganando con nues
tro fondo de inversión pero no 
estamos satisfechos con el re
sultado del mismo o con la en
tidad gestora, no olvidemos 
que a partir del 1 de enero po
dremos cambiar a otro fondo 
sin coste fiscal alguno, hoy es
ta operación supone pago. 

A pesar del precio de las vi
viendas si confiamos en ad
quirir nuestra primera vivien
da (primera no ulteriores), en 
un plazo máximo de cuatro 
años, corramos a nuestro ban
co en estas dos semanas que 
nos quedan y aperturemos 
una cuenta ahorro vivienda, 
podremos deducir el 15 por 
ciento de la aportación hasta 
un máximo de 9.015,18 euros 
por año aportado. 

Bien, en resumen estas son 
las principales medidas que 
nos pueden beneficiar. Aun
que Hacienda seamos todos, 
no creo que nos convenga ser
lo más de la cuenta. 

Carlos SANZ GARCÍA 
es economista de 

la Asesoría TEFICO 
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Renault MEGANE 

RENAULT MEGANE 

Galardonado 
con el Premio 
de Coche Del Año 
en Europa 2003 

Coche más seguro de su segmento, 
obteniendo 5 estrellas en las pruebas de choque Euroncap 

***** 

Concesionario RENAULT 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19 - 21. Tel.: 918 824 239. 
Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 
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Un buque-cisterna, el Prestige, 
cargado con 70.000 toneladas de 
crudo, comienza a naufragar fren
te a las costas de Galicia. La res
puesta política es tan inmediata 
como torpe. Primero, enfrentados 
a un problema de dimensiones 
imprevisibles, hay que ocultarlo a 
la opinión pública. Como es im
posible esconder lo evidente, se 
trata entonces de disminuirlo: se 
prohibe hablar de marea negra. 
Tercera respuesta, el alejamiento 
del problema. Cuando el ministro 
de Fomento ordena que se mande 
el barco "al quinto pino" (sic), 
ofrece una respuesta que damos 
todos los días . O es que acaso no 
damos la misma respuesta cuando 
se trata de ocultar nuestros resi
duos. Lo que hacemos diariamen
te con ellos es desviar el proble
ma, ocultándolo de nuestra vista: 
que las basuras se vayan a otro 
lado, donde no las veamos, como 
si no fueran cosa nuestra. 

Como decía Ortega, "la reali
dad se venga". Y la realidad es 
que 70.000 toneladas de crudo no 
pueden desaparecer como por en
salmo. Sometidas al azar de vien
tos y mareas merced a la peor de 
las decisiones, acaban por apare
cer allí donde inexorablemente 
baten las olas: en las costas, pre
cisamente los lugares donde la 
contaminación puede hacer más 
daño. Pero, ¿es el del Prestige un 
caso aislado? No, es la crónica de 
una muerte anunciada. El relato 
local de una larga novela global. 
Una novela escrita por unos auto
res cuyas obras escapan a todo 
control. 

Diariamente, navegan por los 
mares europeos quinientos petro
leros. Su actividad cotidiana, una 
vez acumulada, representa esos 
2.000 millones de toneladas de 
crudo que cada año surcan los 
océanos fuera de control. Si sólo 
dejaran escapar un uno por mil de 
su carga -y es bastante más lo que 
liberan cada vez que limpian sus 
tanques en alta mar- las cuencas 
oceánicas reciben una contamina
ción equivalente a decenas de 
prestiges. El mercado del petró
leo, sujeto únicamente a la ley de 
la oferta y la demanda, escapa al 
control de los gobiernos y se 
mueve siguiendo la regla del me
jor postor y la seguridad de las 
aguas internacionales. Quien más 
abarate los costes, aunque sea a 
costa de la seguridad, triunfa en el 
mercado de los fletes del petró
leo, cuyas sedes están en países 
de imposible ubicación, fiscal
mente opacos, carentes de res
ponsabilidades internacionales y 
convertidos, por vía de los hechos 
y del consentimiento general, en 
modernos émulos de las fabulosas 
islas bucaneras donde toda ilega
lidad tiene su asiento. 

Por eso, durante varios días, 
preciosos días, se ha debatido 
acerca de si el Prestige iba o no a 
Gibraltar. Por eso también, duran
te unas preciosas catorce horas, 
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Un naufragio 
en el océano 
global 

Manuel Peinado Lorca* 

las que van desde el accidente 
inicial hasta el comienzo del sal
vamento, se abrió un proceso 
electrónico -vía faxes, teléfono e 
Internet- encaminado no ya a sal
var sino a ver quién ofrecía el sal
vamento más barato. Mientras, el 
petróleo fluía por los costados del 
Prestige. Al fin y al cabo, la fac
tura la íbamos a pagar entre to
dos. 

Porque al final ocurrirá eso, 
que la factura la pagaremos entre 
todos, puesto que es imposible 
buscar responsabilidades en 
quien las ha diluido en nombre 
del mercado, creando sociedades 
fantasmas, escapando al control 
de los gobiernos y aprovechando 
el descontrol de la descoordina
ción internacional. El caso del 
Prestige es una más de esas ano
malías a que nos somete la llama
da aldea global, un ámbito políti
camente nuevo en el que las deci
siones que a todos nos afectan -el 
medio ambiente, por citar el 
ejemplo que ahora nos ocupa
escapan al control de los Estados 
para situarse en una esfera en la 
que los beneficios se concentran 
en unos pocos y los problemas se 
reparten entre todos. 

¿Qué ocurrirá ahora con el 
Prestige? Pues ni más ni menos 
que lo que ocurrió con el Exxon 
Valdez, el superpetrolero que, en 
1987, dejó caer sobre las costas 
de Alaska una carga letal de 
40.000 millones de litros de pe
tróleo. Una mortífera marea ne
gra aniquiló la vida en 5.100 ki
lómetros de playas. Los costes 
estimados, no ya por la incalcula
ble mortandad causada en la flo
ra y en la fauna silvestres, sino 
tan sólo en lo que se refiere a los 
gastos derivados de las operacio
nes de limpieza y a las indemni
zaciones calculadas en pesquerí
as y otros recursos humanos, as
cendieron a 4.000 millones de 
dólares. Un acuerdo de 1991, en 
el que la petrolera Exxon habría 
de pagar una multa de 100 millo
nes de dólares y una sanción 
anual de mil millones anuales du
rante diez años por los daños ci
viles causados, fue recurrida por 
la compañía. Su recurso fue le
galmente aceptado. Finalmente, 
el coste para Exxon ha sido de 
400 millones de dólares en san
ciones, mientras que el resto de la 
factura está siendo absorbido por 
los contribuyentes norteamerica
nos a través de los impuestos. 

Dentro de veinte años compro-

baremos que aquí habrá pasado 
lo mismo. La política actual, ba
sada en las reglas del Estado-Na
ción, se encuentra hoy en el esce
nario de un mundo transformado 
y absolutamente permeable por el 
movimiento de bienes y capitales 
y el flujo instantáneo de la comu
nicación puestos al servicio de la 
insaciable búsqueda de benefi
cios. Por decirlo de alguna forma 
en la sociedad que nos ha tocado 
vivir está todo globalizado ... sal
vo la responsabilidad. Y como 
contraste a esa falta de responsa
bilidad global, surge como siem
pre el decidido ímpetu de la res
ponsabilidad local, de la respon
sabilidad personal emanada di
rectamente desde los ciudadanos. 
Las muestras de solidaridad da
das por los miles de voluntarios 
desplazados estas semanas a las 
costas gallegas son una demos
tración palpable de lo que quiero 
decir, de que la falta de respuesta 
a modelos obsoletos de participa
ción política global en la toma de 
decisiones que a todos nos afec
tan -y el medio ambiente es, qui
zás, la más palpable de todas 
ellas- obtienen la respuesta pri
maria de la solidaridad ciudada
na. 

La falta de una adecuada res
puesta política coordinada inter
nacionalmente a un problema po
lítico transnacional como es el 
del trasiego petrolífero en esas 
bombas potenciales que son los 
obsoletos buques-cisterna como 
el Prestige, pone de relieve la de
bilidad del modelo político del 
Estado-Nación frente a los pro
blemas globales, cuya solución 
requiere una distribución de com
petencias y de poder hacia estruc
turas políticas cada vez más glo
bales capaces de enfrentarse a los 
grandes problemas internaciona
les que no pueden ser resueltos 
por instancias estatales, y, a la 
vez, hacia estructuras políticas 
locales que son las mejor prepa
radas para dar respuest~ prontas 
y eficaces a las cuest10nes que 
afectan a la mayor parte de los 
ciudadanos en su vida cotidiana. 
Ambos procesos, conveniente
mente encauzados desde la pers
pectiva democrática participativa, 
son los únicos capaces de dar una 
respuesta política coherente y es
table a los desafíos de la mundia
lización. 

Ante la posibilidad de una co
munidad global democrática
mente participativa nos encontra-

mos tan perplejos como pudiera 
estarlo un ciudadano ateniense 
ante un Estado-Nación. Pero he
mos recorrido un largo camino 
desde que la democracia apare
ciera en las ciudades y se creara 
un largo interregno lleno de incer
tidumbres que finalmente condu
jo al Estado-Nación. Se me dirá 
que es un sueño, pero es la única 
vía ante la mundialización, que 
está siendo gobernada desde lu
gares ajenos a la decisión demo
crática y comandada por intereses 
que no son los del común de las 
gentes. Los movimientos antiglo
balización que se manifiestan de 
cuando en cuando en Seattle, en 
Porto Alegre o en Barcelona, y la 
masiva participación del volunta
riado en las costas gallegas, son 
imparables contestaciones lógicas 
a lo desconocido y reclaman en 
último término una participación 
democrática activa en la toma de 
decisiones que afectan a escala 
planetaria. 

Cada vez es más fuerte la con
ciencia de que existe una impor
tante cantidad de decisiones que 
han de ser tomadas en un espacio 
que supera al clásico del Estado
N ación. Es en este nivel de deci
sión política indefinida donde 
surge una mayor contestación de 
la ciudadanía, pues no encuentra 
un procedimiento claro de partici
pación, ni respuestas eficaces, ni 
legitimidad democrática en las 
instancias que deciden. Los anti
globalizadores, como los volunta
rios que protestan estos días ante 
la falta de coordinación, no quie
ren el poder, quieren participar 
reinventando la democracia. 

El ámbito global y su gobema
bilidad deben depender cada vez 
más de la acción del ciudadano en 
el sentido original de la palabra, 
una acción que va más allá de las 
fronteras de su país porque se 
siente sujeto de derechos y obli
gaciones respecto de cualquier 
otro habitante del planeta por dis
tante que esté o por muy diferen
te que se sienta culturalmente. La 
ciudadanía sin sujeción a fronte
ras ni a banderas es el concepto 
más incluyente de la diversidad y 
la pluralidad, por tanto la mejor 
garantía para convivir en paz y li
bertad, una paz y una libertad que 
se ponen en peligro cada vez que 
una catástrofe como la del Presti
ge pone en cuestión nuestra capa
cidad de reacción y en tela de jui
cio la actividad política 

El Prestige, como antes el Ur
quiola, el Amocco Cadiz o el Ex
xon Valdez navegan en el procelo
so océano global, pero dejan sus 
problemas en la costa local, allí 
donde las soluciones solo pueden 
provenir de la voluntariedad, allí 
donde la acción política nacional 
o regional se encuentra constreñi
da por el oleaje gl?bal que impide 
decidir lo que me1or hacer. 

.*Alcalde de Alcalá de Henares 
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Carmen Alamán, indignada, no solo por el retraso 
de las ambulancias en varias ocasiones, sino también 
por el trato recibido en el Príncipe de Asturias 
11Después de tener que estar todo el día, 
no me han dado ni un vaso de 1eche11 

PUERTA DE MADRID ya indicaba en su anterior número la s ituación que tuvo que vivir una ancia
na de 82 años tras caerse en la plaza de Cervantes el pasado dia 28 de noviembre. Carmen Ala
mán Landaburu vio cómo, tras sufrir el percance, tenía que esperar casi cincuenta minutos para 
que una ambulancia la trasladara al hospital Príncipe de Asturias, donde finalmente se la inter
vino de una rotura en el brazo izquierdo. Pero aquí no quedó la cosa para Maria. El pasado lunes, 
dia 9 de diciembre, la historia se volvia a repetir en su traslado hacia el hospital para las curas 
y su posterior regreso a casa. A la espera de horas se sumó además, según Maria y su hijo, la defi
ciente atención que le fue prestada en el hospital complutense, donde no se le ofreció ni un vaso 
de leche, a pesar de tener que estar en el centro hospitalario gran parte del dia. 

La historia se repetía para 
Carmen Alamán. El lunes 
debía acudir al hospital Prínci
pe de Asturias para las curas 
tras su operación a conse
cuencia de la caída sufrida en 
la plaza de Cervantes. La 
ambulancia en la que necesi
taba ser trasladada estaba 
prevista para las 10 '30 horas, 
pero finalmente se presentaba 
en su domicilio cerca de las 13 
horas. 

Según su hijo, Ramón Pérez, 
cuando la dieron de alta el día 
4, sucedió lo mismo. "Otra vez 
tuvimos que sufrir la tardanza 
de las ambulancias. Le dieron 
el alta a las diez de la mañana, 
y hasta casi las 8 no vino la 
ambulancia para llevarla a 
casa. Hoy hemos vuelto a lla
mar porque tenía que ir a 
hacerse una cura, y como no 
se puede mover tiene que ir en 
camilla y en ambulancia, nos 
dijeron que iba a venir a las 
10'30 y la ambulancia se ha 
presentado a las 13 horas". 

Pero el problema no sólo 
queda según Ramón y su 
madre en las esperas ocasio
nadas por las ambulancias, 
sino que también el trato en el 
hospital deja mucho que dese
ar. "Hoy he tenido que armar 
la marimorena, he tenido que 

Carmen Alamán, con su hijo en su domicilio. 

ir a 'Atención al paciente', por- liado han tenido que atender a 
que tras llegar tarde por la todos los que había. El Princi
ambulancia a las dos, hubie- pe de Asturias es una pena, 
sen atendido a todos o no, porque no hay celadores, no 
iban a cerrar, y como la he atienden bien, el que está con 

Aulo IAc'H 
VEN/CULOS MULTIMARCA 

Ya tuvo que esperar 
casi 50 •lnutos 

para ser trasladada 
tras caerse en la 

plaza de Cenantes 

ella es el que se tiene que 
encargar de la comida, de 
lavarla, de todo. Habrá muy 
poco personal o lo que sea, 
pero para eso está el gerente, 
para contratar más gente, y si 
tiene que tener muchos más 
gastos, para eso es un hospital 
tan grande y el único hospital 
que hay en la zona", apuntó el 
hijo de la afectada. 

Carmen, con fuertes dolores , 
aseguró que "luego me han 
mandado sin decirme nada, si 
me tengo que tomar la tensión 
o algo. Además después de 
tener que estar todo el día, 
porque han tardado muchísi
mo, no me han dado ni un 
vaso de leche, ni una enferme
ra para ver si me encontraba 
bien o mal, nada. La atención 
es malísima". 

Según Carmen, en el Hospi
tal son "muy poco agradables, 
porque encima son ellos los 
que tienen razón, pero claro, si 
ven que el de arriba no hace 
las cosas, ¿cómo las van a 
hacer los de abajo? Siempre es 
el de la cabeza el que tiene que 
organizar y el que debe estar 
al tanto de todo". 

Finalmente y tras un día de 
largas esperas, sobre las 19 
horas lograban llegar a su 
domicilio de la calle Navarro y 
Ledesma, trasladados por una 
ambulancia. 

En el momento de la entre
vista se mostraban preocupa
dos por la nueva visita al hos
pital que tenían que realizar 
en la jornada del viernes. "El 
día 13 tenemos que volver y 
tenemos una hora fija para ir 
a consulta". 

Vía Complutense, 100 - Tel. 91 881 27 12 - Alcalá de Henares 
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100 educadores de obras salesianas se reunieron en Alcalá 

la ciudad complutense acogió el 1111 Encuentro 
Nacional de Familia Salesiana v Exclusión Social 

Durante el pasado fin de 
semana Alcalá de Henares fue 
la ciudad escogida para la 
celebración del XIII Encuentro 
Nacional de Familia Salesiana 
y Exclusión Social. Un 
encuentro que daba comienzo 
en el día de la Constitución y 
que continuaba durante todo 
el puente con diversas activi
dades y conferencias centra
das en el tema global del 
encuentro, la inmigración. 

Este encuentro organizado 
por la Pastoral Juvenil Sale-

t • de d iciem bre de 2002 

siana-Comisión Nacional de 
Marginación tuvo como titulo 
'Jóvenes Inmigrantes en el 
corazón de la familia salesia
na'. 

Celebrado en el edificio Ecu
mene de la ciudad compluten
se, un total de 100 educadores 

pertenecientes a diferentes 
obras salesianas de todo el 
territorio nacional debatieron 
durante todo el fin de semana 
sobre los inmigrantes y la 
necesaria integración de los 
mismos en la sociedad espa
ñola. 

en el coraz~ 
de la fam.L · 

XIII Encuentro Naciona\ de Familia 
Alca lá de Henares 

J 

Pastora l Ju ven il Sa\es iana • 

DICIEMBRE lldntegroa 

Día 5 •• ••• ••• . 15.634 1-6-4 
Día 6 .... . . . .. 23.390 o ....... , 
Día 8 ....... .. 18.133 3 ..... ... 
Día 9 .•••••••. 46.607 4-6-7 
Día 10 ••••• .•. 75.695 7-6-5 
Día 11 ...•••.. 56.890 5-8-0 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja!, 1 -Tlf. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

(~' L.:.:... ................. ....:...;~..;;.;;¡;,¡ ................... 
'¡, ••• :.#' La Sociedad 

Lírica Complutense 
quiere ampliar 

los componentes 
de su coro. 

Si te gusta cantar 
¡UNETE A NOSOTROS! 

ENSAYOS: 

de 20'00 a 21 '45 h. 
Lugar: e.e. Los Gilitos 
(Avda. de los Jesuitas) 
o ponte en contacto 

con nosotros 
Telf.: 696 62 48 37 

www.liricacomplutense.com 
info@liricacomplutense.com 

¡¡Te 
esperamos!! 

inte~ :~ansf 
SERVICIOS 

FINANCIEROS 

C/. Cruz de Guadalajara, 1 -local
Uunto 4 Caños) 

ALCALÁ DE HENARES 

Tn. 9181110 21 
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"llevamos dos años sin que el ayuntamiento renueve nuestro vestuario" 

Policías locales han organizado "un rastrillo 
benético" para conseguir unitor1es 
Si el ayuntamiento no les renueva el vestuario, al menos hasta el mes de marzo o abril de 2003 
en que se cumplirán todos los plazos preceptivos, ellos están dispuestos a conseguir unüormes 
como sea. Por eso los dirigentes del Colectivo Profesional de Policía Municipal han organizado 
una especie de rastrillo benéfico en el que los agentes policiales se intercambian prendas usadas 
pero en buen estado para así completar su unüormidad. 

"Llevamos dos años sin que las han perdido la impermea
el ayuntamiento nos renueve bilidad. Son prendas que las 
el vestuario y así no podemos llevamos por la calle y cuando 
continuar. Hay compañeros llueve no nos protegen, nos 
que van a trabajar con panta- mojamos". 
Iones que están rotos y con Un agente policial llega al 
prendas de abrigo que ya no simbólico rastrillo benéfico y 
abrigan ni protegen contra la pide una camisa. Afortunada
lluvia", explicó el secretario mente la encuentra de su 
general del CPPM, Víctor talla; a cambio entrega unas 
Cuesta, quien afirmó que para botas, algo usadas pero en 
la próxima oferta pública de buen estado. "A algún compa
empleo "vamos a pedir que se ñero le vendrán bien". Víctor 
contrate a una zurcidora para Cuesta afirmó que "tal y como 
qu e nos cosa los uniformes". se van sucediendo los aconte-

Por eso el CPPM ha montado cimientos, calculamos que 
una especie de rastrillo benéfi
co "como se monta para ayu
dar a los más necesitados", 
subrayaron Víctor Cuesta y el 
delegado del CPPM en la junta 
de personal del ayuntamiento, 
José Ponce: "Nosotros necesi
tamos ropa para nuestro tra
bajo y apelamos al compañe
rismo entre los policías para 
que se comparta ropa y cubrir 
así las carencias que hay". 

Ponce manifestó que "lo del 
vestuario es penoso. No tene
mos prendas de abrigo en 
buen estado porque después 
de dos años muchos compa
ñeros las tienen en muy mal 
estado. Hay policías que están 
saliendo a la calle con pantalo
nes rotos, con jerseys clara
mente deteriorados. Las pren
das de abrigo, de tanto lavar-

hasta el mes de marzo por lo 
menos no vamos a tener ropa 
nueva. Son ya 24 meses desde 
la última vez que nos dieron 
vestuario. Es mucho tiempo 
para un colectivo que tiene 
que ir uniformado. No pode
mos ponernos ropa que no sea 
esta porque entraríamos en 
conflicto". 

José Ponce añadió que "no 
se nos dota ni de bolígrafos 
por lo que aquí, en el despa
cho de la sección sindical del 
CPPM en el ayuntamiento 
repartimos bolígrafos a los 

SEFIT 
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compañeros que nos los 
piden. Es cierto que son de 
propaganda de nuestro sindi
cato, pero algo es algo ante la 
carencia de medios que hay en 
este ayuntamiento". Víctor 
Cuesta afirmó que "el regla
mento contempla que se nos 
tiene que dotar hasta de silba
to, pero es que no se nos nro
porciona nada. Se l1a dado el 
caso de compañeros que se 
han comprado el silbato ellos 
mismos". 

Los sindicalistas del CPPM 
afirmaron que "el que tiene 
ropa en condiciones para ves
tir su uniforme es un afortu
nado. Hay muchos compañe
ros que ya van con ropa pres
tada. En el acuerdo colectivo 
está establecida la cantidad de 
ropa que nos tienen que entre
gar. Hay que tener en cuenta 
que no vale con que nos entre
guen una camisa y un panta
lón porque cuando te los qui
tas los tienes que lavar. Eso 
quiere decir que como mínimo 
nos tienen que entregar dos 
camisas y dos pantalones, así 
como prendas de abrigo y 
medios materiales". 

Víctor Cuesta añadió que "al 
paso que vamos, es necesario 
que nos contraten una zurci
dora que nos vaya arreglando 
todas las averías que vayamos 
teniendo en el vestuario por
que en vista de lo visto no 
vamos a tener otra alternativa 
que ir remendando lo que nos 
queda. El gobierno municipal 
nos tiene abandonados por 
completo. La Policía Local no 
deja de ser la imagen viva del 
ayuntamiento. Si la imagen 
que quieren que demos es 
ésta, apaga y vámonos. Con el 
estado en que están nuestros 
uniformes no damos la mejor 
imagen. Y no es porque haya 
dejadez, sino que el problema 
es la falta de medios". 
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lista de escolares linalistas en el 
XI cenamen de Navidad del Distrito Centro 
El lunes día 16 de diciembre, la delegación municipal del 
Distrito Centro procederá a la entrega de trofeos a los es
colares que han resultado finalistas en el XI Certamen de 
Navidad del Distrito Centro, en las categorías de tarjetas 
navideñas y cuentos de navidad. El acto tendrá lugar a 
partir de las 17'30 horas en el Teatro Salón Cervantes. 

Tras haber procedido al 
examen y votación en la 
categoria de las tarjetas 
navideñas han resultado 
premiados los siguientes 
trabajos: 1 er Premio: Alma 
Mª Onrubia Navarro (cole
gio Sagrado Corazón - 3° 
ESO); 2º Premio: José Mi
guel Loranca Valle (Colegio 
Sagrado Corazón - 6°); 3er 
premio: Maria Chávez 
Criado (Instituto Cardenal 
Cisneros - 2º ESO); Premio 
a la originalidad: Alicia Ur
bano Bueno (Colegio Sa
grado Corazón - 1 º Educa
ción Infantil). Han recibido 
menciones especiales en 
esta categoria: Lidia Gavi
ña Fernández, (2º de Edu
cación Infantil del Colegio 
Sagrado Corazón); Esther 
Bautista Rodriguez (1 º de 
Primaria - Colegio San Fe
lipe Neri); Ladislao Picouto 
Miravalles (4° de Primaria -
Colegio Sagrado Corazón); 
Elisa Martinez Bermejo (4° 
E.S.O. - Instituto Cardenal 
Cisneros). 

En la modalidad de 
Cuentos han resultado 
premiados los siguientes 
trabajos: ler Premio: Juan 
Corredor Ranz (Colegio 
San Felipe - 6º); 2º Premio: 
Álvaro García Charameli 
(Colegio Sagrado Corazón -
1° ESO); 3er Premio: Irene 
Pinilla Marín (Colegio Sa
grado Corazón - 4 º). Las 
menciones especiales han 
sido para: Débora Rivera 
Fernández (4° de Primaria 
- Colegio Sagrado Cora-
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zón); Marta San Antonio 
Morón (6° de Primaria -
Colegio San Francisco de 
Asís); Maria Pérez Burillo 
(2º E.S.O. - colegio Sagra
do Corazón); y Patricia 
Martín Alonso (3º E .S .O. -
Colegio Sagrado Corazón). 

También recibirán diplo
ma todos los alumnos que 
hayan presentado un tra
bajo, así como los centros 
escolares del Distrito Cen
tro que han participado en 
este evento. 

El acto de la entrega de 
trofeos se aprovechará 
para entregar el trofeo y 
vale canjeable por material 
deportivo al colegio de má
xima participación de la 
ciudad en el cross que la 
Delegación Municipal del 
Distrito Centro organizó el 
30 de noviembre y que re
cayó en el C.P. Pablo Neru
da. También al colegio de 
máxima participación del 
Distrito Centro que fue el 
Colegio Calasanz. 

Como todos los años, la 
tarjeta navideña ganadora 
será utilizada por esta de
legación municipal para fe
licitar las fiestas navide
ñas. 

La clausura del Certa
men navideño del Distrito 
Centro estará amenizada 
por los villancicos que ofre
cerán colegios y por unas 
actuaciones musicales a 
cargo de los alumnos de 
los mismos. 

DE PElEJERIA 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES 
Nuevos diseños 

en napa. epi.far '()afenciano 
•La piel a su medida" 

Más de 20 años de experiencia 

l1rie•1• •• 
c11eres 1 • •eles 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
c/ Daoiz y Velarde, 13 - local 2 

(frente a Escuela Oficial de Idiomas) Telf.: 91 880 82 35 
c/ Mayor, 88 - Telf.: 91 881 65 30 

ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Actividades de la 
Asociación Hiios v Amigos de Alcalá 

La Asociación Cultural Hijos y Amigos de Alcalá invita a 
toda la ciudad a participar en las actividades organizadas 
para los próximos días y que son las siguientes: 

- Día 13 de diciembre, 
20'00 h.: Hoguera de San
ta Lucía, frente a la ermita 
Uunto a la puerta principal 
de la Magistral-Catedral). 
Como en años anteriores, 
recuperamos esta vieja tra
dición complutense, con 
vino, patatas para asar y 
muchas ganas de espantar 
el frío invernal con sana di
versión. 

- Día 21 de diciembre, 
20'00 h.: Inauguración 
del belén de la Asocia
ción, por supuesto en 
nuestra sede. Para ameni
zar el acontecimiento con
taremos con la actuación 
del grupo de guitarras 
Santo Ángel. 

- 23 de diciembre, 20'00 
h.: el grupo musical Tabla
tura nos ofrecerá el tradi
cional concierto de Navi
dad, que tendrá lugar en la 
sede de la Asociación. La 
calidad del grupo merece 
hacer un hueco para escu
charles. 

- Día 28 de diciembre, 
20'00 h.: en recuperación 
de otra tradición alcalaína, 
la conmemoración de la 

Inocentada de Alcalá Oa 
depuración de profesores y 
catedráticos de la Universi
dad en 1936, preludio de 
su inminente cierre). An
drés Huguet Carral y el 
grupo de música tradicio
nal "Pliego de Cordel" pre
sentan el libro "Cancionero 
Tradicional de Alcalá de 
Henares", y su primer dis
co. Y para que la recupera
ción de nuestra memoria 
histórica musical no sólo 
contribuya a enriquecer 
nuestro patrimonio sino a 
alegrarnos aún más en tan 
entrañables fiestas, nos 
deleitarán con una selec
ción de canciones del dis
co. La cita será en la sede 
de la Asociación. 

Más información en la 
sede de la Asociación (c/ 
Santiago nº 19, frente al 
sanatorio Vallés) en hora
rio de oficina (de lunes a 
viernes de 19'00 a 21 '30 
horas), o llamando a nues
tro teléfono 91 883 41 88, 
en el mismo horario. 

Antonio LÓPEZ PINTOR 

Danza por Argentina 
El Estudio de Danza de Pepe Vento, en colaboración con el 

Ballet Albéniz, que el mismo dirige, y el Gimnasio Complu
tense, ofrecerán una gala benéfica que se realizará el próxi
mo día 15 de diciembre, a las 20'00 horas, en la Sala Marga
rita Xirgu, situada en la calle Vía Complutense, nº 19. 

Será una gala de danza española, folklore y flamenco, en la 
cual se expondrá el esfuerzo y el trabajo realizado en el cur
so, y que se ha denominado "Danza por Argentina" , en la 
cual se cobrará una entrada simbólica que irá destinada a 
Mensajeros de la paz. Que a su vez la harán llegar a Argenti
na para paliar un poco su situación. 

t4 de diciembre de 2002 
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RENAULT ocas1on 

Apunta: ABS, 4 airbags, cierre centralizado, 
dirección asistida, aire acondicionado, sistema de 
asistencia a la frenada de emergencia, radio 
cassette 4x15 W ROS con mando satélite ... Ahora 
réstale hasta las cinco primeras cuotas, porque 
en financiaciones a 60 meses te las regalamos. 

El resultado, un Renault Mégane Berlina 
Authentique 1.4 16V 95 CV o un Mégane Berlina 
Expresion 1.9 dCi 105 CV completamente 
equipado, garantizado y totalmente revisado. 

• Renault Mégane 
Berlina Authentique 1 .4 16V 

por 9.000 €* 
(Matriculados en 2001) 

• Renault Mégane 
Berlina Expression 1.9 dCi 

por 11.930 €* 
(Matriculados en 2001) 

• Financiados 

en 60 meses, 
con 5 cuotas gratis 

• También disponemos 
durante diciembre 
de unidades Km. O 
de toda la gama Renault. 

¡¡Sorpréndase!! 

*PVP recomendado para Península y Baleares. Oferta válida hasta el 31/12/02 o fin de existencias para vehículos en stock matriculados 
en el 2001, adquiridos en la Red Renault. 
Modelo visualizado Renault Mégane Berlina Fairway 1.9 dCi. 

Concesionario RENAULT 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19 - 21. Tel.: 918 824 239. 
Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 

Ctro. Comercial El Val, c/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999. 
Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 

ALCALÁ DE HENARES 



Desde la primera vez que oí 
hablar de la peatonalización y 
de la restricción del tráfico ro
dado por el centro de Alcalá, 
he experimentado varias reac
ciones. En principio no me pa
reció mala idea el restringir el 
tráfico en días de fiesta, do
mingos. Poco a poco fui ente
rándome mejor de qué iba 
este maravilloso proyecto y 
empecé a verle los inconve
nientes. El primero fue el 
aparcamiento. ¿Dónde iban a 
estacionar todos los coches 
que habitualmente lo hacían 
en el centro de esta ciudad? 

Después los problemas que 
surgirían en cualquiera de las 
calles que como alternativa 
tendríamos que utilizar al no 
poderse circular por el centro, 
tales como atascos, ruidos 
para los vecinos de esas ca
lles. Ninguno de estos proble
mas se ha hecho esperar, con 
lo que estacionar cerca del 
centro es una odisea y en
trar o salir de Alcalá el vier
nes por la tarde noche es mi
sión imposible, todo ello sin 
contar que por ejemplo los 
ciudadanos alcalaínos que vi
ven en el barrio Venecia se 
han encontrado que desde el 
mes de septiembre se tienen 
que subir el coche a casa por
que el poco sitio que había 
para estacionar ha desapare
cido. Muchas noches ni si
quiera se consigue en el tan 
nombrado parking de La Pa
loma. 

Supongo que estarán con
tentísimos con esta nueva mo
lestia, no sólo aguantan los 
pobres las Ferias y el merca
dillo de "Los Lunes" , que 
también te dejo sin aparca-

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones Sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento Laboral. 

• Afecciones Psicosomáticas: 
Dolor, Artritis Reumatoide, 
Hipertensión Arterial, Asma. 

Petición de hora: 
91 883 02 13 
696 19 42 59 

Plaza de España, 1 - 1 º C 
Alcalá de Henares 

'14 de diciembre de 2002 

cartas 

Inconvenientes de la peatonalización 
miento y además no te dejo 
acceder al centro, como ocu
rre en los demás barrios colin
dantes a la zona peatonaliza
da, que sufren los mismos 
problemas que el barrio Vene
cia, como puede ser la zona de 
Madre de Dios, parque de San 
Isidro, paseo de la Alameda, la 
Rinconada, donde por cierto 
aparecen calles peatonales 
por generación espontánea y 
sin previo aviso retiran los ve
hículos que se encontraban 
estacionados correctamente y 
de la noche a la mañana, en el 
sentido más literal de la frase , 
la calle es peatonal. Ellos tam
bién tienen que estar muy 
contentos. 

Afortunadamente no vivo en 
el barrio Venecia, ni en ningu
no de los barrios o zonas co
lindantes, vivo en la zona pea
tonalizada. ¡Qué alegria! Pue
do circular por el centro libre
mente, siempre y cuando uti
lice la puerta adecuada, por 
supuesto. Porque si no es tu 
zona el bolardo no baja. "Se
ñora, será que por esta puer
ta usted no está autorizada 
a pasar", te dice una voz 
desde el interfono. No se 
imaginan los malos pensa
mientos que le vienen a uno a 
la cabeza. ¡Qué derecho tie
nen para decirme por dónde 
puedo o no puedo acceder a 
mi casa! La ciudad se parece 
cada día más a Alcatraz bajo 
la dirección de un tal Ocaña. 

Por otro lado, seguro que 
muchos de ustedes se pregun
tarán ¿Qué hace el "aparca
coches" del bingo junto al bo
lardo de la plaza de los Santos 
Niños? Pues yo se lo explico, 
espera pacientemente la llega
da de sus clientes para bajar
les el bolardo y que aparquen 
relajadamente en la misma 
puerta. ¡Qué guay! Y mi amiga 
se tiene que despedir de su 
novio en los Santos Niños por
que como él no es de Alcalá y 
ella no tiene coche, no puede 
pasar a dejar a su novia en la 
puerta de su casa. 

¿Pero qué es esto? Igual que 
mi amiga se va andando sola a 
casa, que los clientes del bin
go aparquen en La Paloma o 
en la Huerta del Obispo y va
yan andando hasta allí, que 
por eso se ha peatonalizado el 
centro ¿no? Para fomentar el 
transporte público y los pase
ítos que son muy buenos para 
la salud. ¡Pues a pasear todos! 

Porque yo me pregunto ¿es 
que los clientes del bingo son 
de una raza especial que los 
distingue de los clientes del 
resto de los comercios y luga
res de ocio del centro? 

Si tienen derecho los clien-

tes de dicho negocio a pasar 
por qué no también, por ejem
plo los clientes de "La Tertu
lia", "Versus", "La Galería", ... 
no sé ... "Darnieves", "Salinas, 
"Burguer King". o los asiduos 
del Teatro Salón Cervantes o 
los Multicines Cisneros. 

Sin embargo gozan de ese 
beneficio en exclusiva los 
clientes del bingo y el resto de 
los mortales que habitamos 
en el centro tenemos, como mi 
amiga, que despedirnos de 
nuestro novio o quedar con él 
fuera de la "Zona". 

Desde la peatonalización el 
centro se muere y esa muerte 
se nota por las noches. Si ya 
el invierno le da ese aspecto 
tan triste a las ciudades, la 
gente se va pronto a casa y las 
calles se van quedando desier
tas, ahora la estampa es aún 
más triste porque ni siquiera 
hay un coche, alguien a quien 
acudir o alguien que te escu
che cuando, como le ocurrió a 
una estudiante el pasado 
miércoles, alguien te ataca 
con la intención de robarte y 
de agredirte sexualmente en 
plena calle Libreros con la im
punidad que da la soledad de 
la calle o que yo misma llegue 
a mi casa de tomarme algo 
con mis amigos y al abrir el 
portal me encuentre con dos 
jóvenes durmiendo en el rella
no. ¿Qué está haciendo con el 
centro de Alcalá? ¿Qué más 
vamos a tener que soportar? 
Señor alcalde, ¿se está riendo 
usted de los alcalaínos que vi
vimos en el centro? Me gusta
ría pensar que no, le tengo por 
persona inteligente a la que 
no le da lo mismo el sufri
miento de los ciudadanos del 
centro de Alcalá ¿verdad? Al 
fin y al cabo los votos están 
también en el centro y tam
bién cuentan para usted ¿ver
dad? Puede que todo esto y su 
actitud frente a las adversida
des le pasen factura en las 
próximas elecciones y los al
calaínos no le dejen seguir 
avanzando en el camino de 
destrucción que ya ha inicia
do de nuestra ciudad y de 
nuestro comercio. 

No trate de engañar a los 
ciudadanos poniendo mar
quesinas nuevas para los au
tobuses, arreglando el puente 
de Meco y levantando no sé 
cuántas calles más, en Alcalá 
somos inteligentes. 

Lo que hace falta es más efi
cacia y más seguridad, lo que 
los alcalaínos necesitamos es 
salir por la calle tranquila
mente sin pensar que te pue
den atracar en cualquier sitio 
o momento porque ya ni en la 
calle Libreros se está seguro, 

pero eso es harina de otro cos
tal que también sería digno de 
mención porque se puede 
aburrir uno de esperar que 
una patrulla llegue a la calle 
Mayor o a la Plaza de los Ir
landeses. ¿Qué pasa, no hay 
Policía suficiente? ¿Es necesa
rio de verdad un coche para 
acudir a la calle Mayor o la 
Plaza de los Irlandeses? Pero 
como digo, esto es otro tema. 

Repito, puede que los alca
laínos se den cuenta de que 
esto nos perjudica a todos y le 
pase factura pronto. ¿De ver
dad era necesario peatonali
zar tantas calles? Casi les da 
un síncope cuando los ediles 
de la anterior legislatura deci
dieron cortar al tráfico la Pla
za de Cervantes los domingos 
y festivos, aquello era una bu
rrada, la gente protestaba 
porque era horroroso venir a 
la plaza a dar un paseo y to
mar una caña. ¿Y ahora qué? 
¿Todos felices? De verdad que 
no lo entiendo. Creo que con 
haber cerrado la Plaza de Cer
vantes, los alrededores de la 
Universidad y poco más para 
preservar los monumentos de 
nuestra ciudad, era más que 
suficiente, además de prohibir 
aparcar en la Plaza de Cervan
tes, solamente dejar paso a 
los vehículos de carga y des
carga y que hubiera personal 
suficiente para controlar sig 
necesidad de esos cacharros 
que funcionan como les da la 
gana y nos hacen perder mu
cho tiempo. Dios quiera que 
no ocurra ninguna desgracia y 
por culpa de los bolardos no 
se pueda llegar a tiempo, o yo 
desde mi casa no pudiera lle
gar al hospital porque los bo
lardos no funcionan o no sal
go por la puerta autorizada. 

Sea humilde señor alcalde, 
no se piense en la posesión de 
la verdad absoluta y tome en 
consideración el refranero es
pañol cuando dice: "Cuando el 
río suena agua lleva". Suerte 
en las próximas elecciones, 
señor alcalde. 

Mercedes LLAMAS LUZÓN 

AlUMINIO Y PVC 

li] ílJ}P'LS 
m.: 91 880 90 aa 
Andrés Soborit, 10 ·Fax: 91 881 50 45 

PUERTA de Madrid 
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El anículo de Suárez Machota sobre el SERCIM ¡Qué pena! 
En el número anterior, el 

Sr. Suárez Machota hace una 
aclaración a la incompeten
cia y el no saber hacer de 
este, nuestro gobierno Mu
nicipal, y se afana en echar 
balones en el tejado de las 
demás administraciones 
(más o menos lo que hace el 
Sr. Collado en materia de se
guridad ciudadana) . ¿Por 
qué será que en este Ayunta
miento todos los políticos 
que gobiernan miran para 
otro lado cuando hay un 
problema que preocupa y su
fre la ciudadanía? 

En otros Ayuntamientos 
(con menos población que el 
nuestro y por lo tanto con 
menos poder) , en vez de 
quejarse de lo mal que lo 
hace la administración Re
gional o Central, se ponen 
manos a la obra y tratan de 
solucionar estas carencias. 
¿Se han fijado en lo que ha 
hecho el Ayuntamiento de 
Torrejón de Ardoz?, como no 
tienen UVI móvil, el Ayunta-

No a la carretera 
por los cerros 

En relación con la noticia 
aparecida en la prensa sobre 
la próxima construcción de 
una nueva carretera por el 
denominado parque de los 
cerros, desde esta Asociación 
de Vecinos nos solidarizamos 
con el señor Marín, y hare
mos lo que esté en nuestras 
manos para que no se lleve a 
efecto dicha construcción. 
Desprestigiar al Consejero de 
Obras Públicas, señor Cor
tés, no lo haremos, pues con 
estas acciones se despresti
gia él solo. 

Solamente el que haya au
toridades que se imaginen 
hacer esta obra, cargándose 
lo poco que queda de terreno 
natural, nos produce una 
sensación mezcla de incre
dulidad y rabia, de chirrido 
en lo más profundo de nues
tro ser, y nos hace pensar en 
manos de qué autoridades 
estamos. ¡Da miedo! Esto no 
es un estado de bienestar, 
esto es el bienestar de algu
nas empresas constructoras. 

La solución a los proble
mas de tráfico en estas ma
crociudades que están cons
truyendo, no es hacer más 
carreteras, sino diseñando 
las ciudades habitables o vi
vibles, y eso algunos políti
cos no lo han hecho nunca ni 
se lo plantean siquiera. 

JUNTA DIRECTIVA 
ASOCIACIÓN DE 

VECINOS "EL VAL" 

PUERTA de Madrid 

miento ha creado una UVI 
móvil Municipal, idéntica a 
la del 061 , con médico, en
fermero y dos técnicos sani
tarios por turno. Sin duda la 
visión que tiene el político 
local y la voluntad política 
por solucionar los proble
mas de sus ciudadanos en 
Torrejón de Ardoz no tiene 
nada que ver con la de los 
que gobiernan actualmente 
nuestro querido y abando
nado Alcalá. 

El Sr. Suárez Machota in
tenta convencernos de algo 
que, a estas alturas, no se 
cree nadie, la mala gestión y 
el no saber hacer, que sin 
duda son señas de identidad 

de los que actualmente nos 
gobiernan. ¿Qué se apuestan 
a que la base del SERCAM se 
la lleva Torrejón a su término 
Municipal y nos quedamos 
sin ella? ¿Qué se apuestan a 
que cuando nos quedemos 
sin base del SERCAM publi
can otro artículo absurdo y 
carente de sentido común en 
el que nos cuentan que la 
culpa la tiene otro? ¿Será 
cuando algún familiar suyo 
tenga un accidente y espere 
más de media hora a que 
venga una ambulancia cuan
do hagan algo? ¿Existe vida 
inteligente en el equipo de 
gobierno del Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares? Todas 

éstas incógnitas y muchas 
más espero que puedan ser 
despejadas en un futuro. 

Sr. Suárez, menos herma
namientos con otros pueblos 
y menos regalar camiones de 
recogida de basura a Cuba 
(que eso sí que no es su com
petencia y lo pagamos los al
calaínos) y más preocuparse 
por los problemas de los ciu
dadanos que han hecho po
sible, entre otras cosas, que 
Vd. esté cobrando de las Ar
cas Municipales para algo 
más que echarle la culpa de 
todo a otras administracio
nes. 

Ángel FLÓREZ MARTÍN 

FIN DE AÑO 2002 
Hostal 

LOS HUEROS 
DE NUEVO LA MEJOR FIESTA DE FIN DE AÑO 
MÁS DE 60 PROFESIONALES A TU SERVICIO 

AFORO LIMITADO 

BARRA LIBRE Primeras 
2 AMPLIAS SALAS con 2 

Mareas 
Ambientes 

~ 

Más de 2.000 m2 de MUSICA 
DE TODOS LOS ESTILOS 

AUTOBUSES GRATUITOS TODA LA NOCHE 
SALIDA Y LLEGADA - RECINTO FERIAL 

TELÉFONOS INFORMACIÓN: 91 878 93 92 - 650 49 56 98 

-+PUNTOS DE VENTA~ 
De lunes a viernes, de 19 a 22 horas 

en C/. Era Honda, 23 Local - Alcalá de Henares 
Todos los días en Hostal Los Hueros 

Camino de la Isabela, s/n (Los Hueros) - THno.: 91 879 26 98 
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Queridos Reyes Magos 

Nos dirigimos a Vuestras 
Majestades, con la ilusión de 
recibir de ustedes lo que este 
Ayuntamiento nos niega des
de tiempos inmemoriales. 
Este año nos hemos portado 
bien, siendo buenos chicos y 
mejores policías aún a pesar 
de las carencias a las que nos 
tiene sometidos esta Corpora
ción: Formación obsoleta, fal
ta de medios, retraso de nómi
nas... Reconocemos, eso sí, 
que es obligación del Ayunta
miento el otorgarnos lo que 
ahora vamos a pediros, pero 
llegado el momento de dejadez 
en el que nos encontramos, 
sin dudarlo creemos más en 
vosotros, porque la ilusión to
davía no la hemos perdido: 

- Pedimos coches de policía 
nuevos, con los que poder pa
trullar y alcanzar a los malos. 

- Pedimos uniformes, botas, 
zapatos ... ¡Al menos un silba
to! 

- Pedimos la casita prometi
da desde hace años por los 
sucesivos Alcaldes ¡qué des
memoriados son ellos! 

- Pedimos ir más a menudo 
al colegio (llamese ISES), para 
estar instruidos en las nuevas 
normativas que van apare
ciendo y poderlas aplicar con
venientemente. 

- Pedimos una grúa nueva, 
para que desaparezcan listas 
de espera de dos horas en 
asistencia a la ciudad. 

- Pedimos unos politicos y 
un jefe que sepan conocer la 
necesidad real de un colectivo 
al que marginan, en perma-

nente conflicto por la petición 
de medios mínimos para la 
debida asistencia a una ciu
dad patrimonio. 

- Pedimos un trocito de me
moria al señor Julián Gonzá
lez del Cerro de Úbeda, para 
que recuerde su nula aporta
ción al colectivo policial en la 
época que alude con falsa 
emoción, en la que tuvimos el 
disgusto de padecerle como 
concejal de Seguridad Ciuda
dana. 

- Pedimos una pitada públi
ca al señor Collado, por no ha
ber tenido jamás intención de 
evitar un conflicto permanen
te con la policía local y preten
der levantar la cabeza con dig
nidad, cuando él sabe mejor 
que nadie lo desastrosa que es 
su labor en mantener un diá
logo mínimo con los represen
tantes de los trabajadores. 

Pedimos un aplauso mereci
do al señor Alfonso Luengo, 
gerente de Personal por ser un 
tío inteligente y sibilino como 
un diablo, capaz de producir 
el caos y la discordia por don
de pisa. 

- Y por último, pedimos dis
culpas y comprensión a todos 
aquellos ciudadanos que por 
causa de nuestra eterna ca
rencia de personal y de me
dios, se puedan ver perjudica
dos. 

Víctor CUESTA TÉLLEZ 
Secretario General del 

Sindicato de Policía Local 
(CPPM) 

Queridos Reyes Magos 
Al Aznarín le ha ciscao el 

palomo, mientras el Zapa no 
tiene inconveniente en comer
se el Prestige con tal que se le 
indigeste al PP. Para lo cual el 
LLama, vidente infalible, otea 
inmundicias perversas con su 
catalejo de pirata entre el Ar
mador del buque y los Remol
cadores vigueses. Menos mal 
que el Nacional-socialismo ba
lear quiere ser catalán, por
que sin duda, el chapapote 
norteño representa inequívo
camente el centralismo más 
rotundo. Pero no debe cundir 
el desánimo; ahí está la revis
ta Kili-Kili trasmitiendo soli
daridad a raudades y valores 
de convivencia sin parar; no 
podía ser de otro modo finan
ciada como está por la Dip. 
Foral Vasca y el Gobierno Vas
co, entre otros. El buque ese 
ha tenido la gran virtud de 
mostrarnos lo bien que se le 
da a la clase politica tirar de 
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su punta de la piel de toro 
para que al final salgan grie
tas por todas partes. 

Por todo lo cual este año no 
os pido nada; en realidad nos 
sobra la mayor parte de lo que 
tenemos. Sólo tengo el deseo 
de veros por algún lado por
que el gordo colorao ese lo 
ocupa todo. 

Norberto MORENO 

GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA 
• Screening Ginecológico 
• Ecografía de Mama y Ginecológica 
• Termografía de Mama 
• Cirugía Ginecológica y de Mama 
• Seguimiento de Embarazos y 

Asistencia en Partos 
• Patología Mamaria 

la necesidad de la l.O.C.E. 
Últimamente se han desple

gado ciertas movilizaciones 
sincrónicamente a la Ley de 
Calidad. El mero hecho de 
preocuparse por dicha ley, por 
parte del colectivo estudiantil, 
es interesante e incluso loa
ble, pero lo acontecido en las 
manifestaciones, deja a las 
claras el desconocimiento de 
la mayoría de los estudiantes 
al respecto, y una confusión 
generalizada producto de la 
tergiversación que han llevado 
a cabo grupos opositores y 
sindicatos. 

Sopesemos la educación ac
tual. Distingamos, desde la 
perspectiva que otorga la ex
periencia del pasado, la cala
mitosa situación que acusan 
profesores, alumnos y padres. 
Datos, estadísticas, estudios, 
que demuestran el rotundo 
fracaso de la LOGSE (la-omi
nosa-graduación-sin-esfuer
zo). 

La educación actual propug
na un plan mal llamado de 
promoción social, que ascien
de por igual a todos los estu
diantes, independientemente 
de sus logros académicos. La 
progresiva tendencia a erosio
nar el sistema de grados me
diante el ascenso a niveles su
periores de todo el alumnado, 
puede conllevar dos trágicas 
consecuencias: el pasotismo y 
la frustración. La primera, es 
la del alumno que, por diver
sas circunstancias, se de
muestra incapaz para el nivel 
en que esté, desconociendo 
además esa incapacidad, o 
sea, en su feliz ignorancia 
desconoce sus verdaderas ap
titudes y muestra una actitud 
pasota o desinteresada. A la 
segunda consecuencia, la 
frustración, se llega por dos 
caminos: sufriendo los des
alientos de quien quiere pro
gresar y se ve fuera de lugar 
porque en su día nadie lo apo
yó (se le consideró injusta
mente capaz), o bien a través 
del reconocimiento de la inca
pacidad del sistema para pre
miar los méritos de quienes lo 
acreditan curso tras curso, lo 

CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA 
• Eliminación de Arrugas 
• Eliminación de Manchas Cutáneas y Acné 
• Lipoescultura Tridimensional 
• Corrección del Abdomen 
• Estética Nasal 
• Rejuvenecimiento Facial 
• Aumento Mamario 

que ha convertido una meta 
en algo devaluado y defenes
trado. 

Como consecuencia global, 
descienden los niveles medios, 
se hace imposible la conviven
cia entre gente con ganas de 
aprender y pasotas, aumenta 
el fracaso escolar (España tie
ne el dudoso honor de ser el 
segundo país europeo con ma
yor indice de fracaso escolar), 
y los profesores se ven incapa
ces e incapacitados por la 
LOGSE de sobrellevar el cú
mulo de despropósitos que 
pululan en nuestras aulas. 

Desarrolladas algunas reali
dades, parece de imperativo 
social el aumento de los re
cursos cognitivos, junto con 
una proyección funcional ex
pansiva que repercuta en el 
futuro a modo individual y co
lectivo. Para lo que un cambio 
radical se antoja necesario. La 
LOCE no es precipitada, sino 
de urgencia; ni tampoco im
puesta desde el autoritarismo 
que achaca Carmen Chacón, 
sino surgida desde el estudio, 
el profundo análisis del tema 
y el diálogo que propuso el go
bierno y sistemáticamente re
chazaron los mismos que aho
ra desde el pataleo y el rebote 
fácil en la calle, lo aclaman. 

Dar con los proyectos y di
rectrices que guiarán el futuro 
del sistema educativo, ha sido 
tema de debate en todos los 
foros sociales, pero sólo al go
bierno compete la acción. Y a 
la oposición la critica, por su
puesto, pero también la solu
ción desde el escaño sin per
der las formas. 

Sólo queda esperar que el 
gobierno mantenga su frrme 
apoyo a la LOCE y no ceda al 
chantaje o a la demagogia ba
rata, en pro, no sólo de una 
enseñanza de calidad en don
de todos tengan las mismas 
oportunidades, que las ten
drán, sino que vean recom
pensado su trabajo, que a fin 
de cuentas es la primera ense
ñanza. 

Y no nos olyidemos; el pro
greso y la mejora de la ense
ñanza, será mérito de la ac
tual administración, pero so
bre todo demérito de la ante
rior, que la devastó. 

Javier LL. GARCÍA 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno dia pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J.L.L.J. 

PUERTA de Madrid 



No me equivoco con tal califica
tivo, ya que peor no se puede hacer 
por la empresa adjudicataria del 
concurso, ya que para los paneles 
publicitarios que están inundando 
la ciudad sí se preocupan de buscar 
los mejores lugares, pero para los 
postes eligen el peor posible, ya 
que de otra forma no tiene explica
ción. 

Los paneles para publicidad es
tán inundando la ciudad, y están 
quitando los lugares para los pane
les de información, que son más 
importantes para la ciudad y los vi
sitantes. Donde había señales las 
han desplazado a otros lugares, y 
han colocado paneles. 

Es una vergüenza cómo están de
jando la ciudad con tanto poste pu
blicitario, y las señales y postes de 
información que son necesarios los 
están colocando detrás de árboles, 
escondidos donde la información 
es nula. Creo que los técnicos mu
nicipales o concejales tienen que 
actuar urgente, ya que a este paso 
la ciudad será un anuncio total. Es 
urgente que si se han concedido pa
neles para publicidad se coloquen 
donde no afecte al paisaje y no qui
te lugares apropiados para paneles 
de información al visitante. 

Se están colocando detrás de ár
boles o en aceras donde si hay ve
hículos aparcados los paneles no se 
detectan, cuando hay medianas y 
rotondas que serían el lugar apro
piado para estos paneles de seña
les. En una rotonda se ha colocado 
uno que es al final de Miguel de 
Unamuno cerca de Doctor Mara
ñón, y se verá que es perfectamen
te visible a la circulación, lo que 

Gracias a 
PUERTA DE MADRID 

Como madre de una gimnasta 
del Club !placea Alcalá de gimna
sia rítmica, quiero expresar en 
nombre del club y en el mío propio 
mi agradecimiento a su periódico 
por tantas páginas dedicadas a este 
deporte tan sacrificado, tan costoso 
y tan olvidado. Y digo esto porque 
entre otras cosas, a primeros de ju
lio se celebraron los campeonatos 
de España en Madrid, en individual 
y por equipos y periódicos de tira
da nacional en este país donde tan
to se quiere fomentar el deporte, no 
se dignaron comunicar quienes 
fueron ganadoras, ni mucho menos 
que se estaban celebrando en nues
tra comunidad. Es vergonzoso. 

Le doy sinceramente las gracias, 
deseando siga desde su periódico 
deleitando a los alcalaínos y espero 
en esta temporada 2002-2003 con
tinúe dándonos las buenas noticias 
de los triunfos que siga cosechando 
este club y que al menos a nivel lo
cal se nos dé a conocer. 

Atentamente, 
Mercedes 

ALONSO ÁLVAREZ 

PUERTA de Madrid 

Cartas 

Nefasta señalización en los postes de información 
habría que hacer con todas las co
locadas y que existe rotonda, o me
diana. 

Hay paneles que hay que actuali
zarlos o reubicarlos, como en Vía 
Complutense, que varios indican 
Daganzo, unos de frente y otro de
recha; en rotonda Manuel Azaña 
hay cuatro paneles que miran don
de no hay circulación y hay que 
reubicarlos; en final de Vía Com
plutense, con rotonda gasolinera 
hay que desplazar un panel coloca
do la semana pasada, al comienzo 
de avenida de Madrid que es su lu
gar; hay que colocar en todas las 
entradas paneles que digan cómo 
se llega a la Ciudad Deportiva, 
muy demandado todas las semanas 
a los que vienen a ver algún depor
te. 

Así estarían casi todos los exis
tentes y los que están colocando, 
mal y sin la mínima dirección téc
nica o si está es mejor cambiar de 
técnico que haga el control. 

Alcalá se merece más y lo más 
grave cuando se Je deja a una em
presa que lo primero que hace es 
quitar postes para colocar publici
dad. Hay muchos emplazamientos 
para la publicidad sin tener que 
quitar postes, que hace que la ciu
dad sea un caos. Podría hacer la lis
ta intemiinable de señales erróneas 
y las que faltan, sólo hace falta un 
poco de interés por los responsa
bles. 

Aprovechando este espacio, creo 
merecería la pena que en los postes 
elevados con reloj , se utilizara por 
el ayuntamiento de forma perma-

nente para dar publicidad de Ciu
dad Patrimonio, de las Ferias y 
Fiestas, de cualquier evento, etc., 
ya que no existe ninguno y mejor 
colocado, ya que Jos que nos visitan 
lo verían perfectamente. Ven ejem
plos como Torrejón, Getafe, Parla, 
Alcobendas, etc., han colocado 
también postes a las entradas y son 
ciudades con menos motivos cultu
rales, aunque mucho mejores en ur
banismo y resaltando la ciudad. 

Espero que alguien responsable 
ponga remedio urgente, y aquí el 
primero el señor alcalde, que pue
de hacer un recorrido personal, y se 
dará cuenta de las barbaridades que 
están inundando a Ja ciudad, para 
peor. Sí publicidad a las empresas 
que se lo han ganado, pero no a 
costa de la imagen de la ciudad. 

Atentamente, 
Un alcalaíno 

CARTA DE AGRADECIMIENTO 
a la ESCUELA INFANTIL LEO LEO 

Alcalá de Henares, a 14 de Diciembre de 2002 

Hay muchos padres que por estas fechas, quieren agradecer a los colegios, guarderías o 
profesores su dedicación durante todo el curso a nuestros hijos, nosotros, los papás de 
la escuela infantil Leo Leo, lo queremos hacer de un modo muy, muy especial, porque sa
bemos que hay guarderías más caras y más baratas, más bonitas y más feas, pero para 
nosotros, sin duda la mejor es la nuestra. 
Muchos, somos papás y mamás veteranos de esta escuela a la que nuestros hijos asis
ten diariamente desde hace al menos siete años, por eso queremos decir que estamos 
muy orgullosos del resultado. Consideramos que una escuela infantil no es sólo un lugar 
donde nuestros pequeños están superprotegidos y muy limpios, es también un lugar 
donde aprenden a compartir y a convivir con los demás, donde tiene que abundar la cre
atividad y rebosar el amor y el cariño. La prueba más evidente de que esto existe en nues
tra escuela nos la transmiten nuestros hijos yendo con ilusión cada mañana. Gracias a 
Gabriel y a Leo, pilar fundamental, por tanta dedicación, gracias a todas las educadoras, 
por vuestra paciencia con los niños y con los papás, y sobre todo gracias a ti: 

FIRMAS: 

Escuela Infantil 

LAURA MAYORAL VNAS 

MERCEDES CORTE HEREDERO 

FÁTIMA SIERRA MONTES 

PILAR GONZÁLEZ HIERRO 

Mª JOSÉ MARCOS HIJOSA 

BEATRIZ NEGRO MEDINA 

CARMEN LOURDES LÓPEZ FDEZ. 

PILAR RUMÍ 

ELENA GARCÍA GARCÍA 

PALOMA MANZANO CANELA 

TOÑI CUÉLLAR CARMONA 

MARA GARCÍA FERRER 

MARTA ALONSO 

CARMEN ESTEBAN MENDOZA 

ROSA Mª BALLESTEROS 

Mª LUISA SAENZ 

ESTHER GALINDO FRUTOS 
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Este comunicado va dirigido al Equipo de Gobierno Municipal 
v a las autoridades sanitarias del Área 111 v de la CIM 

¡Por favor, que las obras 
de la Base del SERCAM comiencen ya! 
Sabemos y queremos que éstas 

se hagan con toda legalidad, pero 
todo en la vida tiene su tiempo, en 
el caso que nos ocupa nadie podrá 
negar que la cosa es para romper 
los nervios al propio Sancho Pan
za. 

Somos conscientes de que en el 
Ayuntamiento hay cosas importan
tes que atender todos los días que 
afectan a muchísimos vecinos, las 
reivindicaciones que con tanta in
sistencia venimos haciendo tam
bién. No ignoramos las gestiones 
que se vienen haciendo para supe
rar cuanto antes esta situación, 
pero entendemos que ha llegado la 
hora de apretar el acelerador para 
solventar de una vez por todas la 
parte que puede solucionar el con
tar en los servicios de urgencias y 
em,i::rgencias, con una UVI
MOVIL más. 

Ambulancias convencionales. 
También debemos exigir que el 

servicio de ambulancias conven
cionales en la comarca, vuelva 
cuando menos a funcionar como lo 
ha estado haciendo en los meses de 
abril, mayo y junio, pues a partir 
de esas fechas hemos retrocedido a 
la situación que nos llevó a movili
zamos. 

El personal y las dotaciones 
que ya se tienen para dotar la 
Base del SERCAM, hay que ubi
carlas en Alcalá ¡Ya! 

Sabemos que esto no es fácil, 
pues requiere implicar en esa idea 
a la alcaldía, concejalías de Ciudad 
Saludable, Educación, Obras y 
Servicios, SERCAM y Servicio de 
Protección Civil. 

La idea que hemos transmitido a 
la concejalía de Ciudad Saludable 
es que mientras se llevan a cabo las 
obras de la nave, los efectivos del 
SERCAM se ubiquen en las insta
laciones que hoy ocupa Protección 
Civil, y este servicio mientras du
ran éstas se instale en uno de los 
inmuebles que hemos sugerido a 
dicho concejal, y que seguro nece
sitan de una mano de pintura, lim
pieza y traslado de algunos ense
res. Complicado para poner a tanta 
gente de acuerdo, pero fácil de 
conseguir porque poner dicha ins
talación a punto en unos días sólo 
correspondería a la concejalía de 
Obras y Servicios. 

La plataforma en defensa y 
mejora de la sanidad pública, ha 
solicitado una reunión con el 
concejal de Seguridad Ciudada
na. Queremos tratar con dicho 
concejal todo lo relacionado con el 
servicio de Protección Civil, en 
cuanto a dotación de ambulancias, 
emisoras, y todo aquello que mejo
re los servicios que éstos prestan y 
que acordamos en los presupues-

PUERTA de Madrid 

tos que actualmente están en vi
gor, así como del mapa de riesgos, 
evacuaciones, parque de bombe
ros y todo lo relacionado a las ur
gencias y emergencias relaciona
dos con su concejalía. 

También queremos reunirnos 
con las autoridades sanitarias del 
Área ID, el alcalde y las concejalí
as que tengan que ver con los te
mas que a continuación relaciona
mos. 

Dotación de terrenos para 
construir el nuevo centro de es
pecialidades que va a sustituir al 
del Val. Tenemos noticias por va
rias vías de las intenciones de la 
consejería de Sanidad de construir 
un nuevo centro de especialidades 
que sustituya al del Val, para lo 
cual, los responsables sanitarios 
del Area m de salud ya se han reu
nido con el alcalde y el concejal 
de Urbanismo, por lo que quere
mos que éstos nos informen deta
lladamente de la parcela donde va 
a ir ubicado dicho centro y los pla
zos previstos para su construcción. 

Informacion por los anterio
res en qué medida se va a tener 
en cuenta los planteamientos 
aprobados en las jornadas sobre 
el plan de salud para Alcalá, y 
las recomendaciones que man
datan los acuerdos recogidos 
por la Red de Ciudades Saluda
bles, en el nuevo PGOU. Nos pa
rece muy bien que a propuesta 
nuestra los grupos políticos de la 
ciudad recogieran en sus progra
mas la propuesta de incluir a Alca
lá en esta red, y a estas fechas ya 
estemos integrados en las mismas, 
pero queremos pasar del formalis
mo a la realidad y concretar para 
hoy, y mucho más de cara el ma
ñana las previsiones en todos los 
sentidos que recomiendan estos 
organismos, pues el papel lo 
aguanta todo, y más en período 
preelectoral. 

Las intenciones tratadas con la 
concejalía de Ciudad Saludable 
son muy positivas, ahora hace fal
ta que el resto de las concejalías 
las asuman y sobre todo las más 
determinantes como son las de ur
banismo y medioambiente. 

Proyecto del Centro de Salud 
definitivo para Espartales. Hay 
vecinos que llevan viviendo en 
este barrio más de cinco años, y 
por lo menos dos acudiendo al 
consultorio prefabricado que allí 
les pusieron, lo cual es bastante 
chocante en una ciudad patrimo
nio de la humanidad, e incluida en 
la red de ciudades saludables. 

Las noticias que tenemos es que 
dicha situación se puede prolongar 
todavía bastantes años, ya que 
ahora se está valorando la expan
sión urbanística a Espartales Nor-

te. Esta Plataforma va a exigir allí 
donde haga falta que este centro 
de salud se debe construir ya, para 
lo que esperamos que el Ayunta
miento haga todo lo posible para 
que estos vecinos cuenten con el 
mismo en breve espacio de tiem
po. 

Centro de salud zona Juan de 
Austria y el Val. Si el centro de 
especialidades se va a ubicar en 
nuevo edificio en otra zona de la 
ciudad, conviene aclarar cuanto 
antes dónde va a seguir ubicado el 
centro de salud de dicha zona, si 
va a ser en ese mismo edificio o se 
va a construir también otro nuevo. 
Esto lo queremos aclarar con la 
corporación municipal y las auto
ridades sanitarias del Area m de 
Salud. 

Centro de salud de la Garena. 
Al igual que en los casos ante

riores y con los mismos interlocu
tores queremos aclarar para cuán
do está prevista su construcción, 
ya que va a tener una doble fun
ción que es el dar servicio a los ve
cinos de esta zona y de apoyo a la 
base definitiva del SERCAM, que 
estará ubicada en su zona de in
fluencia. 

Base definitiva del SERCAM. 
Estamos centrados en la base pro
visional, pero lo que vamos a exi
gir desde ya es que dé comienzo 
cuanto antes las obras de la base 
definitiva, pues se comprometie
ron a construirla en un máximo de 
dos años de su aprobación el 12 de 
febrero del año en curso. 

Traslado de la unidad de salud 
mental de Reyes Magos al Val. 
En varias reuniones con los res
ponsables sanitarios de la zona se 
nos ha comentado esta posibili
dad, para darle mayor capacidad. 
Pues bien, por la importancia que 
ello tiene para las personas que 
tienen necesidad de esa atención 
sanitaria, queremos aclarar esta 
cuestión cuanto antes. 

Centro de salud Reyes Magos. 
Queremos que nos informen si 
este centro de salud va a quedar 
como referencia exclusivamente 
de los vecinos del distrito vm y el 
Ensanche para atención primaria. 

Parcelas o edificios para cen
tros de día para personas en 
edad infantil y adolescente con 
problemas de salud mental. Nos 
consta que la directora general del 
IMS se ha dirigido al concejal de 
Ciudad Saludable para solicitar 
parcelas o edificios donde ubicar 
estos centros para los que ya cuen
ta con presupuesto. En estos casos 
conviene no dormirse en los laure
les, pues otros pueden estar más 
listos y tomarnos la delantera, por 

lo tanto no quiero nombrar la bi
cha, pero a buen entendedor con 
pocas palabras basta. 

Viviendas tuteladas para per
sonas adultas con problemas de 
salud mental. Queremos tratar 
con las autoridades municipales y 
regionales este tema, pues se nece
sitan viviendas de este tipo para 
personas que por su estado de sa
lud tengan dificultades para vivir 
en su núcleo familiar si lo tienen, 
pero que sí puedan tener una auto
nomía y autoestima mayor que la 
que puedan tener viviendo en una 
residencia. 

Dotación de parcela o inmue
ble para crear una residencia 
para personas con problemas de 
salud mental, que necesiten de 
tutela permanente. Esta dotación 
es de suma importancia para las 
personas que se encuentran en esa 
situación, para sus farniliates más 
cercanos, que la mayoría de los ca
sos son personas de avanzada 
edad, así como para las entidades y 
asociaciones que se preocupan y 
trabajan a favor de estas personas. 

Dotación de solares y cons
trucción de residencias para per
sonas mayores, con autonomía 
para valerse por sí mismas, y sin 
ella. Todo el mundo sabe el déficit 
de plazas en residencias públicas 
en nuestra comunidad autónoma, 
lo que lleva a estas personas a in
gresar en residencias privadas en 
muchos casos en malísimas condi
ciones, y que supone un coste muy 
importante para éstas, y en algunos 
casos necesitan que sus familiares 
les ayuden a costearlas. 

Cuando la situación económica 
de estas personas y de sus familia
res no permite hacer frente a di
chos gastos, se ven obligados a 
permanecer solas en sus domici
lios en condiciones muy precarias, 
pues la ayuda a domicilio en mu
chos casos no deja de ser un par
che insuficiente, que no les permi
te llevar la vida con un mínimo de 
calidad. 

Listas de espera. Esta Platafor
ma no está de acuerdo en que este 
problema se solucione a través de 
conciertos con clínicas privadas, 
que es a lo que tiende el gobierno 
del Partido Popular, a todos los ni
veles de las administraciones pú
blicas sanitarias. 

El coste que esto conlleva se 
debe emplear en dotar de más me
dios (quirófanos, camas, nuevos 
hospitales, y de más profesionales 
sanitarios -por supuesto en el hos
pital Príncipe de Asturias-) el sec
tor de la sanidad pública. Ni los 
ciudadanos debemos pagar las 
consecuencias de esta situación, ni 
los impuestos de los ciudadanos 
deben servir para llenar las arcas 
de clínicas privadas, con recursos 
que se han descontado de las nó
minas para financiar la sanidad pú
blica 

Andrés MEDINA CANELO 
Joaquín t\RIAS 
ABEN GOZAR 

Plataforma en defensa 
y mejora de la S. Pública 
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Una de las cosas que más le 
animan a uno es comprobar cómo 
los viejos tópicos se van derrum
bando, estrellándose contra el 
suelo como fichas de dominó 
-uno tras otro- desde que se cayó 
aquella primera pieza que era de 
hormigón armado y dividía la ciu
dad de Berlín en dos mundos irre
conciliables. Durante años, qué 
digo años, durante siglos se ha 
venido poniendo como ejemplo 
de profesiones insalubres la de 
minero en el salitre chileno de 
Santa María de !quique, la de ca
zador de leones en Kenia o la de 
arponero de ballenas en los mares 
árticos que hay al norte de la isla 
de Thule. Luego, con la aparición 
de la imprenta, la energía nuclear, 
el sida y la delincuencia de altos 
vuelos se han ido añadiendo otras 
nuevas a la lista como ser perio
dista en Argelia, artificiero del 
Cedax en el País Vasco, vigilante 
de vertederos atómicos, enferme
ro en un hospital centroafricano, 
policía en la ciudad de Bogotá y 
así hasta que ustedes quieran. 

Nunca hubiera sospechado yo 
que también acabaríamos tenien
do la tentación de añadir a éstas la 
de funcionario de la administra
ción pública española. Media Es
paña soñando con obtener una 
plaza de trabajo público como si 
ésta fuera una mecedora bajo el 
porche y resulta que la mecedora 
tiene las patas rotas y el tejadillo 
no protege de las lluvias torren
ciales ni del sol mesetario e inmi
sericorde del verano. 

Estaría bueno que la profesión 
de funcionario de la administra
ción pública española fuera me
nos segura -desde el punto de vis
ta de la salud, me refiero- que la 
de recolector de aceituna en Jaén 
o la de peón en los invernaderos 
almerienses. Si escribo esto no es 
porque haya tenido un rato de es
parcimiento mental y me haya en
tregado a la especulación. No, 
qué va. El ministro de la cosa, el 
señor Arenas, anda muy seria
mente preocupado porque las ci
fras de absentismo por baja labo
ral en este campo se le han dispa
rado últimamente; tanto o más 
que los precios de la vivienda a 

Flamenco v Blues 

Trabajo insalubre 
los concejales de urbanismo. Al 
parecer el señor ministro acaba 
de comprobar que el porcentaje 
de funcionarios públicos que han 
dejado su silla vacía en el minis
terio con un parte médico de baja 
ronda ya la llamativa cifra del 
treinta por ciento. Así que puede 
decirse sin faltar a la verdad que 
de cada diez funcionarios tres se 
han quedado en la cuneta -provi
sionalmente, espero- y están fue
ra de la circulación burocrático
operativa. Un treinta por ciento 
de empleados públicos permane
ciendo al margen del papeleo de 
ida y vuelta y del silencio admi
nistrativo -lamentándose, supon
go, de no poder prestar, como 
quisieran, el esmerado servicio 
público que la sociedad espera de 
ellos- son muchos funcionarios. 
Esto huele a epidemia o a enfer
medad profesional. Y uno no 
sabe qué es peor. 

Claro que como los viejos cli
chés y los estereotipos se van 
desmoronando más despacio de 
lo que parece, es posible que 
haya por ahí algún ciudadano de 
esos que tienen el colmillo retor
cido y sólo conocen el refrán 
''piensa mal y acertarás". Sonrei
rá malévolamente al enterarse de 
este absentismo tan despropor
cionado respecto al resto de los 
españoles que viven de la fuerza 
de su trabajo por cuenta ajena o 
propia y hasta hará ese gesto de 
"ya se sabe". Sin duda, apuntan
do sin señalar a la picaresca por
que son muchos años de repetir
nos unos a otros que al taller es
tatal se iba a que le engañaran a 
uno en el sueldo, en todo caso, 
pero jamás en el trabajo. Es el in
conveniente de esa clase de em
pleos seguros: la mala fama pre
fabricada y la generalización -in
justa como todas- de la sospecha 
sobre su baja productividad. 

Pero uno, ya digo, ante cual
quier fenómeno físico, químico o 
económico prefiere huir de esas 

razones que lo explican todo de 
una manera rutinaria, basándose 
en la inercia de lo que se ha veni
do repitiendo siempre con vitola 
de certeza incuestionable. No co
nozco ninguna verdad que lo sea 
simplemente porque desde siem
pre fue considerada obvia y, por 
eso, no precisó jamás demostra
ción. Todas las cosas que son 
ciertas de verdad -valga la redun
dancia- han pasado por la prueba 
de su comprobación. O por la de
mostración de la falsedad de su 
contraria, como mínimo. Así que, 
para empezar y por principio 
-que no son la misma cosa-, creo 
que nadie tiene derecho a supo
ner gratuitamente que el funcio
nario -haya obtenido su plaza de 
la manera que sea: unos median
te dura oposición, otros sin ella; 
éste gracias a su brillante examen 
y aquél mediante el oscuro empu
joncito de algún padrino con car
né tipo llave inglesa- se toma su 
trabajo con menos seriedad que 
cualquiera de nosotros. Tampoco 
tiene uno por qué dudar de la pro
fesionalidad del médico que ha 
emitido el correspondiente infor
me ni nos constan sospechosas 
complicidades. 

Así que no queda más remedio 
que buscar por otro lado las cau
sas de esta morbilidad funciona
rial tan numerosa. Por ejemplo, 
planteando la hipótesis de que, 
tal vez, lo peligroso para la salud, 
insisto, puede que sea precisa
mente eso de trabajar a las órde
nes de los políticos y excesiva
mente cerca de ellos. Los políti
cos son unos seres -humanos la 
inmensa mayoría de las veces, 
aunque no todas- un poco dife
rentes al resto de los mortales. 
No digo que te pongan enfermo 
literalmente un día sí y otro tam
bién con sus vaivenes, contradic
ciones, zigzagueos erráticos y ar
bitrariedades decisorias, pero re
conózcanme amigos lectores que 
soportar sus presiones diariamen-

te no tiene nada que ver con la es
tancia placentera en un balneario. 

Si todos los que desempeñan 
tareas peligrosas o insalubres, 
quienes resisten tumos de noche 
y aquellos que soportan de pie las 
guardias de veinticuatro horas se
guidas cobran un plus comple
mentario, no entiendo a qué se 
debe esta injusticia de que ningún 
funcionario tenga cierta compen
sación, aunque sea moral, por el 
difícil desempeño de su labor y 
dado que trabaja en condiciones 
de riesgo para su salud mental y 
la otra. 

Aunque, ahora que caigo, algu
nos sí que tienen esa compensa
ción. La venganza -manjar de 
dioses y plato que, según dicen, 
debe comerse frío- viene, en oca
siones, para ayudar a algunos fun
cionarios a entrar, a continuación, 
en política con la ocupación de un 
cargo público para que desde un 
despacho comiencen a influir 
para mal en la salud de sus viejos 
compañeros de oficio con órde
nes y medidas tan absurdas o más 
que las que ellos recibían antes. 

Claro que también se da el vi
ceversa. Y eso de dejar el cargo 
público para regresar al fondo de 
la mina administrativa donde su
frir el grisú de los despropósitos y 
las sinrazones superiores debe ser 
la leche. A esto lo llaman algunos 
tomar la propia medicina, tragar 
cucharadas de ese jarabe que uno 
mismo ha estado recetando hasta 
hace poco a los demás mientras 
llamaba a ese purgante -engolan
do un poco la voz- decisiones po
líticas necesarias y muy medita
das. Productos que, desgraciada
mente, no llevan todavía una le
yenda de prevención para el pú
blico como la que figura en las 
cajetillas de cigarrillos. 

Me temo que no pocos de los 
funcionarios que están kaput es
tos días en esa famosa encuesta 
de Javier Arenas quizá pertenez
can a esta última población de 
riesgo en el estricto sentido clíni
co de la palabra. Las recaídas, ya 
se sabe, son fatales. 

Sergio COELLO 
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En el pasado número de 
PUERTA DE MADRID se pu
blicó una carta firmada por Jo
aquín Arias Abengózar, dirigi
da a Salvador Guardiá y titula
da "Sobre la base del SER
CAM". 

No voy a cuestionar que, aun
que sea con una sola firma, ese 
escrito estuviese realizado en 
nombre de una plataforma que 
merece todo mi respeto y apo
yo. Pero hasta la fecha, la Pla
taforma para la Defensa y Me
jora de la Sanidad Pública man
tiene una importante lucha con 
una actitud coherente. Las seis 
propuestas que se realizan re
sultan tan disparatadas que tan 
sólo puedo atribuirlas a Joaquín 
y no a una plataforma en la que 
me siento integrado e identifi
cado. 

Personalmente me resulta in
creíble que con la carta publi
cada, Joaquín quiera hacer nin
guna pregunta ni sugerencia a 
un concejal de Izquierda Unida. 
Paso a explicar por qué y estoy 
seguro que ninguna persona 
pensará que es de cuerdos es
cribir esa carta abierta. 

Joaquín, que es funcionario y 
fue concejal, es el Secretario de 
Política Municipal de Izquierda 
Unida de Alcalá. Es decir, es el 
máximo responsable de la po
lítica que aplican los concejales 
de IU en el Ayuntamiento. En 
calidad de tal y también como 
miembro del Consejo Político 
Local de IU, tiene acceso direc
to (de hecho lo utiliza cuando 
quiere y a la hora que quiere) a 

Esa mañana Ángel tenía un 
aspecto horrible. Se lo dijo el 
espejo, pero no le hizo ningún 
caso, eran tantos años de convi
vir con su cara malhumorada 
que ya se había acostumbrado a 
ella. La verdad es que siempre 
había sido un hombre muy se
rio. Desde pequeño ya se apun
taba dicha tendencia, pero con 
el paso de los años las dificulta
des habían impregnando su 
cara de una adustez crónica. 
Pero ahora, a su semblante se 
sumaban días de agotador tra
bajo que apenas le permitieron 
descansar. Había pasado todas 
las pruebas, incluso la entrevis
ta. Después de haber sido so
metido a un montón de pregun
tas, algunas de ellas muy com
prometidas, le habían dicho que 
el empleo era suyo si presenta
ba una buena idea y él lo creyó. 
Así que, durante días, no repa
ró en nada que no fuese el di
choso proyecto. Pensaba que el 
sacrificio bien valdría la pena si 
al final lo conseguía. 

Llegó al aeropuerto con una 
hora de antelación. Siempre fue 
puntual en sus citas y no quería 
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Sobre una cana a Salndor Guardiá 

¿Locura política o 
ignorancia del señor Arias 

Salvador Guardiá. ¿Por qué en
tonces publica una carta abier
ta para hacer dos preguntas y 
seis sugerencias? Para mí la 
respuesta es clara: no le intere
san ni las contestaciones ni las 
soluciones. Su carta sólo tiene 
sentido en el contexto de una 
campaña para empañar la exce
lente labor de la concejalía de 
Ciudad Saludable, dirigida por 
Salvador Guardiá, de la que se 
ha hecho eco PUERTA DE 
MADRID, que comenzó el PP, 
continuó un funcionario afilia
do al PSOE, siguió la funcio
naria Presidenta del Comité de 
Empresa afiliada a IU y culmi
na ahora con el funcionario 
responsable de la política mu
nicipal de IU. El motivo de 
todo ello. perfectamente reco
gido en un editorial de PUER
TA DE MADRID, es el de des
gastar a IU en beneficio de la 
mayoría absoluta del PP. ¿Pero 
por qué se suman miembros de 
IU? Joaquín lo sabe. Su objeti
vo es que en el proceso de ela
boración de las listas munici
pales no sea elegido Salvador 
Guardiá, no por su magnífico 
trabajo como concejal, sino por 
representar al sector más pro
gresista de IU. Sus motivos los 
desconozco, ¿puede ser que le 

quiera sustituir él? Puede que 
ni él lo sepa, a la vista de su in
capacidad para conjugar de 
manera coherente su responsa
bilidad política (repito la máxi
ma en política municipal) con 
sus actividades en la Platafor
ma o en el movimiento vecinal. 
Para resolver los problemas de 
los vecinos no se puede de
fender distintas cosas en sitios 
distintos. 

Es muy llamativo en Joa
quín, por el hecho de ser fun
cionario y por tanto obligado a 
conocer la sujeción a las nor
mas y procedimientos que tie
ne toda administración, que re
alice propuestas que obligato
riamente debe saber que son 
inviables o ilegales. ¿Es igno
rancia o locura? 

Soy miembro del Consejo Po
lítico Regional de Izquierda 
Unida y del Consejo Político 
Local de Izquierda Unida de Al
calá. Desde la asunción conse
cuente de esa responsabilidad 
política es desde la que escribo 
esta carta. Porque desde esa res
ponsabilidad no puedo por me
nos que exigir a los "pluralis
tas" coherencia con el proyecto 
de izquierdas, progresista y plu
ral que es Izquierda Unida. 

El Grupo Municipal de IU 

Con permiso 

El cacheo 
que un problema de última 
hora le hiciera perder el avión. 
Desayunó en una de sus cafete
rías. Mientras, unos hombres 
unif orrnados le miraron de sos
layo, pero él no lo advirtió. 
"Las once menos veinte. Tengo 
que prepararme". Pensado y 
hecho, porque como si un re
sorte se hubiese activado en su 
interior se levantó de inmedia
to y se dirigió a la puerta de ac
ceso al avión. No se dio cuenta 
que dos hombre le seguían has
ta que unos de ellos le tomó 
por el brazo para indicarle que 
les acompañara. Angel dio un 
respingo y protestó por el atro
pello, pero para entonces ya le 
sujetaban por ambos brazos 
con mayor energía. "S9lo es un 
cacheo", le dijeron. Angel no 
entendía nada y siguió protes
tando. "No se resista; es sólo 
un trámite rápido. Comprende
rá usted que tenemos la obliga-

ción de garantizar la seguri
dad". Cogieron su cartera, pa
ginaron el informe que había 
dentro y los dos hombr~s se 
miraron recelosamente. Angel 
Intentó relajarse recordando 
los consejos que solían darle en 
las clases de yoga; intentó 
acompasar la respiración. De 
nada le sirvió el intento de me
ditación positiva porque a me
dida que el cacheo se hacía 
más intenso su cabreo iba en 
aumento. Las manos de aque
llos hombres recorrían su cuer
po; hurgaban entre su ropa sin 
percatarse de que los altavoces 
anunciaban la inminente salida 
del avión que Ángel tenía que 
tomar. A pesar de su exci
tación, el cacheado sí se dio 
cuenta y, atropelladamente, tra
tó de explicarles que podía per
der un trabajo muy importante 
si no tomaba ese avión. Aque
llos hombres seguían haciendo 

viene actuando con esa cohe
rencia, impulsando las políticas 
recogidas en el Programa Elec
toral y en el Acuerdo de Go
bierno, apartando de su seno a 
quien ha actuado incorrecta
mente o apoyando a su porta
voz para que en el próximo 
mandato electoral pueda pres
tar un mayor servicio a los ciu
dadanos de Alcalá desde la 
Asamblea de Madrid. Un grupo 
municipal reducido pero, a pe
sar de Joaquín como máximo 
responsable de la política mu
nicipal, que trabaja con esfuer
zo y acierto en la construcción 
de una ciudad solidaria, de cali
dad, saludable, abierta a los vi
sitantes, sin desigualdades y 
con pleno empleo. 

Desde mi responsabilidad po
lítica, tanto regional como lo
cal, quiero hacer un llamamien
to para apoyar a los dos conce
jales que pueden continuar su 
importante labor desde la iz
quierda en la defensa de los in
tereses de todos los alcalaínos. 
A la cabeza de la lista de IU 
ellos pueden ser el motor de la 
recuperación electoral de IU en 
Alcalá, porque ante los ciu
dadanos son reflejo del gran tra
bajo que IU puede realizar por 
Alcalá con un mayor número de 
concejales. Cierto que depende 
de los votantes, pero también de 
repudiar actitudes como las del 
funcionario Joaquín. 

Mariáno SÁNCHEZ ISABEL 
Miembro de la Plataforma 

de Izquierdas de JU 

su trabajo sin importarles los 
lamentos del cacheado. De 
pronto, una de las manos de los 
rastreadores se topó con algo, 
era un objeto duro. Mientras lo 
s,acaba, clavó sus ojos en los de 
Angel. "Un trabajo importante, 
¡eh!", dijo mostrando una pe
queña radio. "¿Qué es esto? 
¿_De quién recibe órdenes". 
Angel no daba crédito a lo que 
estaba pasando. Por un momen
to pensó que todo aquello era 
una pesadilla de la que no tar
daría en despertar. Reaccionó. 
El avión estaba a punto de des
pegar; iba a perder el trabajo. 
Sabía que el tiempo se le 
acababa e intentó zafarse del 
acoso. Aquella actitud alertó a 
los guardianes; pidieron refuer
zos para reducirle. Se presenta
ron más hombres y se llevaron 
a Ángel en volandas. Ya fuera 
de sí, gritaba: "El proyecto, ten
go que presentar el proyecto". 
"No hay duda, el sospechoso 
tiene proyecto", comunicó por 
radio uno de los hombres. 

Teresa GALEOTE 

PUERTA de Madrid 



Poca vergüenza 
En el franquismo, el llamado 

sistema autoritario de gobierno 
que se acabó (¿ ?) hace veinti
siete años, aunque algunos ran
das de la política actual nos si
gan fustigando continuamente 
con el recuerdo de Franco, aun 
sin haberlo conocido, los espa
ñoles vivíamos en plena seguri
dad ciudadana. Una simple pa
reja de la policía armada pase
ando por una sola calle de Ma
drid con el chopo al hombro, 
era suficiente para que los habi
tantes de toda la ciudad pudie
ran hasta dejar las puertas de 
sus casas abiertas. Llegada la 
democracia, ya saben, el caca
reado sistema de libertades ab
solutas hay que proveerse de 
puertas blindadas con cinco o 
más anclajes y dormir con los 
ojos abiertos, como las liebres. 
Los gestores locales de aquella 
época: alcaldes y concejales, 
que no cobraban de la adminis
tración sueldo del que vivir, al 
igual que cualquier ciudadano, 
se paseaban día y noche a la 
hora que fuere menester, sin 
preocupación alguna. Hoy, en 
plena libertad, a los concejales 
y al alcalde, que es otro conce
jal mejor retribuido, hemos de 
pagarle protección personal. Y 
los contribuyentes que sostie
nen el tinglado, si salen de no
che han de hacerlo con cuatro 
ojos y expuestos a que les ro
ben e incluso los asesinen, sin 
nada y nadie que los protejan. 

Pregunto: si los políticos son 
elegidos democráticamente, en 
libertad ¿a qué viene protegerse 
con coches blindados y guar
daespaldas a costa del exprimi
do contribuyente? ¿A quién te
men estos nadies? En la putre
facta escala política los conce
jales son el último escalón. Más 
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Poca vergüenza 
y tontuna oficial 

claro. Un concejal es· un mojón 
pinchado en un palo. Y el al
calde otro mojón más gordo 
pinchado en un palo más largo. 
En todo caso, que se vayan a 
sus casas, si tanto miedo tie
nen. Y, desde luego, si los votos 
recayeran en la persona de 
cada uno de ellos y no en el 
conjunto de las hediondas lis
tas cerradas que presentan los 
corruptos partidos políticos 
-enemigos capitales del pue
blo-, otro gallo les·cantaría. 

Otro de los asuntos en el que 
este ganado demuestra la poca 
vergüenza que tienen, es el 
abusivo salario patrón por el 
que se rigen a la hora de poner
se el sueldo, - ya expuesto en 
este semanario PUERTA DE 
MADRID, en septiembre de 
1999- . El salario mínimo in
terprofesional cuando entró 
este equipo de gobierno al 
mando del entonces ignoto ca
tedrático urbanista era de unas 
setenta mil pesetas al mes; al
gunos médicos de la adminis
tración andaban por los treinta 
mil duros; el sueldo más alto 
de los currantes oscilaba entre 
las cien y las ciento veinte mil 
pesetas, y los jueces y fiscales 
no pertenecientes al supremo 
- la mayoóa- ganaban alrede
dor de trescientas mil pesetas 
mensuales. Y resultó que estos 
negados, malos de solemnidad, 
con una cara que se la pisan, 
que llegaron al ayuntamiento, 
como todos, sin puta idea de lo 
que tenían que hacer, comenza
ron por subir un 19% los sala-

ríos ya existentes, que dio 
como resultado un sueldo de 
trescientas ochenta y tres mil 
quinientas sesenta y nueve 
(383,569) pesetas mensuales; 
cinco millones trescientas se
tenta mil pesetas (5.370.000) 
anuales, que ascendían a seis 
millones novecientas ochenta y 
una mil (6.981.000) pesetas 
por cada año, al sumarle el 
1.160. 000 pesetas por tasas a la 
Seguridad Social, cantidad que 
comenzamos a pagarles a esta 
pandilla de inútiles desde el 
primer día. ¡Atorrantes! 

Tontuna oficial 
De todos nosotros es conoci

da la insufrible y repetitiva in
formación que recibimos de to
dos los medios de comunica
ción, del asunto que fuere, a to
das las horas del día y de la no
che durante días y días, sin des
canso. Y es tal el hastío, tal la 
saturación que puede ocurrir 
algo así: 

-Expresión repetida largo 
tiempo y hasta la saciedad por 
los dirigentes que tiene el Par
tido Popular en las provincias 
vascongadas: es una vergüen
za, un baldón, una ignominia, 
un insulto a la democracia ver 
al asesino "Josu Ternera" pa
searse por el parlamento vasco 
y presidir la comisión de los 
derechos humanos. 

-Oído hasta el hartazgo, has
ta la náusea: este criminal, au
tor del atentado en la casa 
cuartel de la Guardia Civil de 
'Za.ragoza, y del que resultaron 

once muertos -seis niños- debe 
estar en la cárcel. 

-Tribunal Supremo: el señor 
"Josu Ternera" es llamado para 
responder de los crímenes que 
se le achacan. 

-Señor Michavila, Ministro 
de Justicia con la rehostia de tí
tulos universitarios en su haber 
y que sabe una jartá: cuando el 
señor "Josu Ternera" no se pre
senta, cuando huye de la justi
cia, cuando se esconde es por
que algo tiene que ocultar. ¡Tó
cate los cojones! 

En fin, este ministro recuerda 
al que llegó a un bar y pidió un 
café con leche y dos ensaima
das. -No tenemos ensaimadas, 
señor, respondió el camarero. 
En su lugar le podemos servir: 
suizos, churros, porras, tosta
das ... -Bien, en ese caso deme 
una manzanilla y dos ensaima
das, insistió el cliente. --Le he 
dicho, caballero, que no tene
mos ensaimadas; pero sí suizos, 
churros, porras, tostadas .. . 
- Bueno, entonces deme un té y 
dos ensaimadas ... - No hay 
¡ensaimadaaas!, gritó el cama
rero, tenemos ¡suizooos!, ¡chu
rrooos! , ¡porraaas! , ¡tosta
daaas!. . . - Bueno, bueno, no se 
ponga usted así hombre, me 
marcho, ¡adiós! Y se fue. Otro 
señor que estaba desayunando, 
al quedarse a solas con el ca
marero le dijo: mire usted, he 
observado y oído todo cuanto 
ha pasado y se ha dicho, y hay 
que ver la paciencia que tienen 
que tener ustedes con algunos 
clientes. Le juro que si yo hu
biera estado en su puesto, cojo 
las dos ensaimadas y se las es
trello en la cabeza. 

El chiste, aunque muy cono
cido, viene al pelo. ¿A que sí? 

J aime TUR JEREMÍAS 

oesde ~~ 
50 C}o 

4~de interés 
Hasta 0 /. 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Mano al 20 de Abril) 

SALUD.- Será importante 
que cuides los hábitos de ali
mentación y descanso. 

DINERO.- Tendrás que andar con cuidado y 
actuar con cautela en el entorno laboral para 
evitar roces con el personal que en este entorno 
se encuentra. 

AMOR.- Se generarán hermosas uniones 
esta semana, y encuentros con Ja persona ama
da. 

Consejo mágico: Soñar con naufragio simboliza que 
nue tros proyectos y e peranzas actuales ya sean en el 
amor, amistad o en el trabajo, van a naufragar. 

Número de la suerte: 4 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

SALUD.- Aunque eres un 
signo fuerte, lo que más te 
afecta es el fumar, pues no de
jas un cigarro cuando coges otro. Esto afecta a 
Jos riñones y todo tu cuerpo. 

DINERO.- Cuida Jo que tienes y no seas tan 
tacaño porque para tus cosas sí te das tus capri
chitos. ¿Vale? 

AMOR.- No se presentan cambios importan
tes esta semana, pero si tienes pareja regálale 
algún detalle. Le gustará. 

Consejo mágico:' Soñar con hiedra simboliza la 
amistad y amistades duraderas. 

Número de la suerte: 7 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- Esta semana veo 
un buen estado de salud, aunque 
puedes tener algún día con dolores de cabeza. 

DINERO.- En el terreno laboral veo dificul
tades ya que· el estrés que tienes en casa Jo vol
carás en el ámbito laboral con los compañeros. 
Cuidado, no es justo. 

AMOR.- Como tienes el cariño de tus hijos, 
no habrá problemas porque te sientes arropada. 
Para las per onas que no tienen pareja, muy 
pronto conoceréis a la persona que te atraerá 
muchísimo. Ya lo verás. 

Número de la suerte: 4 

CAPRICORNIO "\!f 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 
SALUD.- Cuidado con las co

rrientes, los resfriados y enfria
mientos, esta semana pueden causarte algún 
problema. 

DINERO.- Estos nativos, tan cuidadosos con 
sus ahorros, se verán tentados por Ja diosa de la 
fortuna, pero cuidado con arriesgarlo y perder
lo. 

AMOR.- Es un buen momento para iniciar 
una gran amistad, con ingredientes más eróti
cos, pueden transformarse en una relación de 
pareja 

Número de la suerte: 7 
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Semana del 
Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 14 al 20 de Diciembre 

Consulta privada 

TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 20 de Mayo) 

SALUD.- Aunque los ner
vios los tienes internos, el in
greso de Saturno favorecerá Ja paciencia y te 
dará mayor serenidad interior. 

DINERO.- Los nativos de este signo tendrán 
algún problema si se aferran a métodos de tra
bajo caducos y Jos desestabilizarán. 

AMOR.- Si tenéis pareja, las relaciones se 
enfriarán, pero surgirá alguna amistad por in
temet o por contactos de amistades. 

Consejo mágico: Soñar que practicamos la gimnasia 
es un augurio de larga vida, sana y agradable. 

Número de la suerte: 21 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- En la salud es
tás fuerte, pero lo que más 
te afecta esta semana es la 
preocupación por Jos seres queridos más cerca
nos que no se encuentran bien. Hay que ir a 
más profesionales para más pruebas en un futu
ro y descartar temas más serios. 

DINERO.- En el trabajo tampoco estás con
tento. Alguien te ayudará y te dará confianza y 
hará valer tus ideas. 

AMOR.- Recibirás con los brazos abiertos y 
compartirás con la persona elegida momentos 
de infinita felicidad. 

Número de la suerte: 14 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Corno tu tem-
peramento es un poco ner
vioso, el paso de Urano por tu casa te provoca
rá una sensación de inseguridad e inestabilidad. 
Relájate. Por lo demás, normal. 

DINERO.- Puedes recibir algún dinero que 
no esperabas. Esta semana es propicia para co
brar una deuda. 

AMOR.- Trata de no iniciar ningún romance 
por ahora, o por lo menos no ilusonarte excesi
vamente, ya que no sería serio y te dolería. 

Número de la suerte: 92 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Para los hom
bres de Acuario, dolores de pies y piernas. Tie
nen que hacerse una revisión por los huesos. 
Para las mujeres de este signo, depresiones y 
obsesiones. 

DINERO.- Recordar que no e debe dar un 
paso más grande de Jo que sus capacidades les 
permitan, pues corre el riesgo de gastar en ex
ceso. 

AMOR.- Periodo de excesiva sensibilidad. 
Sentirás deseos de tener libertad, deberás domi
nar Jos celos por tu parte, aunque esto no te re
sulta sencillo. 

Número de la suerte: 2 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo 
al 21 de Junio) 

SALUD.- Esta semana 
cuida tu dentadura, visita a 
los profesionales. Come mejor y más tranquila. 

DINERO.- Si tienes ambiciones en el tema 
laboral, éste es el momento. Estás favorecido 
por los astros para que planifiques actividades 
nuevas y a crecer en este terreno. 

AMOR.- Terminarás con viejas amistades y 
tomarás un rumbo nuevo con una pareja más en 
serio. Más estabilidad. 

Consejo mágico: Soñar con un pavo es símbolo de 
abundancia y fertilidad. Puede señalar una fiesta fami
liar. 

Número de la suerte: 2 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Esta semana veo una etapa de falta 
de entusiasmo en lo que te rodea, pero este ba
jón pasará. Estado anímico un poco flojo. 

DINERO.- En este aspecto calma, períodos 
de tranquilidad en el tema económico. 

AMOR.- Reconciliaciones de todo tipo, con 
amigos y pareja o familiares. Pero si sales de 
noche, no regreses muy tarde, porque habrá en
fado. 

Consejo mágico: Si sueñas con gallina y ésta se halla 
poniendo huevos nos anuncia beneficios, pero de escasa 
importancia, y si los está empollando esto se multiplica
rá. 

Número de la suerte: 2 

SAGITARIO 
(Del 23 de Noviembre 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.- Pueden aparecer 
algunas molestias digestivas 
que te produzcan malestar y 
dolores de cabeza y estomacales. 

DINERO.- Ojo con los robos y pérdidas in
esperadas de dinero. Si tienes algún juicio y 
puedes aplazarlo, mejor, no es favorable para 
ganarlo. 

AMOR.- Aunque eres un signo que necesitas 
libertad en este aspecto, trata de ser más flexi
ble, pues estás en una etapa de enamoramiento. 

Consejo mágico: Soñar con molinos augura riqueza, 
mayor cuando giran deprisa. 

Número de la suerte: 15 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero 

al 20 de Marzo) 

SALUD.- Debes evitar ser 
tan sensible, ya que esto te 
traerá problemas de salud y 
debilitamiento. Peligro de alguna infección. 

DINERO.- En el terreno laboral tendrás trai
ciones por compañeros o compañeras que tú 
enseguida captarás y ellos caerán en su propia 
trampa. 

AMOR.- Esta semana veo confusión de ide
as que será necesario aclarar. 

Consejo mágico: Soñar con un racimo de uvas sim
boliza fertilidad, unión y abundancia. 

Número de la suerte: 5 
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PUERTA ~e Madri~ Tls.: 91 889 26 53 
9188885 89 

FAX.: 91 883 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ......•..................................... 061 
Centro Municipal de Salud ..........•............................................. 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ......•................................................................................. 092 
Guardia Civil ............................•................................................... 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ........•..................•..•........................ 062 
Bomberos (Urgencias) .............................................................. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ......•............................. 91 888 39 62 
Protección Civil ...........•............................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ...............................................................•..........•.. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ..................................................• 91 882 21 88 I 79 
RENFE .....•.................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ................................•....................... 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ................•....•.........................•.................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ......•...........................•.................. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio .......................................•....................••... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................•.... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ................................•......... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ...............•. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 1° de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ......•.....•................................................................................ 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .............•.......................•.......................... 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ...................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista .............................................................•... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ..............•.........................•... 91 885 40 00 
Hacienda ..............................•...•................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 • 2" planta) ................ 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P° de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICQ (AVERIAS) ...........•.............................. 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA .................................................. 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ................................... 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: (949»26 26 02 - 26 21 38 - e/ VlraHio Navano. 5v1 

Azuqueca de Henares «GUADAUJARA> 
IHD. 44 Ctra. MADRID-BARCElONA 
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Al menos, por la más ele
mental de las prudencias 
podrian haber pensado que 
en los días sucesivos se po
día escribir no ya sólo de 
ellos sino de sus ideas, pro
gramas y demás. Que yo he 
leído a algún editorialista 
odio la doble moral de la 
derecha española. tan nu
trida de inquisidores de 
día y puteros de noche. O 
a alguien tan critico como 
Gala describiendo como 
unos pornoididiotas se sen
tirian orgullosos tanto por 
lo que veían como por lo 
que no oían. Serían diputa
dos, y lo podrán seguir 
siendo si ellos mismos no 
renuncian o sus superiores 
no entienden que deben ser 
retirados de sus cargos, en 
cuyas ambas cosas no en
tro. Pero vista, lo que se di
ce vista, la más elemental 
de la necesaria vista política 
para moverse en ese mun
do, han demostrado que 
carecen de ella hasta decir 
basta. 

Hay Parlamentos vivos. 
de los que funcionan en el 
sentido de que allí se escu
cha la voz del pueblo, se oye 
a los diputados elegidos en 
sus distritos. Por ejemplo, 
el Parlamento inglés, que 
nos recuerda a una charla 
de café donde unos enfrente 
de otros y cercanos, como 
en la barra de un bar, o de 
un pub que dicen ellos, sol
ventan sus problemas dia
logando de todo, donde to
dos son iguales, donde se 
trata de todo y entre todos 
y luego se vota con libertad 
para adoptar los acuerdos 
que se crean precisos, siem
pre por el interés del común 
o de la mayoría. Bueno, es
te Parlamento se estableció 
hace más de siete siglos. Y 
la veteranía es un grado. 
Los 650 diputados de la Cá
mara de los Comunes se 
ocupan de verdad de sus 
funciones legislativas y fis-
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Las confidencias de Don Miguel 

Esos diputados 
pornógrafos 
Ya decía yo que esto de la política no es algo serio en ex
ceso. Ya ves. se empieza como diputado en la Asamblea 
de Madrid y se acaba como aficionado a la pornografia. 
Que no es que sea ni malo ni en exceso reprobable. Pero 
que. cuando menos. es de lo menos indicado. por el aquel 
de los modos y las formas. o sea ejercer de voyeurista 
cuando se asiste a una sesión plenaria en la Asamblea so
bre eso del maltrato de la mujer, del maltrato de género, 
que se dice ahora. No es. cuando menos. lo minimamen
te correcto. Ese diputado captado de entre los recientes 
afamados deportistas. o sea Colomán Trabado, junto al 
que entonces era presidente madrileño de las Nuevas Ge
neraciones. a saber Miguel Ángel Pérez Huysmaans. y el 
tercero en discordia para conformar el trio, Manuel Troi
tiño. demostraron no estar a la altura de las circunstan
cias. Al menos un algo de circunspección podrían haber 
puesto en su actuar. Ya sabemos que nada se habría per
dido si en lugar de estar en el Pleno se hubieran ido a to
mar un chato. Pero, por eso de las formas debieran haber 
tenido un algo más vista. ya que no otra cosa. 

calizadoras. De nuestros 
Congreso, Asambleas y de
más, dice la Constitución 
que sus miembros no esta
rán ligados por mandato 
imperativo. pero también 
nos dice que las Cámaras 
establecen sus propios Re
glamentos. Hecha la ley, 
hecha la trampa, o que ellos 
hagan las leyes que yo me 
ocupo de los reglamentos, 
que dicen que decía Roma
nones. 

Y en ese Reglamento que 
establecen las propias Cá
maras, ya se ocupan los 
propios diputados de exi
mirse de excesivos trabajos, 
ya se ocupan de superauto
rreglamentarse para evitar 
naturalidad. Los turnos de 
intervenciones, preguntas, 
réplicas, dúplicas, todo, to
do absolutamente, esta per
fectamente regulado. Allí ni 
hay frescura ni personali-

dad o independencia. O di
cho de otro modo: lo que 
prima es la disciplina de 
partido. A la señal conveni
da se vota a favor, se vota 
en contra o se abstiene el 
diputado-número al que 
poco le importa lo que allí 
se diga. Allí no se discute si
no que se asiente o no, dis
ciplinadamente, según co
rresponda. Los diputados 
pueden estar leyendo el pe
riódico, resolviendo un cru
cigrama, templándose con 
una película porno o to
mando una cerveza en el 
bar, el de la Asamblea o en 
alguno de los alrededores. 
Lo importante es estar allí a 
la hora de votar. O interve
nir cuando corresponda. Lo 
demás, mandangas. Por el 
momento, hoy por hoy, las 
cosas son así. 

La reacción del partido ha 
sido contundente, bueno, 

más o menos, que no se 
puede andar con bromas a 
pocos meses de las munici
pales. Al entonces Presiden
te de las Nuevas Generacio
nes madrileñas se le suelta 
una multa de 900 euros, 
más que si se tratara de 
una falta grave reglamenta
ria, por ejemplo votar en 
contra del grupo. Se nota el 
cabreo del superior por la 
metedura de pata. Y a los 
otros dos, justamente le mi
tad. Irse, yo me creo que no 
se irán, que la cosa está 
bien remunerada, aunque 
sea temporal, y los tres, tie
nen exclusiva dedicación, o 
sea que viven de esto. Por si 
fuera poco con la multa, se 
les llamó debidamente la 
atención y en el siguiente 
pleno, en el Pleno más co
ñazo del año, el de los Pre
supuestos, Huysmans, Co
lomán y Troitiño, buenos 
párvulos, asistieron con la 
documentación debida, sin 
indebidas ausencias ni ra
ras consultas al correo 
electrónico portátil. Recu
perados para la causa. Más 
se ufana el Señor en el cielo 
del cordero que vuelve al re
dil que del cordero que nun
ca lo abandonó, que siem
pre permaneció fiel. Loado 
sea el Señor. 

Hasta aquí la anécdota o 
lo que sea de los tres dipu
tados que veían un canal 
porno mientras se discutían 
temas de trabajo en la 
Asamblea. Lástima que sea 
tan escasa la espontanei
dad en cualquiera de nues
tras Cámaras. Algún día el 
Congreso, el Senado las 
Asambleas y todos esos si
milares órganos, serán más 
prácticos y efectivos y exigi
rán la atención continuada 
de sus miembros para in
mediatas intervenciones. 
Tiempo al tiempo, que 
siempre se aprende algo. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y wnas verdes. 
• Equipo sanitario fonnado en Geriatria. las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfennería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alanna. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
'nv' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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• 
El Padre Mariano Sánchez 

Sobejano fue hijo único de don 
Escolástico Guillermo Sán
cbez Alovera natural de Meco 
(1838-1906), también Maestro 
de Música, y de Manuela So
bejano natural de Madrid; am
bos, marido y mujer, vecinos 
de Alcalá desde hacía muchos 
años, cuando en 1974 nació su 
vástago, en la calle de Santiago 
número 13. De la formación 
musical del Maestro Sánchez 
Alovera nada sabemos, pero en 
1961 vivía en la calle de San 
Felipe y era el organista del 
Oratorio, sucediendo a don 
Mariano Rey que lo fue hasta 
entonces. Actuaba también en 
el Teatro Cervantes como di
rector de la Comparsa en 1877; 
y con la Capilla de don Anto
nio Corral, que contaba con el 
tenor Señor Angolati y tres 
Seises de la S.l.M. atendía a 
los pueblos circunvecinos, eje
cutando entre otras piezas 
obras de su composición, 
como en el caso de Villalbilla 
en 1877, donde estrenó una 
Misa. Don Escolástico fue el 
organista de San Felipe hasta 
su muerte, a principios de 
1906, pero tuvo la oportunidad 
de inaugurar el nuevo órgano 
adquirido por la Congregación 
en 1905, que reproducimos en 
la foto. Le sucedió su hijo don 
Mariano que contaba ya treinta 
y dos años y era Beneficiado 
de la S.I.M. y organista aunque 
todavía seglar. Nada sabemos 
de la formación musical de 
don Mariano, salvo la que pu
diera adquirir de su cultivado 
padre. Fue Profesor de Música 
del Colegio de Infantes, Sei
ses; al mismo tiempo debió de 
ir preparándose para el sacer
docio, y en efecto se ordenó en 
1916, siendo Arzobispo de To
ledo el Cardenal Guisasola. 
Entró después en el Oratorio 
de San Felipe, haciéndose fili
pense; en 1929 era Prepósito 
de la Congregación. Aquí en
contró entre otros miembros al 
Padre J.J. de Lecanda, al Padre 
F. Arabio, y al P. Adolfo de la 

Páginas de nuestra historia 

Un compositor alcalaíno olvidado 
el Padre Mariano Sánchez Sobejano ( 1874·1936) 
Bárcena, si no músico, sí gran 
amante de la música y del es
plendor de la liturgia en el cul
to, hasta el punto de costear la 
compra de un nuevo órgano 
para el Oratorio, del que el Pa
dre Mariano se sirvió por es
pacio de treinta años, hasta su 
desaparición y muerte en 
1936. En efecto, los Padres ad
quieren uno nuevo de la firma 
inglesa "Horman & Beapd 
Ltd" de Londres y Norwik, 
costeado por el padre Adolfo 
de la Bárcena y que se inaugu
ró solemnemente el 17 de ju
nio de 1905. En la función 
tocó el Maestro Mr. Edward 
Meadway de la casa construc
tora, que interpretó varias im
provisaciones que pusieron de 
manifiesto los recursos y fa
cultades del instrumento. Lue-

go actuó el Maestro Antonio 
Soler, organista de las Descal
zas Reales de Madrid. En ter
cer lugar don Mariano Sán
chez Sobejano, organista de la 
S.l.M. Y por último don Esco
lástico Sánchez, Maestro de 
Música. La muerte del Padre 
fue también la del órgano, con 
especial providencia y desig
nio. 

La mayor parte de la obra 
musical del Padre Mariano se 
perdió entre los años 1936-
1939; sólo entre algunos de 
sus más íntimos admiradores 
se conservaron algunas copias. 
Así, la Misa Beata est; el Him
no a San Felipe Neri, con letra 
de don Rafael Sanz de Diego 
Pbro.; Himno a las Santísimas 
Formas Incorruptas, con letra 
de don Rafael Sanz, Himno al 

Ssmo. Cristo Universitario de 
los Doctrinos. Lema: "Cantate 
Dominun canticum por el Rdo. 
P. Mariano Sánchez Sobejano 
C.O. Un motete: "O Jesu mi 
dulcissimi "; y una Antífona: 
Suscepit nos Dominus ". 

"El Padre Mariano -meco
municó una persona que le ha
bía tratado muchos años- era 
alto, moreno, erguido, la cabe
za echada hacia atrás, y la mi
rada, tras los inseparables len
tes, siempre alta, y a veces 
como ausente; su porte infun
día respeto. Sencillo en extre
mo, jamás hubo en sus conver
saciones la menor crítica para 
nadie. Músico excepcional, te
nía a su cargo el Coro Femeni
no, que entonces se conocía 
como "El Coro de San Feli
pe", y cuando en este coro se 
repasaba alguna de sus com
posiciones, desviaba hábil
mente cualquier alabanza que 
de ellas se hiciera, en cambio 
cuando se ensayaban partitu
ras de cualquier otro composi
tor, particularmente si eran de 
los músicos locales, siempre 
les dedicaba alguna frase lau
datoria; jamás consintió que 
en la iglesia se interpretase 
música, que no fuera aprobada 
para el culto". Otro contempo
ráneo manifestaba: "F··-- ..,v,. 
toda verdad un cultivador emi
nente de la música". Su des
aparición y muerte acaecieron 
en circunstancias totalmente 
ignoradas, dándole definitiva
mente por tal en 1939. 

NOTAS 
Con relación a la organistería de 

Alcalá han escrito, entre otros: T. 
Acedo en PM. 16 may. 1987; 11 
feb. 1989. P. Ballesteros en PM. 20 
feb. 1999; 5 juni. 1999; 31 marz. 
2001. En otras publicaciones tam
bién E. Muñoz cfr. An. Com. XIII 
(2001) 227-232. P. Ballesteros: "La 
Parroquia de Santiago ... " 

Mi agradecimiento a Julio San 
Luciano por su generosa colabora
ción. 

Ángel ALBA 
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Es posible que un amigo que 
hace unos días me reprochaba 
el uso de Magistral-Catedral, 
se me escandalice ahora por la 
herejía de utilizar solamente el 
término que corresponde al 
tiempo comprendido entre 
1519 y 1991 en solitario. En 
solitario, porque ése era su ape
lativo. Y en solitario, porque 
sólo se daba en España en 
nuestra ciudad y con la sola 
competencia de San Pedro de 
Lovaina. Ya sé, amigo Carlos, 
que catedral es rango superior 
y el legal que corresponde a 
nuestro primer templo, pero 
uno tiene sus resabios histori
cistas y no pocos de amor al 
pasado y además, a ultranza. 

Pero no es esa posible diatri
ba la que me trae hoy a estas 
páginas, sino aquello del no 
entra en casa la campana y a 
todos llama. Y recordar a mu
chos alcalaínos cómo sonaban 
los toques de las numerosas 
campanas de la Magistral hasta 
días aciagos. Quiere decir esta 
referencia temporal que canta
ron las alegrías del nacimiento 
de muchos de nuestros antepa
sados y familiares muy próxi
mas y entrañables, que lloraron 
las muertes de nuestros deudos, 
llamaron a los actos solemnes 
y convocaron a las fiestas reli
giosas. 

Seguramente pueda servir Ja 
transcripción de este documen
to del archivo catedralicio, para 
conocer cuántas campanas ha
bía hasta 1936 y cómo se lla
maban. Debo la copia y Ja 
transcripción a mi hermano: 
gracias, Luis. 

"Los toques que en La Santa 
Iglesia Magistral se dan para 
Las horas canónicas pueden di
vidirse en la forma siguiente: 
primera clase=segunda cla
se=doble mayor=doble y semi
doble En el toque de primera 
clase se tocaban a vuelo las 
campanas de la Virgen antes 
de romperse, las de los Stos 
Niños. San Félix y Santa Ana. 
la campana gorda a golpe y el 
repiquete llamado sencillo con 
las campanas de San Julián v 
de las Animas. 
Los toques de segunda clase. 
Campana de los Santos Niños, 
San Félix y Santa Ana y repi
que llamado doble, con las 
campanas de la Virgen, San Ju
lián y Santa Ana. 
En el doble mayor repiquete 
doble y la campana de Santa 
Ana a vuelo. 

En todas estas tres clases, la 
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Claros 1 oscuros 

Las campanas de la 
Magistral y sus toques 

campana gorda se toca de 
igual forma. 
Toques diarios. En todo tiem
po, al alba, tres campanadas 
con la gorda y repique sencillo. 
A las doce del día, igual y al de 
oraciones de la clase calenda y 
vísperas. 
Días de primera clase. Por la 
mañana en verano a las siete y 
en invierno a las ocho (no sien
do en días en que se atrase o se 
adelante el coro) se tocaba la 
campana de la Virgen (antes de 
romperse) a vuelo tres veces de 
cuarto en cuarto de hora, a la 
media el címbalo y al parar 
este, a las ocho o las nueve 
campanadas hasta el cuarto en 
que daban nueve seguidas y 
tres más de prisa. Los toques 
de calenda y misa, los dos de 
primera; al azar tres campana
das, que se procuraba durasen 
mientras se alza la sagrada 
hostia y el cáliz. 

A Las doce, al Angelus 
Días de segunda clase. Con la 
campana de los Santos Niños 
Los tres toques que se citan 
arriba antes del címbalo y des
pués de este las campanadas 
que se indican para entrar en 
coro. A Kalenda el toque que 
corresponda al día siguiente y 
el de misa de segunda. 
Días de doble mayor. con la 
campana de San Félix, los tres 
toques de antes del címbalo, 
éste y las campanadas de cos
tumbre hasta entrar en coro. A 
la Kalenda, un toque de los que 
corresponde el siguiente y otro 
de doble mayor a misa. 
Días de doble. con La campana 
de Santa Ana, los tres toques 
antes del címbalo; éste y las 
campanadas hasta entrar en 
coro. A Kalenda, lo que corres
ponda al día siguiente y a misa 
un repique doble. 
Semüloble, igual que a doble, 
pero el repique sólo, con la 
campana de Santa Ana y La de 
Animas. 
Toques de la tarde. Antes, en 
verano a las dos y el invierno a 
la una (Hoy están variadas es
tas horas por el Ilustrísimo Ca
bildo). 
Primera clase: dos toques con 
todas las campanas que co-

rresponden a esa clase; a la 
media, el címbalo y al parar 
éste, las campanas para entrar 
en coro, y nada más hasta las 
de salida, escepto (sic) los sá
bados o víspera de las festivi
dades de Nuestra Señora que 
se tocará antes a la Salve. 
Los días de segunda clase y 
doble mayor. los toques igual 
que se dan en los de primera, 
pero con las campanas que co
rrespondan a esa clase (a se
gunda y doble mayor). 
Los días de doble. la campana 
de Santa Ana sola, de cuarto 
en cuarto de hora, a vuelo a la 
media, el címbalo, campana
das de entrar en el coro y un 
repiquete doble después de las 
campanadas. 
Los días de semidoble, igual 
que el anterior, pero el repi
quete sólo con las campanas 
de Santa Ana y Animas. 
Al anochecer, el Angelus y un 
toque según sea la clase que al 
día siguiente corresponda, y a 
las ocho de la noche en invier
no y a las nueve en verano, un 
toque por las hendidas ánimas 
del Purgatorio. 

En las dominicas de Adviento 
y en las de Cuaresma, el toque 
especial propio de las mismas, 
tanto la víspera, como para La 
misa y el coro. 

FUNCIONES 
DE COFRADÍA 

Desde que siendo abad el se
ñor D. Ramón Sarrión 
(q.e.p.d.) y teniente cura de 
San Pedro D. Ginés Parreño, se 
separó la parroquia de la Ma
gistral, desde dicha época toda 
clase de toques se hacen con 
las dos campanas pequeñas; 
antes se tocaba lo mismo que 
para la Magistral si era la fun
ción de primera clase, y si de 
segunda, al sermón se tocaba 
la campana de San Félix, por 
la de los Santos Niños la que 
tocan para primera clase desde 
que se inutilizó la de la Virgen. 
En invierno, un toque a las sie
te, otro a las siete y media y a 
continuación con una campana 
sola, otro toque al sermón a las 
ocho menos cuarto y otro al 
dar las ocho y antes del toque 

de Las Animas, el último. 
En verano se verificaba esto de 
ocho a nueve. Los jueves de re
novación, La víspera, después 
del toque de oración, se daba 
un toque de doble mayor. 

SANTA CUARESMA 

El toque de vísperas después 
de la misa mayor, por la tarde 
sólo el címbalo y Las campana
das para entrar en coro sin re
piquete. 
Misa de feria, con la campana 
de San Julián a vuelo. Los sá
bados, tres toques al sermón 
con la campana de San Félix, a 
las siete y media, tres cuartos y 
ocho. 
Sábado de Ramos. Según han 
tocado este año. 
Día de la Reversión de los 
Santos Niños. lo mismo que el 
día 6 de Agosto. 
Función de las Sacratísimas 
Formas. A las doce del día de 
la víspera, un toque de primera 
clase, a las doce y media y a la 
una, otros dos, por la tarde, no
che y día siguiente según se 
toca en todas las fiestas de pri
mera, con La diferencia de que 
con motivo de ser una festivi
dad tan solemne, si hay gente 
en La torre, no se toca el repi
quete y se echan a vuelo todas 
las campanas. 
Día del Corpus. Toques de pri
mera a vísperas, después a 
maitines, repique, címbalo, y al 
entrar en coro y a laudes, un 
repiquete. EL Jueves, dos to
ques a misa mayor; por la tar
de otros dos a vísperas y a la 
entrada y salida de La proce
sión y otro a la reserva; el do
mingo infraoctavo (sic) se toca 
La víspera por la noche al ser
món. El día de la octava, los 
mismos toques que el día del 
Corpus. 
Fiesta de los Santos Patronos. 
seis de Agosto. El día 5 de 
Agosto a Kalenda, toque de 
primera; por la tarde, los dos 
toques de primera a vísperas y 
a maitines, después el repique
te de laudes; por la noche dos 
toques a las ocho y ocho y me
dia y tres después al sermón. EL 
día seis, a Kalenda y misa to
ques de primera y por La tarde 
los dos de vísperas y también y 
todos los que corresponden a 
la procesión. Durante los ocho 
días de La Octava, un toque de 
primera después de la oración 
y por las mañanas después de 
alzar, dos toques de primera 
para la misa, que durante esos 
días se celebra en La cripta. 
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Día de la Conmemoración de 
los Fieles Difuntos. A la una, 
un toque a medio vuelo con to
das las campanas, menos con 
la del Santísimo.· la campana 
gorda, de cuando en cuando, 
un golpe y a continuación otro 
con la del Santísimo; a la una y 
cuarto, otro toque igual, y a la 
media, otro, después el címba
lo y al entrar en coro; por la 
tarde, a vísperas de difuntos 
otros dos toques igual y golpes 
dobles mientras duran las vís
peras, y al responso otro toque 
a medio vuelo; por la noche, 
como han tocado el pasado 
año, tres toques a la oración a 
medio vuelo todas las campa
nas y golpes hasta las diez; por 
la mañana, a las cinco, los gol
pes; después a medio vuelo, a 
la misa de difuntos, dos toques; 
golpes durante la misa y un to
que a medio vuelo al responso. 
El día siete de Noviembre, 
igual que el de la conmemora
ción, a medio vuelo después de 
las vísperas del día, dos toques 
para las otras vísperas; por la 
noche, a la oración y al día si
guiente a misa igual que el día 
ya citado. 
Nochebuena. Según ha hecho 
el año anterior con respecto a 
los toques, pero no han tocado 
más que la campana de los 
Santos Niños, debiendo ser 
también la de San Félix y de 
Santa Ana como toques de pri
mera clase. 

FUNERALES 

El toque de agonía fue costum
bre inmemorial darlo en todas 
las parroquias para todos los 
vecinos, incluso los desgracia
dos que fallecían en el Santo 
Hospital de Antezana, y "tan
bién" hemos conocido tocar en 
la Magistral por los militares 
fallecidos en su Hospital y 
para que se distinguiese se to
caba con la campana de San 
Félix en ·vez de la de los Santos 
Niños que es con la que para 
todos los demás se toca. 
Hoy no quieren tocar a la ago
nía en cada parroquia más que 
para sus feligreses, y tocando 
sólo en una Iglesia no se ente
ra toda la Ciudad. 
Entierros de primera. Para los 
señores prebendados iguales 
toques que el día de difuntos, 
después del toque de agonía, 
tres toques de clamor; el día 
del entierro, un toque de llama
da media hora antes, otro al 
salir por el cadáver, otro al di
visar la cruz éuando vuelven, 
golpes dobles mientras el fune-
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ral y un toque al responso (al 
decir toques ya se entenderá 
que son todas las campanas a 
medio vuelo). 
Si va la cruz al cementerio, 
golpes de segunda clase hasta 
que vuelvan los señores sacer
dotes. 

Entierros de seglares 

Antes de separarse la parro
quia, para los de la primera 
clase (o de anónigos ), se hací
an los clamores en vez de tocar 
a medio vuelo: golpes dobles, 
es decir, repartidos en dos gru
pos las campanas, un golpe 
con las cuatro siguientes: San
tos Niños, San Félix, San Ju
lián y el Santísimo, y en otro la 
de la Virgen, Santa Ana y Ani
mas; la campana gorda, sola, 
un golpe intercalado, o sea, 
antes de dar os otros grupos el 
suyo. De 2~ que se llamaba de 
Racioneros, los mismos toques 
que a primera, pero los golpes, 
uno con la campana de los 
Santos Niños y San Julián y 
otro con la de Santa Ana y la 
de Animas; la campana gorda 
no se tocaba en estos. 
De 3ª o de semaneros, que vul
garmente se llamaba tin-tan, 
con las campanas de San Ju
lián y Santa Ana 

Entierros de párvulos 

Lo mismo que los que quedan 
dichos, solo que de cuando en 
cuando se daba un repiquete 
con las campanas de San Ju
lián y el Santísimo y en los de 
semaneros se diferenciaba con 
el tin-tan, en vez de ser con las 
campanas de San Julián y de 
Santa Ana era con la del Santí
simo y con la de San Julián. 
Nada de esto ya rige por lo que 
ya queda dicho, pues al sepa
rarse la parroquia hubo de ha
cerse tumba, manga parro
quial, ornamentos, cosas todas 
de que se servía antes de la se
paración de la Magistral; pero 
como campanario no era tan 
fácil hacer, el Cabildo cedió a 
la parroquia las dos campani
llas de San Julián y Animas, y 
con ellas tocan a toda clase de 
entierros y funciones de cofra
día. " 

Alcalá, 1901 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad (1) 

(1).- Que hoy firma casi con 
vergüenza, por la poca autoría. 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 287 

de fecha 3 de diciembre de 2002 aparece publicado el 
anuncio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PRO
CEDIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE ADECUACIÓN 
DE EDIFICIO INDUSTRIAL PARA BASE PROVISIONAL 
DEL SERCAM. (expediente nº 2.895). 

Precio de licitación máximo: 135.060'44.- euros 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue

den presentarse hasta las 13 horas del día 16 de diciem
bre de 2002 en la Sección de Contratación de este Ayun
tamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 ho
ras del día 23 de diciembre de 2002 en esta Casa Consis
torial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 5 de diciembre de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

MOTOSIERRAS, PODADORAS, DESBROZADORAS, VAREADORES 
DE ACEITUNA, CADENAS, ACEITES Y ACCESORIOS. 

- VENTA Y REPARACION -

~ Francisco Núñez, S.A. 
MAQUINARIA DE CONSTRUCCIÓN Y JARDINERÍA 

Central: Avenida de Madrid, 32 
Tel. 918 890 125* - Fax: 918 890 613 
28802 ALCALÁ DE HENARES 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
Tel.: 918 710 225 - Fax: 918 757 065 

28500 ARGANDA DEL REY 
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El día del voluntariado se celebró con dos exposiciones de Médicos Sin Fronteras 

La segunda guía de asociaciones 
presenta a 432 entidades alcalaínas 
Un total de 432 entidades alcalaínas figuran en la segunda guía de asociaciones edita
da por la concejalía de la Juventud, por la bolsa del voluntariado, por el Centro de For
mación, Recursos y Actividades Juveniles (FRAC) y por la Asociación Henar. La guía fue 
presentada el jueves 5 de diciembre en la casa de la Juventud con motivo de la cele
bración del día internacional del voluntariado, jornada en la que también se presenta
ron tres exposiciones, dos de ellas de la Organización No Gubernamental (ONG) Médicos 
Sin Fronteras .. La guía nace seis años después de la primera que se realizó y en esta oca
sión presenta un total de 100 entidades más que entonces. 

La guía es un documento 
social que se convierte en un 
instrumento indispensable 
para conocer el amplio tejido 
asociativo de la ciudad, el 
cual ha experimentado un 
notable crecimiento desde la 
publicación en 1996 de la 
primera guía de asociacio
nes. 

Entre los sectores que han 
registrado iin mayor des
arrollo cabe citar a las aso
ciaciones dedicadas a em
presas, comerciantes y con
sumidores, las peñas tauri
nas y deportivas, los colecti
vos de carácter educativo y 
cultural, las asociaciones 
destinadas a la integración 
social en campos tales como 
la ayunta a personas afecta
das por anorexia y bulimia, 
las de apoyo a inmigrantes y 
tramitación de adopciones 
familiares. 

Los responsables de la bol
sa de voluntariado de la con
cejalía de la Juventud se 
han comprometido a revisar 
y actualizar cada seis meses 
el listado de asociaciones. 

Voluntariado 
Ser voluntario significa de

dicar tiempo de forma cons
ciente, gratuita y estable a 
las necesidades de otras per
sonas y a la mejora de la so
ciedad. El movimiento vo
luntario está en estos mo
mentos en auge pero cuenta 
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La concejala de Juventud, el presidente de la Federación de Volunta
rios de la CAM, y los representantes de la ONG Provida en Alcalá 

con una larga tradición his
tórica que tiene su origen en 
la inclinación a vivir como 
propios los problemas de los 
demás. De hecho la tradición 
del voluntariado en los paí
ses de la Unión Europea es 
muy larga, algo que en Espa
ña prácticamente está en 
mantillas. 

El voluntario colabora con 
el desarrollo de su comuni
dad y facilita su crecimiento 
como persona. Además el vo
luntario comprende mejor la 

realidad, a las personas y a 
sí mismo. 

El voluntariado implica, en 
la mayor parte de las ocasio
nes, involucrarse en una en
tidad no lucrativa dedicada a 
la acción social, fomentando 
la participación ciudadana 
en la ayuda a los demás. Se 
trata de personas que libre
mente se comprometen a re
alizar actividades de interés 
general que reúnan varios 
requisitos como son que ten
gan un carácter altruista y 

solidario, que carezcan de 
contraprestación económica, 
que se desarrollen en organi
zaciones privadas o públicas 
con arreglo a programas o 
proyectos concretos y que 
n os sustituyen el trabajo re
munerado. 

Las actividades de interés 
general son las asistenciales, 
las de servicio social, las cí
vicas, las educativas, las 
científicas , las deportivas, 
las sanitarias, las de coope
ración al desarrollo, las de 
defensa del medio ambiente, 
las de promoción de la eco
nomía o de la investigación y 
las del desarrollo de la vida 
asociativa y d el voluntaria
d o. 

El día internacional -
del voluntariado 
La presentación de la guía 

se realizó en el marco de la 
celebración del día interna -
cional del voluntariado. El 
acto, celebrado en la casa de 
la juventud, contó con la 
presencia del alcalde, Ma
nuel Peinado, de la concejala 
de J uventud, Beatriz de Mi
gu el, de la directora de la 
bolsa del voluntariado, Mila
gros Martín Rico, del presi
dente de la Federación de 
Voluntariado de la Comuni
dad de Madrid, Rafael Ca
longe Bombín, del presiden
te nacional de Médicos Sin 
Fronteras, el alcalaíno Mi
guel Ángel Pérez y de Miguel 
Angel Diu, voluntario y 
miembro de la ONG Provida, 
quien fue el encargado de 
leer el manifiesto de las aso
ciaciones de voluntarios en 
el día internacional del vo
luntariado. 

La celebración también sir
vió para presentar tres expo
siciones en la casa de la Ju
ventud. Dos de estas exposi
ciones son de Médicos Sin 
Fronteras y la otra es la de 
las mejores fotografías del 
concurso organizado por la 
Federación de Voluntariado 
de la Comunidad de Madrid. 
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RENAULT Clio 

En Renault tienes lo que necesitas: Un 

Clio Inyección directa con common 

rail, Airbags frontales y laterales, 

Dirección asistida y 65 O/. 

Renault Clio Authentique 1.5 dCi 3p. 
con ABS + Asistencia a la Frenada de Emergencia, 

por 8.800€~ 

~le1F!lil *Renault Clio Authentique 1.5 dCi 3p. 65 CI/. 8.800 €. PVP recomendado para todos los coches que puedan acogerse al Plan Prever, 
IVA, transporte, impuesto de matriculación y promoción incluidos. Oferta válida hasta fin de mes. Modelo visualizado: Renault 
Clio Dynamique 3p. 

Concesionario RENAUI3' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21. Tel.: 918 824 239. 

Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, c/ Zaragoza, s/n. Tel.: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 
ALCALÁ DE HENARES 



Juan Rodríguez, propietario del quiosco. A la derecha, Francisco, un vecino de la zona, lamentaba la gran pérdida de agua potable 

El agua estuvo saliendo por espacio de unas seis horas 

Reves Católicos se convirtió en 
un río por la rotura de tubería 
Al mismo tiempo había otra imponante avería en la calle Doncel 
Una grave rotura de una tubería de agua en la avenida de Reyes Católicos, que coincidió 
con otra en un punto muy cercano, concretamente en la calle Doncel, hizo que la ave
nida se anegara. Pero los vecinos se lamentaron por la enorme pérdida de agua potable 
ya que según explicaron algunos de ellos, la enorme fuga se prolongó por espacio de más 
de seis horas. El problema es que en esos mismos momentos el personal del parque mu
nicipal de servicios se encontraba reparando otra importante rotura de tubería muy cer
ca de allí, junt o al número 1 de la calle Doncel, a escasos metros de la plaza del Barro. 

La rotura de la tubería se pro- tiempo otra rotura en la calle del quiosco, explicó que "por 
dujo sobre las ocho de la tarde Doncel, junto a la plaza del Ba- aquí era imposible pasar porque 
del jueves 5 de diciembre en la rro'', explicó Francisco mientras había una auténtica riada que 
confluencia de la avenida de Re- contemplaba el trabajo de los cubrió la avenida de Reyes Ca
yes Católicos con la calle Ale- empleados municipales para tólicos. A mi, gracias a Dios, no 
gria. Todavía a mediodía del arreglar la avería. se me metió agua dentro del 
viernes 6 de diciembre los em- El agua salia al lado de un quiosco porque esto es como 
pleados municipales del parque quiosco de prensa. Su propieta- una caja fuerte. Pero en la tien
de servicios se dedicaban a rto fue avisado por los vecinos da de frutos secos sí que les en
arreglar el pavimento, el cual de forma inmediata: "Unos veci- tró el agua". 
tuvieron que abrir para so lucio- nos de una tienda de al lado me Elena, la propietaria de este , 
nar el problema ya que comenzó avisaron diciéndome que tenía establecimiento, afirmó que "por 
a salir una gran cantidad de una avería muy gorda ya que se lo menos sacamos 16 o 20 cu
agua al exterior hasta el punto me había roto una tubería en el bos de agua que se nos metió 
de anegar un buen tramo de la quiosco. Yo les respondí que no dentro de la tienda". 
avenida de Reyes Católicos y era posible porque yo no tengo Una vecina del número 38 de 
afectar a una tienda de frutos agua en el quiosco". El pro ble- la avenida de Reyes Católicos, 
secos de la calle Alegría, de don- ma estaba muy cerca, a sólo Maria del Carmen Mota, se de
de su propietaria tuvo que sacar unos metros: "Estaba la rotura dicó a dar la voz de alarma a 
varios cubos de agua. Se trata ahí al lado; era una tubería que bomberos, policía, técnicos veci
de una tubería de un diámetro estalló y empezó a salir agua por nos, etc: "Sobre las nueve y me
de 125 milímetros ya muy anti- debajo del suelo. Salia como un dia de la noche, cuando llegó mi 
gua por lo que se rompió en ese manantial por varios sitios; no hermana, me dijo que había 
punto. Empleados del parque subía muy alto pero sí salia mu- una averia muy grande de agua 
municipal de servicios recono- cha agua. Se veían los borboto- abajo. Me asomé a la ventana y 
cieron a PUERTA DE MADRID nes de agua que salían de don- vi que aquello era muy serio 
que "hubo que cortar el agua en de estaba el terreno más débil". porque se había formado como 
toda la zona de Reyes Católi- Juan Rodriguez, el propietario un lago. Lo primero que hice fue cos". El corte afectó también a 
zonas algo más retiradas del 
punto donde se produjo la rotu-
ra de la tubería, como por ejem
plo la calle Era Honda. 

Algunos vecinos de la zona se 
lamentaban de la cantidad de 
agua potable que se perdió. Fue 
el caso de Francisco: "Estuvo 
saliendo el agua hasta las cua
tro o las cinco de la madrugada. 
Salía mucha cantidad y también 
hubo prácticamente al mismo 
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María del Carmen Mota 

llamar al ayuntamiento a través 
del 010, pero salía una música. 
Llamé a los bomberos, y al par
que municipal de servicios. Le 
dije al señor lo que estaba pa
sando y el señor me intentó 
tranquilizar diciéndome que no 
me preocupara, que ya venían a 
arreglar la avería. Yo le insistí 
porque era una pena la canti
dad de agua que se estaba per
diendo". 

María del Carmen Mota le dijo 
al empleado municipal que ella 
es la presidenta de la comuni
dad: "Este señor me comentó 
que avisara a los vecinos porque 
seguramente tendrían que cor
tar el agua. Yo avisé a los veci
nos de mi portal y a los de al la
do para que cogieran agua. Pasó 
una hora, y otra, y otra, y aquí 
no venía nadie. Esto era un río y 
no aparecía ninguna persona a 
arreglarlo. Volví a llamar a los 
bomberos y me dijeron que no 
me preocupara, que ya estaban 
picando. Según parece había 
otra avería aquí cerca. Se ve que 
primero fueron allí y luego vinie
ron aquí. Lo que yo sí sé es·que 
hasta las tres de la mañana co
mo poco, seguía saliendo una 
gran cantidad de agua", explicó 
Maria del Carmen Mota. 
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la rotura provocó un enorme socavón en la calzada v anegó las 
inmediaciones de la calle Zaragoza v Valladolid 

Enésima rotura de una tubería 
de agua en la zona del Val 
La calle Zaragoza, esquina con calle Valladolid, vivía el pasado lunes 9 de diciembre una 
enorme inundación provocada por la rotura de una de las tuberías de agua. De esta ma
nera los vecinos de la zona veían una vez más cómo uno de los conductos de la red de 
agua se rompía nuevamente con los consiguientes inconvenientes creados. 

La zona del Val se convertía 
por enésima vez en una impro
visada piscina tras la rotura 
de una tubería en la intersec
ción de la calle Zaragoza con 
la calle Valladolid. Sobre las 
18 horas el agua comenzaba a 
brotar con fuerza en la men
cionada intersección, provo
cando que rápidamente que
dara anegada toda la zona. 
Hasta la avenida del Val el 
agua llegó con rapidez, y pron
to tuvo que cortarse este tra
mo de la calle Valladolid, don
de el agua se levantó más de 
un palmo imposibilitando el 
paso de viandantes y conduc
tores. 

Unos 45 minutos más tarde 
los operarios del Servicio Mu
nicipal del ayuntamiento de 

Almacén de Jamones, Quesos y Embutidos 

1- SU ALMACEN DE CONFIANZA -1 

Preparamos 
~®fr@0 rJ ~@00@10 

@l@ ml@wn@J@@J 
a la medida de 
su presupuesto 

Vía Complutense, 117 · Polig. Industrial Alcalá 1, le/ Aranjuez), Nave 510 · Tlf.: 91 882 29 87 · ALCAlÁ DE HENARES 

HORARIO DICIEMBRE· Abierto de lunes a sábado en horario ininterrumpido 
• de 8 '30 a 20'30 horas 
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Alcalá de Henares localizaban 
la llave de paso y cortaban la 
abundante salida de agua. 
Rápidamente el líquido ele
mento que había anegado to
da la zona poco a poco fue de
sapareciendo, siendo enton
ces el momento de comprobar 
el enorme socavón que se ha
bía producido en la calzada. 
La presión del agua provocó 
que el asfalto cediera como si 
de papel se tratase. 

Una vez localizada la avería 
y tras las pertinentes medidas 
tomadas por los servicios mu
nicipal~s. los operarios proce
dían al arreglo del tramo de 
tubería. De esta manera, se 
colocaba un nuevo parche en 
una zona que ha sufrido en 
los últimos años múltiples ro
turas. 
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El bolardo acometió al autobús por los bajos, le causó averías y , a su vez, sucumbió bajo el peso del vehículo. 

Los viaieros del transpone Público tuvieron aue cambiar de vehículo 

"Carambola" de un bolardo al dañar 
a un turismo v a un autobús urbano 
La lista de percances y accidentes producidos por los bolardos del plan de peatonalización 
se vio incrementada el miércoles 4 de diciembre con un peculiar hecho ocurrido en la calle 
Colegios. Fue una auténtica carambola porque hasta dos vehículos se vieron dañados por la 
pilona situada junto a la facultad de Filosofía y Letras, un turismo y un autobús urbano de 
la linea l. Éste quedó detenido cuando circulaba transportando un nutrido grupo de viaje
ros y sufrió una importante avería en sus bajos debido a un bolardo averiado instantes antes 
por un turismo que colisionó contra él y se destrozó el radiador. 

Los hechos ocurrieron poco daron totalmente dañados. El nuar su camino a pie o tomar 
después de las nueve de la conductor tuvo que dar un fre- otro autobús. La calle Colegios 
noche. El bolardo en cuestión nazo y la pilona se quedó com- quedó cortada en dirección al 
es considerado como de entra- pletamente destrozada. paseo del Val puesto que el 
da, es decir, que se acciona con Los pasajeros del autobús vehículo quedó detenido con el 
tarjeta. Un autobús urbano no tuvieron más remedio que bolardo y la barra metálica de 
pasó por el lugar y con su tarje- descender del vehículo y conti- su sistema hídráulico clavada 
ta descendió la pilona, momen-
to en el que según explicaron a 

en sus entrañas. La solución 
no fue fácil. El conductor se 
puso en contacto con la 
empresa de autobuses urba
nos que envió al lugar un 
mecánico. Con un gato espe
cial se consiguió liberar al 
autobús pero había quedado 
averiado y fue necesario hacer 
un arreglo para ponerlo en 
marcha y permitir el paso de 
vehículos por la calle Libreros. 
Una vez realizado todo ello el 
personal de SICE, la empresa 
encargada del mantenimiento 
del sistema de peatonaliza
ción, procedió al arreglo del 
bolardo. 

En definitiva fue una caram
bola como hasta ahora no se 
había producido. Dos vehícu
los quedaron dañados en 
pocos minutos por un mismo 
bolardo. 

PUERTA DE MADRID testigos 
presenciales intentó pasar un 
turismo. Al parecer el vehículo 
no llevaba tarjeta y vio que el 
autobús pasaba sin dificultad. 
Pero cuando el turismo lo hizo 
el bolardo se levantó dañándole 
el radiador. Después de com
probar su conductor los daños 
que tema su ·vehículo continuó 
su camino para llevarlo directa
mente a un lugar donde pudie
ron arreglarlo. Pero el bolardo 
quedó a media altura y el semá
foro se puso en luz ámbar. 

A continuación el conductor 
de un autobús urbano de la 
línea 1 pasó por el lugar reali
zando su ruta habitual. Con el 
vehículo prácticamente lleno 
de pasajeros, el conductor vio 
la luz ámbar del semáforo sin 
percatarse de que el bolardo 
estaba fijo a media altura 
puesto que se había averiado. 
La consecuencia fue clara: los 
bajos del autobús urbano que-

ll® ID@Uoo@:§Jf)r:?)[j@J¡pfi@Q 
Tratamiento de masa¡e; 

rela¡ante ideal para 
perfeccionar una cura 
de adelgazamiento o 
luchar contra el estrés 
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• El distrito está partido. Exigimos el enterramiento 
de las vías del tren. ~ 

• Traslado de Química Sintética y de la Cartonera. 
• Faltan instalaciones deportivas. Exigimos 
la construcción de la tercera ciudad deportiva. 

• Mayor atención municipal para la Ciudad del Aire. 
• Medidas contra el vandalismo: 

Más actuación y presencia policial. 
• El presidente del distrito ignora a los vecinos; 
más atención y diálogo. 

• Mejora de la poda y mayor cuidado 
de los árboles del distrito. 

• Disminución de las secuelas de la peatonalización. 
El distrito tiene colapsado el tráfico. 

• No se ha construido ni un solo aparcamiento 
· y es algo necesario y urgente. 
• Ni el plan de aceras ni de asfaltado han llegado 
al distrito VI. 

• Los mayores quieren otro centro para ellos. 
• El presidente de la delegación ni siquiera se conoce 
las calles del distrito ni los problemas que tienen. 

Peinado: 

Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Grupo de Concejales 
del Partido Popular 

Partido Popular 

El distrito VI también está en Alcalá 



Ramón Alonso Masero, Amparo Moriche y Jesús Domínguez Picazo, junto a un banco roto. A la derecha, una acera destrozada 

El PP asegura que la zona nunca ha estado tan mal como ahora: 

''PSOE e IU castigan v maltratan 
a los vecinos del distrito v1·· 
El Partido Popular considera que el actual gobierno municipal formado por el PSOE e IU es
tán dejando al distrito VI en la peor situación en la que jamás se ha encontrado: "En efec
to, esta zona nunca ha estado tan mal como ahora porque nos da la sensación del que el 
PSOE e IU castigan a los vecinos del distrito VI por el hecho de que aquí el voto mayorita
rio ha sido para el PP", afirmó el concejal del PP, Jesús Domínguez. Junto a él, el vocal del 
PP en la delegación municipal y presidente de la asociación de vecinos 'Complutense', Ra
món Alonso Masero afirmó que "el presidente de la delegación, Salvador Guardiá, apenas 
conoce las calles y los problemas del distrito. Pero es que ni siquiera quiere saber nada de 
los vecinos puesto que hemos recibido quejas de algunos de que no les atiende". 

"Esto es un desastre" , resumió 
Alonso Masero refiriéndose a la in
tervención del gobierno municipal 
con respecto al distrito VI "si es que 
se puede uno referir a ello porque re
almente hay un abandono absoluto 
de la responsabilidad de gobierno en 
el distrito VI". 

No es por tanto extraño para Ra
món Alonso Masero que esto ocurra: 
"Si la gestión de Salvador Guardiá al 

Torre de alta tensión en 
el centro de los bloques 

t4 de diciembre de 2002 

frente de la concejalía de Ciudad Sa
ludable deja mucho que desear, qué 
vamos a decir del distrito, cuando ni 
siquiera viene por el mismo. Los 
desmanes que se vienen conociendo 
en cuanto a la sanidad en Alcalá, co
mo el escándalo de la base del SER
CAM o el reglamento de participa
ción ciudadana, pueden parecer ni
miedades si lo comparamos con el 
distrito VI. Salvador Guardiá es el 
hombre de las evasivas y en la mayor 
parte de las ocasiones excluye el 
contacto con los vecinos. La actua
ción de Salvador Guardiá es franca
mente lamentable". 

Ramón Alonso Masero afirmó que 
"el distrito no está debidamente aten
dido, y esa es la opinión de muchas 
personas que buscan al presidente de 
la delegación y se encuentran con 
muchas dificultades para encontrar
le. Una hora a la semana, poco más o 
menos, pero muchas veces cada 
quince o veinte días es demasiado 
poco tiempo para escuchar y facilitar 
soluciones a los problemas que tiene 
una población de 35.000 habitantes. 
Para quien como yo se da una vuelta 
por la mañana y otra por la tarde to
dos los días laborables, no tiene más 
remedio que pensar que es muy poco 
tiempo el que le dedica Salvador 
Guardiá". 

Falta de atención 
Ramón Alonso Masero afirmó que 

Guardiá no atiende convenientemen
te a los vecinos: "Ha habido muchos 
vecinos que se han quejado ante mí 

de que el concejal no les atiende ni 
en las formas ni en los modos conve
nientes, variando éstas en relación 
con ciertas ideologías. De hecho no 
es la primera vez que se ha retardado 
el comunicado de nombramiento de 
un vocal determinado". 

Alonso Masero reconoció que él 
mismo ha comprobado en persona 
esas formas con las que atiende el 
presidente de la delegación del dis
trito: "En alguna ocasión he tenido 
que oír del propio concejal, con tes
tigos presenciales, la rechazable e 
impresentable frase de 'me tienes 
hasta los c ... ' cuando algunas opi
niones no son coincidentes. Mi dis
posición total a servir a los ciudada
nos durante tanto tiempo, sin escati
mar esfuerzos, contrasta con ese ta
lante presidencialista y caprichoso 
que da preferencia a colaboradores 
puntuales en contra de vocales ofi
cialmente nombrados". 

Y es que según el vocal del PP "lo 
habitual de otros presidentes que ha 
tenido el distrito VI es que le dedica
ran al menos un día a la semana en el 
que han atendido a las muchas visitas 
que realizan los ciudadanos. Pero es
to no ocurre así en el caso de Salva
dor Guardiá, que lo buscan pero no 
lo encuentran". 

Y aún más: "Otra prueba evidente 
es que se pasó Guardiá unos 120 dí
as, desde junio hasta octubre sin reu
nir al Consejo de Distrito, incum
pliendo el reglamento de participa
ción ciudadana en su anlculo 45, que 
dice que el consejo se reunirá al me
nos una vez al mes. Y precisamente 

"La 
peatonalizaci6n 
el casco hist6ric 
de Peinado está 
conmocionando 
nuestro distrito" 

lo ha hecho él, que tiene que velar 
por su cumplimiento como delegado 
de Participación Ciudadana". 

Ineficacia de la gestión 
El problema para Alonso Masero 

es que "el presidente de la delega
ción del distrito apenas conoce las 
calles y los problemas de las mismas. 
Ni siquiera ha hecho un recorrido por 
las mismas en compañía de los voca
les. Sólo una vez se dirigió a la ro
tonda de Lázaro Cárdenas para ob
servar la peligrosidad que allí existe 
y los accidentes que ocurren por Ja 

Los árboles rotos y secos y la 
abundancia de alcorques 
vacíos es notable en las 

calles del distrito 
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Las aceras están invadidas de vallas de obra. 

De las papeleras sólo quedan 
los peligrosos hierros 

poca visibilidad en el sentido aveni
da de Meco-hospital. Aquello fue a 
petición de la asociación de vecinos, 
pero como de costumbre, tampoco se 
ha hecho nada para evitar los men
cionados accidentes. A pesar del di
namismo del secretario de la delega
ción, la solución a los problemas se 
prolonga, se encasquilla". 

Ramón Alonso insistió en que "los 
recursos económicos se gastan con 
demasiada alegría en la delegación, y 
en gran porcentaje de forma unilate
ral" . Y añadió el vocal del PP que "no 
me extraña que tarde tanto en habili
tar una nave del centro de empresas 
para convertirla en sede provisional 
del SERCAM. En el distrito VI, Sal
vador Guardiá ha tardado enorme
mente en conseguir un dictamen téc
nico para dar luz a los focos y las ca
setas instaladas en el campo de fút
bol Juan de Austria, lo que ha su
puesto un gasto adicional de alquiler 
y alimentación de un grupo electró
geno durante baste tiempo". 

La poda, las aceras 
y el asfaltado 
Según Ramón Alonso Masero, y 

los concejales del PP, Jesús Domín
guez Picazo y Amparo Moriche, "la 
situación del distrito VI es el fiel re
flejo de lo q!le ocurre en el resto de 
la ciudad. Salvador Guardiá es la 
punta del iceberg en el distrito VI pe
ro por debajo no se ve, y eso es lo 

PUERTA de Madrid 

malo, la ineficacia de este gobierno 
municipal". 

Una ineficacia que se demuestra 
en la poda de árboles en el distrito: 
"Más de 300 firmas de vecinos de la 
plaza Alonso Carrillo han sido entre
gadas a la asociación de vecinos pi
diendo una mejor poda y cuidado de 
los árboles que allí existen. Es nece
sario retirar los que están secos y 
quitar los tocones de los que se han 
talado. Y sobre todo, plantar nuevos 
porque hay más de 20 alcorques va
cíos. En opinión de los vecinos, la 
poda del año pasado fue un simula
cro y una tomadura de pelo. Son vá
lidos también los ejemplos de la pla
za de Carlos 1 o la de la plaza de la 
Amistad". 

Por otra parte el PP considera que 
es necesario urgentemente asfaltar y 
reparación de aceras. Por ejemplo es
tá el camino de la Esgaravita que pa
rece como si se hubieran ensañado 
con esta vía urbana. En aproximada
mente un año han abierto zanjas cua
tro veces, dos veces por Madritel y 
otras dos por Unión Fenosa en el tra
mo comprendido entre la calle Fer
nando Flandes y en el número 20 del 
propio camino de la Esgaravita". Se
gún Alonso Masero "aún siguen 
abiertas las zanjas a pesar de que ahí 
no trabaja nadie desde hace algún 
tiempo" . Según el PP "el plan de ace
ras no ha llegado a la calle Luis de 
Madrona, Juan de Austria o a la ave
nida de Guadalajara, por citar algu
nas". 

Vandalismo 
y seguridad ciudadana 
El PP advirtió que "los vecinos en 

general se quejan de falta de seguri
dad ciudadana y todo lo que ello con
lleva, como es el vandalismo, que no 
cesa y desgraciadamente va en au
mento. La rotura de lunas de mar
quesinas, las pintadas, el destrozo de 
bancos, papeleras, y todo tipo de mo
biliario, incluidos los contenedores, 
hacen declarar al concejal de Ciudad 
Sostenible, Femando Marín, que su
pone una considerable cantidad de 
dinero restablecer todo lo arrasado". 

El mejor ejemplo para Ramón 
Alonso Masero es el contenedor de 

Las vallas protectoras del polideportivo están destrozadas 

papel situado en la calle Coruña, es
quina con la avenida de Juan de Aus
tria: "Ese contenedor ha sido quema
do tres fines de semana consecuti
vos". 

Química Sintética 
y la Cartonera 
El PP se pregunta qué ocurre con 

Química Sintética: "Desde el mes de 
marzo de 2000, que se produjeron 
los accidentes de Química Sintética, 
no se ven movimientos que indiquen 
que esté próximo el traslado, por lo 
que los vecinos siguen preocupados 
de que pueda volver a ocurrir lo que 
ocurrió, pero además siguen sopor
tando los olores y la polución". 

Un caso parecido es el de la Carto
nera, situada junto a Química Sinté
tica: "Por la chimenea de esa fábrica 
sale humo y hollín. Los vecinos se 
quejan de que las terrazas se les en
sucian con lo que sale por esa chime
nea" , dijo Ramón Alonso Masero 
quien mostró la suciedad y falta de 
atención que tiene el parque de las 
bicicletas: "Esta es la Alcalá en ver
de y azul que pregona Manuel Peina
do. Un verde y azul en el que entran 
basura, escombros y hasta ruedas ro
tas de vehículos". 

Muy cerca, en los aledaños de la 
calle Francisco Huerta y Vega un 
grupo de personas mayores han pre
sentado a la asociación de vecinos un 
total de 400 firmas solicitando al pre
sidente de la delegación del distrito y 
al mismo tiempo responsable del 
área municipal de personas mayores 
que les proporcione un local que 
cumpla las labores de centro como el 
'Gil de Andrade' "al cual, por la dis
tancia y la problemática de la peli
grosa circulación de la Vía Complu
tense no se atreven a desplazarse. 
Han quedado defraudados por el po
co caso que Salvador Guardiá ha he
cho". 

El PP se quejó también de los efec
tos de la peatonalización del casco 
histórico en el distrito VI: "El pro
blema es enorme porque todo el trá
fico del centro se ha quedado en la 
periferia y hay que tener en cuenta 
que el distrito Vl tiene importantes 
vías de comunicación que han que-

Las mierdas de perro son 
abundantes en los parques 

dado colapsadas, como la calle Juan 
de Austria, la Vía Complutense, o la 
avenida de Guadalajara además de la 
avenida de Meco", manifestó Ramón 
Alonso Masero. 

El vocal del PP añadió que "es cu
rioso que el alcalde, a pesar de que 
reside en el distrito VI, no parece que 
sepa que existe el mismo. Al margen 
de hacer una buena rotonda cerca de 
su casa, tiene el distrito dejado de la 
mano de Dios". Según los concejales · 
del PP Jesús Domínguez y Amparo 
Moriche "el PSOE e JU prometieron 
al lado de la plaza de toros la comi
saría de Policía, la estación central 
de autobuses y el cuartel de la Poli
cía Local. Ocaña se apresuró a apro
bar la recalificación y reparcelación 
para un uso comercial añadiéndole lo 
que él llamaba un bien social. Pero 
este proyecto, según nuestro criterio 
es un pelotazo para quien vaya a ges
tionar la zona comercial" . 

El problema, según Domínguez y 
Moriche es que "el PSOE e IU mal
tratan y castigan a los vecinos del 
distrito VI . Debe ser que aquí consi
guió el PP la victoria electoral. En el 
año 1995 ya ganamos en el distrito 
VI las elecciones. En las elecciones 
de 1999 conseguimos la mayoría ab
soluta con más del 50 por ciento de 
los votos en este distrito y en el año 
2000 conseguimos casi el 57 por 
ciento de los votos. Este es un distri
to que confia en el PP y da la sensa
ción de que el gobierno de izquierdas 
quiere castigar eso" . 
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PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 280 de 

fecha 25 de noviembre de 2002 aparece publicado el anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL ALQUILER DE MAQUINARIA DE 
OBRAS PÚBLICAS, CAMIONES Y FURGONETAS PARA 
TRANSPORTE DE PERSONAL Y MATERIALES PARA 
OBRAS DE REPARACIÓN Y MANTENIMIENTO DE LA RED 
DE AGUA POTABLE. (expediente nº 2.848). 

Precio de licitación máximo: 76.688'92.- euros 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 

presentarse hasta las 13 horas del día 23 de diciembre de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 03 de enero de 2003 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 3 de diciembre de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 283 de 

fecha 28 de noviembre de 2002 aparece publicado el anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE VESTUARIO DE 
POLICÍA, CONDUCTORES OFICIALES, NOTIFICADORES 
Y CONSERJES DE LA CASA CONSISTORIAL Y DEPARTA
MENTO DE VIGILANCIA DE LA SALUD PARA LOS EJER
CICIOS 2002 Y 2003. (expedientenº 2.869). 

Precio de licitación máximo: 111 .539'74.- euros/año, con 
revisión de precios para el segundo año de acuerdo con la 
variación del IPC. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 26 de diciembre de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 07 de enero de 2003 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 3 de diciembre de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 280 de 

techa 25 de noviembre de 2002 aparece publicado el anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE
DIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE ÁRIDOS CON 
DESTINO AL PARQUE MUNICIPAL DE SERVICIOS POR EL 
PERÍODO DE UN AÑO. (expediente nº 2.805). 

Precio de licitación máximo: 103.229'56.- euros 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 23 de diciembre de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 03 de enero de 2003 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 3 de diciembre de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

' 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 280 de 

fecha 25 de noviembre de 2002 aparece publicado el anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCE- · 
DIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE BALDOSAS 
PARA EL MANTENIMIENTO DE LAS ACERAS POR EL PE
RIODO DE UN AÑO. (expedientenº 2.813). 

Precio de licitación máximo: 159.958'20.- euros 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 23 de diciembre de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 03 de enero de 2003 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 2 de diciembre de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



d 

IU cree que el PP está muv nervioso con las municipales: ' . 
11 Bar1010 es un candidato preiubilado11 

El concejal de IU Francisco Calles, elegido por la asamblea de IU en la ciudad complutense como 
candidato a la alcaldía, así como el coordinador político de la organización, Fran Pérez, mani
festaron a PUERTA DE MADRID que el PP está dando síntomas de nerviosismo con respecto a las 
elecciones municipales: "Saben que pueden perder y están muy nerviosos", dijo Francisco Calles. 
Con él, Fran Pérez afirmó que "Bartolo es un candidato prejubilado porque sabe que estas elec
ciones municipales pueden ser el punto y final de su carrera política. Es evidente porque él 
mismo lo ha comentado a quien le ha querido escuchar, que si se presenta es para ganar. Los elec
tores del PP deben saber que Bartolo no está dispuesto a trabajar más desde la oposición. Por eso 
es un candidato prejubilado, porque él mismo dice que si pierde se va y si gana se queda". 

Francisco Calles y Fran 
Pérez aseguraron que la inten
ción de Bartolomé González no 
es una virtud en este caso: 
"Ese planteamiento que tiene 
Bartolo sobre que si pierde se 
va, él mismo piensa convertir
lo en una virtud, pero nos
otros creemos que es un error 
político porque obviamente 
cualquier elector quiere votar 
a un candidato que está dis
puesto a jugar en un terreno 
liso y favorable, pero también 
a jugar en el barro. Pero el 
candidato del PP no está dis
puesto a jugar de perdedor" . 

Calles y Pérez dijeron que 
"Bartolomé empezó tan joven 
en la política y lleva tantos 
años que va a tener la prejubi
lación anticipada si no gana 
estas elecciones. No sé si va a 
tener indemnización o no, 
pero a partir de junio de 2003 
va a estar prejubilado". 

Papel débil 
Según los dos dirigentes de 

IU "para ser ganador y perde
dor hay que valer. El papel de 
Bartolo ha sido discreto, tanto 
en el gobierno como en la opo
sición. La gente valora un esti
lo personal de cercanía a los 
ciudadanos, que no vamos a 
negar, pero en su gestión no 
quedaron tantas virtudes. 
Bartolomé González no pre
sentó un programa de gobier
no, no pudo presentar un gran 
balance de gestión, no pudo 
rentabilizar ningún apoyo de 
la comunidad de Madrid por
que es más que evidente que 
Ruiz-Gallardón le hacía la 
cama y no le apoyaba ni con 
inversiones económicas ni con 
propuestas políticas. Por eso 
su papel en la alcaldía fue más 
que discreto". 

En cuanto al papel de Barto
lomé González en la oposición, 
los líderes de IU afirmaron que 
"ha sido un papel el de Barto
la muy débil y flojo. Se ha 
dado cuenta de que tenía que 
hacer oposición más dura en 
el último año de mandato. Se 
ha pasado dos años en estado 
de shock porque no entraba 
en su cabeza que no ganara 
las elecciones de 1999 con 
mayoría absoluta". Fran Pérez 
y Francisco Calles aseguraron 
que "lo que no puede olvidar 
Bartolomé González es que 
Alcalá es una ciudad de 
izquierdas y la única vez que 

PUERTA de Madrid 

Paco Calles y Fran Pérez, respectivamente número 1 de la can
didatura municipal para 2003 y coordinador de IU en Alcalá. 

Producto 100% zumo de aceituna 
seleccionada, baja acidez, 

primera extracción en frío 
y reconocida calidad 
y sabor. 

¡,• 
Aceites Del ado s.L. 

"El ca1dldata del PP 
sle1te un 1ra1 pesa 
sabre sis espaldas 

q1e es 11capaz 
de afrontar sala; 

par esa ha pedida 
a11da a dirl1e1tes 
1aciana1es del PP" 

el PP ha estado en la alcaldía 
ha sido cuando hubo un des
acuerdo en las dos fuerzas de 
la izquierda". 

Responsabilidad 
Más que euforia en el PP. IU 

ve temor: "Bartolomé ha lan
zado un grito de socorro y por 
eso por Alcalá van a pasar 
Rodrigo Rato y Esperanza 
Aguirre. Bartolomé González 
está pidiendo la participación 
de altos dirigentes de su parti
do para que le arropen. Por 
eso nos da la impresión de que 
él solo no puede, que siente un 
gran peso sobre sus espaldas 
que es incapaz de afrontar 
solo. Por eso ha pedido ayuda 
a los dirigentes del PP". 

De todos modos los dos diri
gentes del PP no creen que 
pueda demostrar el PP euforia: 
"Esa euforia es la que tendrían 
que haber tenido durante tres 
años para hacer una oposición 
política en condiciones. No 
han tenido una visión política 
de la ciudad ni han hecho 
nada por los ciudadanos. 
Ahora en estos seis meses 
quieren intentar hacer creer a 
los ciudadanos que ellos 
podrían hacer una política 
mejor cuando lo podrían 
haber demostrado en los cua
tro años que gobernaron y en 
los tres que llevan en la oposi
ción". Francisco Calles y Fran 
Pérez afirmaron que "Esperan
za Aguirre es también una 
mala candidata para la comu
nidad de Madrid si se compa
ra con Alberto Ruiz Gallardón. 
El PP puede perder la comuni
dad de Madrid y por más que 
la paseen por Alcalá lo único 
que van a ver los alcalaínos 
son sus deficiencias". 

Candidato 
Francisco Calles explicó que 

"soy candidato a la alcaldía 
por IU desde que la asamblea 
me eligió como tal. Otra cosa 
es el tema de la ratificación 
pero esa es una mera cuestión 
de trámite. Es dificil que en IU 
se rechace algo que una asam
blea ha elegido. El día oportu
no se hará una presentación 
adecuada, no sólo del candi
dato de Alcalá, sino de todos 
los candidatos en los munici
pios del Corredor del Hena
res". 

'14 de diciembre de 2002 



"la transición coincidió con una grave crisis económica" 

Redondo v carrillo, en la Facultad de Derecho 
El miércoles día 4 de diciembre la delegación de alumnos de la Facultad de Derecho continuó con sus con
ferencias sobre la transición con el ex secretario general de la UGT, Nicolás Redondo, y el del PCE, San
tiago Carrillo. Ambos se mostraron muy orgullosos de su "lucha por la libertad y la democracia". El ex pre
sidente del gobierno Adolfo Suárez fue invitado a dar otra conferencia el martes día 10, pero no asistió. 

El catedrático de Derecho del 
Trabajo Ricardo Escudero presentó 
a los conferenciantes y Redondo 
fue el primero en hablar: "La tran
sición sindical y la política eran 
imposibles una sin otra, pero la 
segunda fue una reforma del régi
men y la primera una ruptura forza
da por nuestras presiones y por su 
necesidad de imagen ante el extran
jero. Abril Martorell nunca nos 
frenó y hablamos muchas horas con 
él. UGT y CCOO logramos acuer
dos con Arias Navarro y Suárez, 
que tuvo un importante papel y 
aunque entonces nos parecía muy 
derechista hoy lo consideraría de 
centro izquierda." 

Redondo atribuyó a los suyos el 
espectacular desarrollo económico 
de la era de Franco: "En el fran
quismo hubo más resistencia sindi
cal que política. Las huelgas de 
1962 asustaron al régimen y se 
logró un profundo desarrollo indus
trial pasando de la España rural a la 
urbana. Franco se benefició del 
apoyo de EEUU, 'Latinoamérica' y 
países árabes y murió en la cama, 
pero represaliando demócratas". 

Tras la muerte de Franco conti
nuaron las hazañas de Redondo: 
"La transición nos trajo una demo
cracia europea y en 1977 España ya 
era el tercer país de Europa en con
flictos laborales y horas de trabajo 
perdidas. La huelga general de 
noviembre de 1976 fue muy tras
cendente y facilitó la transición 
política, que terminó tras el tejera
zo de 1981 y la victoria del PSOE 
de 1982". 

La peor crisis conocida 
Con los sindicatos y la patronal 

llegó una crisis económica desco
nocida hasta entonces: "CCOO, 
UGT y CEOE jugaron su papel 
contra la grave crisis. En marzo de 

1980 logramos el estatuto de los 
trabajadores y paradójicamente 
todas las reformas que ha sufrido 
han sido regresivas. La mayoría del 
PSOE acentuó la democracia y fue 
su comienzo, con 40 horas semana
les y 30 de rotaciones. Lamentable
mente hubo 4 huelgas generales por 
problemas de orientación. Socialis
tas y comunistas ya no son intercla
sistas y buscan el voto de todos. 
Eso es bueno, pero al llegar al 
gobierno se enfrentan a los trabaja
dores. El 20 -J tuvo la misma inten
ción que las otras 4 huelgas genera
les". 

Redondo culminó su discurso 
así: "En estos 25 años el cambio de 
leyes ha sido muy importante, pero 
más aun la concertación social. 
Pero aún tenemos gran déficit 
social respecto a Europa. Sólo 
queda el terrorismo, que es como el 
franquismo". 

Después habló Carrillo: "La tran
sición no fue porque un día el rey y 
otros decidieran restablecer la 
democracia, hubo una larga resis
tencia de ciertas personas. El régi
men se hizo el harakiri con la refor
ma y la legalización del PCE fue 
esencial. Los jóvenes de ahora ya 
no entenderán el peligro que supo
nía el PCE para la OTAN. El PCE 
tenía el prestigio de propulsar el 
eurocomunismo, crítico con la 
URSS, y todos vieron que sin el 
PCE no habría democracia". 

Contra Washington y Bonn 
El ex líder comunista atacó a las 

democracias occidentales: "Ya 
entonces había globalización de la 
política y el peligro no sólo eran los 
ultras. También Washington, Berlín 
- digo Bonn - querían impedir en 
España el modelo italiano, el de 
Mitterrand o el de la revolución de 
los claveles. Al morir Franco el 

104.0FM 

PCE estaba entre España y Francia 
y algunos camaradas regresaron 
con pasaporte y otros clandestina
mente. En Roma celebramos el 
comité central del PCE con Bene
gas y el hijo de Joaquín Ruiz Gimé
nez y todos los partidos italianos 
salvo el neofascista Movimiento 
Social Italiano". 

Con este apoyo los comunistas 
ya se atrevieron a aparecer: "Regre
samos a Madrid y ya no se atrevie
ron a perseguirnos. Mundo Obrero 
ya se vendía abiertamente en la 
calle con 200.000 (sic) ejemplares 
semanales. Me entrevisté con la 
oposición democrática clandestina
mente llevando una cartera para 
guardar la peluca. El rey y Suárez 
tenían contacto directo con el PCE 
y demostré que el gobierno tendría 
que legalizar también al PCE". 

Carrillo aseguró que por enton
ces era muy famoso: "En diciembre 
de 1976 era muy conocido en Espa
ña y Europa y rompí la clandestini
dad. El día 22 consiguieron al fin 
detenerme y esa noche una mani
festación pidió mi libertad. El 
comisario me ofreció un vuelo a 
París pero yo dije que me quedaba 
y Landelino Lavilla me dio la 
razón. Mi detención duró una 
semana y nunca estuve tan seguro 
de que la democracia era inevita
ble." 

Rojos: luz verde 
El sábado santo de 1977 se lega

lizó el PCE: "En febrero tuve una 
reunión clandestina con Suárez y lo 
conocí. Hubo 'química' entre nos
otros y él me dijo que yo le había 
obligado a poner sus fichas donde 
yo quería. No hicimos ningún pacto 
formal pero le dije que quería una 
democracia europea y que el PCE 
pudie~a presentarse a las eleccio
nes. El estuvo de acuerdo y tuve 

Nicolás Redondo 

Santiago Carrillo 

claro que el PCE sería legal. Con
fiamos el uno en el otro y Redondo 
ha dicho algo cierto y que nunca 
había oído: Suárez fue de centro 
izquierda". 

La alegría de los comunistas 
acabó al ver sus resultados electo
rales: "El ejército habló de respeto 
a la bandera y para quitar ese argu
mento aceptamos la bandera cons
titucional pese a que habíamos 
luchado con las armas por la repú
blica. Pero eso nos hizo mucho 
daño porque tras 40 años de horror 
la gente tenía mucho miedo al ejér
cito y quedó convencida de que 
votar al PCE haría peligrar la 
democracia. Sin eso habríamos 
tenido mucha más representación 
en las Cortes y no habríamos tenido 
las crisis posteriores. Pero el PCE 
fue responsable y esencial para 
recuperar las libertades democráti
cas y me siento orgulloso de haber 
servido al PCE y a España". 

el Agora 
de Alcalá Tu calle, tu barrio, tu ciudad 

tu emisora. 
Plaza del Empecinado, 1 - 28801 Alcalá de Henares. 

Tel: 91 877 10 62 / 63 - Fax: 91 883 68 11 
E-mail: agora@agora.e.telefonica.net 
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Escucha y participa: es tuya. 
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Quiere implantarlo en Alcalá antes de las elecciones municipales 

Luis Suárez se traio de Venecia 
el modelo de detensor del vecino 
El Pri• er 111i1111 de alcalde panicipó 11 la ci1dad italiHa 11 ana co11ereacia 11repea sobre derecllos 111ma10s 
El primer teniente de alcalde y concejal de Cooperación al Desarrollo y Derechos Humanos, 
Luis Suárez Machota viajó los días 9 y 10 de diciembre a la ciudad italiana de Venecia don
de participó en la m conferencia europea para la firma de la carta de salvaguarda de los de
rechos humanos en las ciudades. Pero Suárez Machota se trajo también de la ciudad de los 
canales el modelo que le gustaría implantar en Alcalá sobre la figura del defensor del veci
no. De hecho en la conferencia participó en un grupo de trabajo sobre 'los instrumentos de 
control y aplicación de la carta de salvaguarda de los derechos humanos en las ciudades', 
uno de los cuales es precisamente la figura del defensor del vecino. El viaje también le sir
vió a Suárez Machota para comprobar el modelo de participación ciudadana de Barcelona 
para llegar a la conclusión de que "en Alcalá estamos a años luz". 

que debe realizar en una demo
cracia municipal el defensor del 
alcalaíno. 

En esa conferencia pudo tener 

también una idea muy concreta 
del modelo de participación ciu
dadana de la ciudad de Barcelona 
hasta el punto de que Luis Suárez 

afirmó que "estamos en Alcalá a 
años luz". Eso sí, el primer te
niente de alcalde manifestó a 
PUERTA DE MADRID su deseo 
de que la figura del defensor del 
alcalaíno pueda ser creada antes 
de las elecciones municipales. 

La intención de Luis Suárez, o 
al menos su deseo, es crear antes 
de las elecciones la figura del de
fensor del vecino, es decir, el pa
pel que tiene el defensor del pue
blo dentro del estado español, 
pero trasladado a la política mu
nicipal de Alcalá. Y en Venecia ha 
podido comprobar que el modelo 
es el idóneo para la ciudad com
plutense. También pudo conocer 
allí el modelo de Lyon, el cual 
también lo convence. 

Luis Suárez participó en la con
ferencia europea para la firma de 
la carta de salvaguarda de los de
rechos humanos en las ciudades, 
que se desarrolló con motivo del 
aniversario de la declaración de 
los derechos del hombre de la 
ONU en 1948. 

CRAN FIESTA FIN DE ANO 
Y CALA DE REYES 

La primera conferencia tuvo lu
gar en Barcelona en 1998 y parti
ciparon unas 40 ciudades. Alcalá 
se incorporó con Luis Suárez Ma
chota a la segunda conferencia, 
en mayo de 2000 en la localidad 
francesa de Saint Denis, junto a 
París. Fue entonces cuando Alca
lá firmó la carta de salvaguarda 
de los derechos humanos en las 
ciudades junto con aproximada
mente otros cien ayuntamientos 
de diversos países entre los que fi
guran Gran Bretaña, Francia, Ita
lia, Yugoslavia y España. 

La conferencia fue presentada 
por el vicepresidente del Parla
mento Europeo, por el presidente 
de la comisión de Asuntos Cons
titucionales del Parlamento Euro
peo y por el vicepresidente de la 
Convención Europea. 

Las jornadas tuvieron cuatro 
grupos de trabajo. Uno de ellos 
fue el de la carta abierta al mundo 
en cuanto a los derechos huma
nos. Otro grupo fue el de los de
rechos políticos y civiles y la in
migración en la ciudad. Un tercer 
grupo se dedicó a la lucha contra 
las exclusiones y a los derechos 
sociales, culturales y económicos 
en la ciudad. El grupo en el que 
participó Luis Suárez Machota 
fue dedicado a los instrumentos 
de control y aplicación de la car
ta, entre lo~ que está la figura del 
defensor del vecino. Y ahí es don
de el primer teniente de alcalde se 
trajo una idea muy clara del papel 
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Nochevieia 
•Cotillón, productos navideños, 

chocolate con churros ... 

Reyes 
• Con y sin cena (a elegir), 

cotillón, chocolate con roscón ... 

a celebrar durante el año 2003 
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Los gastos son superiores a las ganancias desde el verano 
11Cerra1os nuestro establecimiento por la peatonalización 11 

El matrimonio formado por Julio Espinosa y Aurora Sanz ha decidido poner fin a su experiencia 
comercial alcalaína, que emprendieron hace ahora ocho años con ilusión. La tienda de ropa para 
el hogar que tienen en la calle Santa Úrsula está en proceso de liquidación porque, según comen
tan, la situación para ellos es insostenible; los gastos son superiores a los ingresos, es decir "tene
mos que pagar para poder trabajar; no es que ganemos dinero con nuestro trabajo, sino todo lo 
contrario". Y todo ello, dicen, por culpa de la peat onalización del casco histórico: "Efectivamen
te, tenemos que cerrar nuestro establecimiento por el cierre al tráfico del centro de la ciudad". 

Aurora Sanz se lamentó de 
la situación: "Esto es algo 
insostenible. Llevamos tres 
meses intentando sacar ade
lante el negocio pero esto no 
se puede aguantar más. 
Estamos poniendo dinero 
estos tres últimos meses 
para poder trabajar y claro, 
un negocio no puede funcio
nar así; nosotros por lo 
menos no lo podemos sopor
tar". De hecho Julio Espino
sa explicó que cuando se 
puso en funcionamiento la 
Ordenanza Reguladora del 
Aparcamiento (ORA) es decir 
la zona azul y los parquíme
tros , comenzaron a notar 
que la nueva situación les 
perjudicaba en su balance de 
ventas: "Eso fue el primer 
problema que nos vino. Pero 
lo de los bolardos de la pea
tonalización ha sido la punti
lla. Yo lo que pienso es que 
esta es una dictadura porque 
en contra de los intereses de 
comerciantes y vecinos se ha 
impuesto una peatonaliza 
ción perjudicial. Esta es una 
pura y dura dictadura por
qu e lo de cerrar las calles n o 
se le ocurre absolutamente a 
nadie". 

La tristeza es evidente en 
Aurora Sanz: "Son ocho años 
de ilusiones, de sueños, que 
se truncan por unos bolar
dos . Ahora mismo hemos 
mandado una carta a nues
tras clientas y todo el mundo 
se asombra. Cuando les 
dices que la peatonalización 
nos ha hecho mucho daño, 
todos te dan la razón". Julio 
Espinosa explicó que "no es 
ninguna tontería sino algo 
importante. Nosotros tene
mos contabilizados del orden 
de 1.500 clientes y la mayor 
parte de ellos no saben por 
dónde entrar aquí; los pocos 
caminos que hay P,ara llegar 
a la calle Santa Ursula los 
están cerrando, entonces no 
saben cómo llegar a nuestra 
tienda. Además tampoco tie
nen información con lo cual 
esto es imposible". 

Falta de información 
Y no sólo es a los clientes a 

quien se impide el paso en 
coche, sino también a los 
proveedores comerciales 
según se quejó el matrimo
nio: "Al principio cerraron los 
bolardos desde las once de la 
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mañana; los proveedores n o 
podian llegar con los paque
tes. Luego camb iaron el 
horario porqu e hubo una 
queja masiva de todos los 
comerciantes; estáb amos 
desaba stecidos. Acabaron 
por ampliar el horario hasta 
las dos de la tarde, pero no 
se ha informado convenien
temente. La gen te sigue sin 
saber por las calles por las 
qu e pueden en trar y a qué 
horas . Esto parece una ciu
dad medieval en el peor de 
los sentidos posible". Julio 
Espiqosa dijo: "Lo del casco 
histórico de Alcalá es como lo 
de Cuba, que está completa
mente cerrada. No n os están 
permitiendo que los p rovee
dores vengan; los represen
tantes que vienen de otras 
ciudades, como Mad rid, Bar
celona, Valencia, Móstoles, 
etc, n o tienen ni idea de 
cómo entrar a es ta calle". 

Entonces, la ilusión se 
pierde: "Nosotros no vivimos 
en Alcalá pero aquí vinimos 
con toda la ilusión del 
mundo a m ontar un negocio. 
Esta ciudad nos gustaba 
mucho y n os parecía que 
tenia mucho futuro y había 
un ambiente que era propicio 
para nuestro negocio . En 
ocho años hemos ido poco a 
poco haciendo nuestra clien
tela a pesar de estar en una 
calle poco comercial. Pero 
ahora no se trata de que la 
gente quiera venir a com
prarnos, es que tienen mil 
impedimientos para llegar. 
Yo creo que no es dificil 
entender que a todo el 
mundo le gusta dejar el 
coche lo más cerca posible. 
Lo que no es normal es 
cerrar todo a cal y canto". 

El matrimonio tiene muy 
claro que "podríamos volver 
a montar otro negocio en 
Alcalá, pero evidentemente 
no en el centro. Ahora unos 
clientes nos han comentado 
que han estado una hora 
dando vueltas con el coche y 
al final han tenido que dejar 
el coche junto a la Puerta de 
Madrid, es decir, a más de 
medio kilómetro de distan
cia. Lo extraño es que la 
gente siga viniendo". 
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El delegado del gobierno envía el expediente a la dirección general de Tráfico 

La Platalorma Complutense vuelve a exiair 
• al alcalde que baie los bolardos • 

La Plataforma Complutense entregó el martes día 10 de diciembre enel ayuntamiento Wi escrito 
firmado por 300 personas en el que vuelve a exigir paralizar el plan de peatonalización ante el per
juicio que aseguran que está produciendo al sector comercial y de servicios en el casco histórico. 

Según el escrito presentado 
y dirigido al alcalde, "los pro
pietarios de establecimientos 
industriales, comerciales y de 
seIVicios estamos siendo per
judicados gravemente por los 
impedimentos que para el 
acceso de clientes y proveedo
res están provocando ustedes 
con el cierre que han realiza
do. Por eso, y a fin de evitar el 
gran quebranto económico 
que tal actuación está provo
cando le comunicamos que 
nos reservamos acciones civi
les y penales que nos puedan 
corresponder para el resarci
miento del daño causado y 
que se cause, por lo que exigi
mos la apertura inmediata de 
los accesos para permitir el 
normal tráfico mercantil en 
igualdad con el resto de esta
blecimientos de la ciudad". 

El presidente de la Platafor
ma Complutense, José López 
Estrada, entregó las firmas 
junto con un miembro de su 
junta directiva, Miguel Ángel 
López. Este último recordó: "El 
concejal de Urbanismo dijo 
que, si el plan de peatonaliza
ción iba mal, él lo echaría 
atrás. Bueno, pues lo que 
tiene qu e hacer es echarlo 
para atrás porque está siendo 
un fracaso y un grave perjui
cio económico para los comer
ciantes. No creo que pueda 
tener dudas al respecto cuan
do los establecimientos han 
personalizado de manera sin
gular diciendo que esto ha 
supuesto un grave deterioro 
en lo que son sus ingresos. Yo 
no tengo ninguna duda de que 
va a retirar este plan de peato
nalización". 

José López Estrada afirmó 
que "de momento tenemos en 
perspectiva que el candidato 
del PP. Bartolomé González, se 
ha pronunciado categórica
mente diciendo que lo primero 
que hará será quitar los bolar
dos. Ahora lo que esperamos 
es que recapacite el alcalde, 
sopese el daño que se está 
ocasionando y se piense en 
una futura peatonalización 
con los presupuestos que nos
otros hemos dicho y que creo 
que están en el ánimo de 
todos. Primero tiene que haber 
aparcamientos y después un 
estudio meditado, sereno, de 
la posible y futura peatonali
zación. Pero de momento es 
necesario retirar de manera 
definitiva los bolardos". 
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José López Estrada, presidente de la Plataforma, y Miguel Ángel 
López, entregan las firmas en el registro del ayuntamiento. 

Joyería 
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a11111111tratlva 
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El presidente de la Platafor
ma Complutense afirmó que 
"seguimos pensando y de 
hecho tenemos en cartera, 
futuras acciones civiles y 
penales en el juzgado. Los 
estudios están hechos y los 
contenciosos están prepara
dos. Estamos simplemente 
dejando pasar un poquito de 
tiempo para ver si se pueden 
resolver las cosas por otra vía 
que no sea la judicial. Esa es 
nuestra esperanza. Queremos 
diálogo , pero nos ha sido 
negado persistentemente. Se
guimos pidiendo la posibilidad 
de mantener una conversa -
ción con el alcalde, Manuel 
Peinado. No llevamos ninguna 
carga de acritud , sino quere
mos resolver los problemas". 

Miguel Ángel López añadió 
que "nuestro deseo es expre
sarle al alcalde nuestra opi
nión. Digo yo que valdrá de 
algo puesto que son.u::; atecta
dos y conocemos perfectamen
te el problema que hay en 
nuestra zona" . 

Dirección General 
de Tráfico 
Por otra parte, el presidente 

de la Plataforma Complutense 
reconoció que había recibido 
comunicación por parte del 
delegado del gobierno acerca 
de que éste ha remitido el 
expediente a la dirección gene
ral de tráfico por si se hubiera 
vulnerado también la ley de 
seguridad vial: "El delegado 
del gobierno ha remitido el 
expediente relativo al proble
ma de circulación que hay en 
Alcalá y de interpretación de la 
ley de seguridad vial. La direc
ción general de tráfico tendrá 
que valorar para ver si el alcal
de se ha extralimitado en las 
funciones que claramente 
están delimitadas". 

El caso es que en estos 
momentos la Plataforma Com
plutense tiene abiertos cuatro 
frentes contra la peatonaliza
ción: "El asunto · está en 
manos de la fiscalía de 
Madrid, en manos del abogado 
del Estado, en la dirección 
general de tráfico y en la Agen
cia de Protección de Datos". 
explicó López Estrada, quien 
añadió: "Hay más frentes que 
podríamos abrir y que ya tene
mos preparados, la vía conten
cioso-administrativa y la vía 
penal". 
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lucía Funes coordinó un grupo de voluntarios en Fisterra 

Una redactora de PUIRTA DI MADRID, 
voluntaria contra la marea negra del 1Prestige' 
Lucía Funes, redactora de PUERTA DE MADRID, fue una de los cientos de voluntarios 
que aprovecharon el puente de diciembre para colaborar en la limpieza de playas. Lu
cía Funes regresó a Alcalá con la sensación de que su trabajo voluntario había servido 
para algo pero con la certeza también de que el daño al litoral gallego ha sido, está sien
do y va a ser inmenso. Pero la joven complutense no se lo pensó dos veces cuando sin
tió que podía hacer algo. Viajó durante más de once horas entre la idea y la vuelta e 
hizo lo que pudo por limpiar playas de la marea negra del 'Prestige'. Lucía Funes co
ordinó un grupo de 26 voluntarios en Fisterra, concretamente de la facultad de Psico
logía de la Universidad Autónoma de Madrid. Este es el relato de su experiencia: 

Los voluntarios se preparan para comenzar su tarea de limpieza de las playas afectadas 

PUERTA de Madrid 

Lucía Funes, redactora de 
PUERTA DE MADRID 

Cuando llegamos a Fiste
rra, a las nueve de la mañana 
del viernes 6 de diciembre, el 
resto de los grupos estaban 
ya limpiando. En el pueblo 
nos habían habilitado un po
lideportivo para dormir, y 
desde éste nos organizába
mos como podíamos entre vo
luntarios, protección civil y 
gente del pueblo, para repar
tirnos entre las playas cerca
nas que se encontraban da
ñadas. 

Debido a la gran afluencia 
de voluntarios en el puente, 
hubo algunos problemas de 
organización el primer día y 
algunos de nosotros no pudi
mos trabajar. Este día, el 6 de 
diciembre, mi grupo se sepa
ró por falta de transporte, y 
mientras una parte se encon
traba en la playa de Lourido 
sin poder trabajar por falta de 
material, el resto del grupo 
estábamos en Muxía inten
tando que nos destinaran a la 
misma playa con nuestro ma
terial y el del resto del grupo, 
era ya la una y media de la 
tarde. Finalmente consegui
mos cincuenta trajes para 
trabajar los dos días siguien
tes. A las 16:00 conseguimos 
volver a Fisterra en un ca-

14 de diciembre de 2002 



El fuel recogido en las playas era posteriormente depositado en palas excavadoras para ser retirado de la costa 
mión del ejercito, porque co
mo era de esperar. a la vuelta 
también había overbooking 
en los autobuses. 

El día 7, rios despertamos a 
las 6:45, y nos fuimos a desa
yunar a O Casón, uno de los 
restaurantes de Fisterra que 
se encargaron de alimentar 
de forma gratuita a los, apro
ximadamente, 150 volunta
rios que estábamos alojados 
en el polideportivo. 

A las 9:15 estábamos en 
Muxía, a las 10:30 nos desti
naron a la playa del Rostro y 
a las 11 :00 ya estábamos tra
bajando. 

Dureza 
La playa del Rostro no era 

de las más duras. Aproxima
damente dos kilómetros de 
playa. Desde la orilla hasta 
las dunas, había unos ciento 
cincuenta metros de arena 
completamente cubierta por 
una densa capa de crudo de 
diez a veinte centímetros de 
espesor, dependiendo de la 
zona. En algunos casos se 
encontraban animales muer
tos entre las capas de petró
leo. 
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En un principio los pocos 
medios de que disponíamos 
no daban abasto para retirar 
todo el vertido que nosotros 
estábamos quitando, pero a 
lo largo de este día y del si
guiente, fueron llegando más 
canastos, palas y máquinas 
excavadoras que se encarga
ban de desplazar el crudo ha
cia los contenedores, y que 
terminaron por sustituir una 
cadena humana de casi cua
trocientos metros. 

A pie de playa bajaban al
gunos curiosos de los pue
blos cercanos que nos conta
ban sus impresiones. Algu
nos le quitaban importancia, 
pensaban que probablemen
te en tres o cuatro semanas 
podrían salir a mariscar. 
Otros se implicaban más. Co
mo Begoña, perteneciente a 
una familia de pescadores de 
Fisterra, se encargó de orga
nizar nuestras comidas y alo
jamiento. Casi llorando por la 
frustración e impotencia, nos 
dio las gracias por nuestra 
ayuda. 

Al mediodía paramos para 
comer y a las 18:00 horas 
aparcamos las palas para 
volver a Fisterra. Al echar un 

vistazo a la playa, apenas se 
notaba que habíamos retira
do 20 toneladas de crudo 
aquel día. 

Desgraciadamente no fue 
hasta el final del domingo 8 
cuando ya teníamos material 
suficiente para trabajar. En
tre tanto, había ocasiones en 
las que nos quedábamos pa
rados. En estos casos, algu
nos aprovechábamos para 
echar un vistazo a los alrede
dores. En las rocas que for
maban los acantilados había 
una capa de unos cuatro cen
tímetros de espesor. 

Vertido tóxico 
En la tarde del día 8 termi

namos con la zona que habí
amos empezado el sábado y 
comenzamos con otra en la 
que el mar había depositado 
una parte del residuo bastan
te más tóxica que la que ha
bía en otras zonas. Después 
de aproximadamente media 
hora trabajando allí, algunos 
de mis compañeros tuvieron 
que dejar las tareas de lim
pieza por mareos, probable
mente debidos a la inhalación 
de los gases tóxicos que des-

prendía el petróleo. Cuando 
ya habíamos conseguido reti
rar parte del crudo que cu
bría la arena, pude compro
bar cómo las botas se me 
hundían en una nueva capa 
que se encontraba bajo la an
terior. 

Aquel día estuvimos traba
jando desde las 9:00 hasta 
las 14:30. 

Al final, conseguimos reti
rar en aquella zona cincuenta 
toneladas de fuel. Pero aún 
quedaban muchas más, so
bre todo enterradas en la are
na. Aún está llegando petró
leo a la costa que cubrirá 
esas capas y hará cada vez 
más difíciles las tareas de 
limpieza. 

Ver cómo el petróleo cubría 
toda la costa hace pensar 
que, aunque ahora no den 
abasto en Galicia para acoger 
y organizar a todos los volun
tarios, la costa gallega no se 
recuperará en muchos años. 
Haciendo cálculos más o me
nos aproximados, llegué a la 
cuenta de que, con la misma 
afluencia de voluntarios du
rante todo un año, se conse
guirían limpiar prácticamente 
todas las playas que ahora 
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En las playas se formaron 
cadenas de voluntarios para 

transportar el crudo recogido, 
uno de ellos muestra un 

mensaje de protesta en el 
traje. A la derecha, 

un voluntario pasea por una 
playa sembrada de fuel. 

hay afectadas y que son acce
sibles. Sin embargo, las tare
as de limpieza en playas que 
no son accesibles y acantila
dos llevarían más tiempo, por 
no hablar del fondo marino 
donde se irá depositando la 
parte más pesada y tóxica del 
vertido. De momento, no se 
está trabajando en estas zo
nas y parece que en la mayo
ría de las ocasiones se dejará 
que el mar cubra el fuel con 
otros sedimentos. En este ca
so la costa gallega tardará de 
15 a 20 años en recuperar el 
equilibrio ecológico. como in
formaban hace tres días un 
grupo de expertos que han 
estado reconociendo la zona. 

Sin embargo, es muy pro
bable que, tanto la limpieza 
de las playas como la recupe
ración de la fauna y flora ga
llega lleve más tiempo. Por lo 
menos mientras el gobierno 
siga haciendo la vista gorda a 

saab4años 
de garantla sin llmlte de km. 

las todavía cincuenta mil to
neladas que aún contiene el 
Prestige y que amenazan con 
salir por catorce nuevas grie
tas detectadas en el casco del 
petrolero. 

Esperemos que cuando es-

ta catástrofe deje de ser por
tada de los diarios nacionales 
e internacionales y el núme
ro de voluntarios descienda, 
sea de verdad el ejército el 
que supla las tareas que en 
estos momentos estamos re-

alizando nosotros , aunque 
sea a costa de dejar de lado 
las que ahora están llevando 
a cabo, como transportar a 
los voluntarios y montar 
tiendas de campaña para re
partir bocadillos. 

~ 

¡Ultimas cinco 
unidades! 

Equipamiento: 
• Motor 2.2 TID de 125 CV. 
• Control automático de velocidad. 
• ABS y 4 airbags. 
• Cierre centralizado. 
• Elevalunas eléctricos. 
• Dirección asistida. 
• Climatizador. 
• Ordenador de abordo. 
• Tapicería de cuero. 

Gama Saab 9-3: 
Consumo mixto L/100 lcms: entre 6,6 y 9,5 
Emisiones C02 g/km: entre 77 y 231 

• IVA, transporte e impuesto de matriculación incluidos. 

QUILES MOTORS Avda. Vía Complutense, 97. Tel. 91 879 63 64 
Alcalá de Henares. 

www.quilesmotors.redsaab.com 
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Los estudiantes se preparan en la plaza de Cervantes para salir hacia Galicia. 

El ·chapapote• impregnó las botas v las ropas 
de los 300 voluntarios de la universidad 

una muestra del tuel del 'Prestige' vino a Alcalá 
Unos 300 jóvenes estudiantes de la universidad de Alcalá pasaron el puente de diciembre en las 
playas gallegas limpiando el fuel vertido por el petrolero 'Prestige'. La iniciativa del Consejo de 
Estudiantes demostró que los alumnos alcalaínos tienen un elevado concepto de la solidaridad. 

Estudiantes alcalaínos muestran las botas manchadas de fuel del "Prestige". 
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Lara, estudiante de Ciencias 
Ambientales, en traje de faena. 

Los estudiantes partieron en 
autocares desde Alcalá rumbo 
a las poblaciones costeras 
coruñesas de Laxe y Vimianzo; 
llevaron consigo una pancarta 
en la que podía leerse el lema 
de 'Los estudiantes de Alcalá, 
con Galicia' y toda la ilusión 
por reducir la gravedad del 
mayor problema medio 
ambiental que se recuerda en 
la costa española. Regresaron 
el lunes 9 de diciembre con el 
pesimismo de contemplar que 
el trabajo realizado por ellos 
no sirve de mucho al seguir 
llegando la marea negra a las 
playas, pero con ganas de 
regresar a Galicia. Y también 
volvieron con una pequeña 
muestra del fuel del 'Prestige' 
en las botas y en sus ropas. 

Los jóvenes de la Universi
dad de Alcalá, en total unos 
300, salieron en autocares el 
jueves 5 de diciembre en dos 
turnos, desde la plaza de Cer
vantes a las tres de la tarde y 
desde el recinto ferial a las 
ocho. La iniciativa del Consejo 
de Estudiantes tuvo enorme 
repercusión puesto que a Gali
cia no se desplazó un grupo de 
voluntarios tan grande y orga
nizado. Las principales cade
nas de televisión y medios 
informativos nacionales se 
hicieron eco de la solidaridad 
de los estudiantes compluten
ses porque de hecho fue el 
mayor grupo de voluntarios 
organizado. Todos ellos tienen 
muy claro que quieren volver. 
No saben todavía si podrán 
hacerlo, de manera organiza
da, en plenas navidades o si 
será mejor esperar a que con
cluyan los exámenes de febre
ro, porque saben que trabajo 
de limpieza de playas queda 
mucho, demasiado. 

El presidente del Consejo de 
Estudiantes, Raúl González, 
explicó que "cuando empeza
mos a trabajar comprendimos 
a la perfección algo que al 
principio no entendíamos, nos 
dijeron que estábamos allí 
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para quitar fuel de las playas, 
no para limpiarlas. Y es ver
dad, limpiar las playas es una 
labor de mucho tiempo. Sólo 
así es posible que no te desilu
siones cuando después de 
haber estado todo un día lim
piando vuelvas al día siguien
te y la playa esté prácticamen
te igual que antes de empezar 
el trabajo. Y es que el mar 
sigue llevando a las playas el 
crudo vertido por el 'Prestige'. 

El grupo de la universidad 
de Alcalá incluso coordinó a 
pequeños grupos desconecta
dos; el Consejo de Estudiantes 
coordinó por tanto a casi 400 
personas divididas en tres 
lugares de la costa gallega, 
Laxe, Vimianzo y Dumbría. 

Según el presidente del Con
sejo de Estudiantes, Raúl 
González, "las instituciones 
que se han volcado a la hora 
de ofrecernos alojamiento y 
manutención han sido los 
ayuntamientos de Laxe y 
Vimianzo. Las personas que 
han estado en Dumbría se han 
alojado en tiendas militares y 
mientras que en Laxe y 
Vimianzo han comido en res
taurantes del lugar, en Dum
bría han tenido que tirar con 
bocadillos y raciones del ejér
cito". 

El mayor temor que tenían 
los estudiantes alcalaínos era 
el de la falta de material: "Al 

¡EXCLUSIVO! 

ALCALÁ: VAL 

Raúl González, presidente del consejo de estudiantes de la 
Universidad de Alcalá, explica la experiencia vivida en Galicia. 

final no ha sido así; hemos 
encontrado dispuestos los 
equipos de protección indivi
dual. El único problema fue en 
Dumbría, donde tardaron en 
llegar las botas y la gente tuvo 
que trabajar con patucos. Pero 
teníamos el material de pro-

¡OCASIÓN! 

tección perfectamente dis
puesto. Donde sí se notaban 
algunas carencias era en el 
material de recogida del fuel , 
puesto que en algunos lugares 
teníamos que recoger el fuel 
con las manos. Faltaban cri
bas y otra serie de elementos. 

ALCALÁ: JUAN DE AUSTRIA 

Hubo problemas con los con
tenedores y con la coordina
ción". 

Los alcalaínos afrontaron 
dos tipos de recogida del fuel 
vertido por el Prestige: cuando 
se trataba de playa abierta no 
había mayor problema. Era un 
trabajo quizá más tedioso pero 
menos cansado; era doblar el 
fuel como si fuera una alfom
bra y depositarlo en los cubos 
y contenedores. Lo peor era 
que debajo de esa capa de fuel 
y de arena podía aparecer otra 
capa de fuel más antigua, o 
que a la mañana siguiente se 
encontraran con una capa 
nueva de negro vertido. 

La peor limpieza es la de las 
rocas y acantilados; mucho 
más laboriosa y cansada; el 
espacio no permite ninguna 
comodidad y es realmente difí
cil retirar de allí la capa de 
fue l. 

No faltó incluso alguna que 
otra reacción alérgica por los 
gases tóxicos emitidos por el 
'Prestige': "Los coordinadores 
del grupo ya antes de salir de 
Alcalá preparamos una serie 
de medidas de precaución en 
las que insistíamos que era 
necesario trabajar con la mas
carilla. Eso no es cómodo por
que se trata de realizar un tra
bajo muy pesado con una 
mascarilla. El máximo turno 
de trabajo era de cuatro 

70 m2
, 3 dormitorios, 

cocina amueblada, 
terraza y tendedero, 
1 armario empotrado 

VILLALBILLA: EL GURUGÚ 
600 rn2 de parcela, 300 rn2 
construidos, 4 dormttorios, 

cocina de diseño, 2 baños y 1 
aseo, 5 armarios empotrados 

vestidos, suelos de gres y 

95 m', 3 dormitorios, cocina amuetJada, 
terraza y tendedero, 1 armario empotrado 

vestido, suelos de gres, ventanas de alurrinio, 
calefacción de gas natural. Muy lxJeoa finca. 

vestido, suelos de gres, 
ventanas dobles 

de aluminio, calefacción 
de tarifa nocturna. 

Letra al mes: 498,84 euros 

ALCALÁ: TABLA PINTORA 
100 m', 3 dormitorios, cocina arrueblada, baño 

y aseo, 2 armarios empotrados vestidos, 
suelos de gres, ventanas de aluminio, calefacción 

central, muy arTllfio y k.minoso. 
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tarima, calefacción de gasoil, 
trastero y garaje para 2 coches, 

nuevo a estrenar, excelentes 
calidades. Infórmese. 

ALCALÁ: ESPARTALES 
lllilde2!ilrrde¡eaS,m IDl\lliiEan3mnim,21aili 
y1rai,1mm~m,mde~mmsde 
manai;11~13¡iiliideltil,t3!ialiiide!!15fl'il¡j, 
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ALCALÁ: REYES CATÓLICOS 
85 m', 3 dormttorios, suelos de gres, 

salón independiente, tendedero, 
muy buena altura. 

Letra al mes: 522'88 €. 

ALCALÁ: ESTACIÓN 
60 m', 2 dormttorios, cocina amueblada, 

2 armarios empotrados vestidos, 
suelos de gres, ventanas dobles de aluminio, 

reformado. Letra al mes: 576'97 €. 

VILLALBILLA: EL ROBLEDAL 
275 m' de pan:ela. 110 m' coostnfu, Cocina 

arooe!Jada, 2 armarios empotrados vestidos, soolos de 
tarina, caqneria de ¡die macizn, calefao:ión de gas 

nahlal, trastero y garage. ~ posiüles. 
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El domingo se desplazó un contingente de 550 personas 
a limpiar las plavas del venido del 'Prestiue· 

la Brigada Paracaidista tomó el relevo 
de los voluntarios en Galicia 
La Brigada Paracaidista partió el domingo día 8 de diciembre a Galicia para realizar labores de 
limpieza de playas del vertido de fuel del 'Prestige'. Un contingente de 550 soldados se incorpo
raron a esta tarea tomando el relevo de la mayor parte de los voluntarios. Por esta razón se sus
pendieron los actos del día de la Inmaculada Concepción, patrona del arma de infantería. Un por
tavoz de la Plana Mayor de la Brigada Paracaidista confirmó a PUERTA DE MADRID que "se sus
pendieron los actos puesto que había que preparar un contingente. De hecho salieron de Alcalá 
550 personas que están trabajando en varias playas de Galicia, concretamente en las de Paio Saco 
(Arteixo), Vimianzo, Dumbria y Puebla de Caramiñar''. 

plazamiento de fuerzas y 
medios materiales. En cual
quier caso los soldados de 
Alcalá acudieron con satisfac
ción y orgullo a las playas 

gallegas después de haber rea
lizados labores humanitarias 
en muchos lugares del 
mundo. Incluso esta labor no 
es para ellos desconocida en 

España puesto que ya intervi
nieron en las graves inunda
ciones que hubo en las locali
dades de Yebra y Almoguera 
(Guadalajara), a mediados de 
los años noventa: "La gente 
iba muy animada porque com
prenden que el problema es 
grave. Además , las Fu erzas 
Armadas es una institución 
muy jerarquizada, con lo que 
es capaz de llegar hasta el 
final en este tipo de misiones. 
Los voluntarios ponen buena 
voluntad pero quizá no están 
acostumbrados a ese mandato 
ante el que nosotros responde
mos perfectamente. Para nos
otros es mucho más sencillo. 
Quizá no entendamos tanto de 
petróleo, pero siempre que 
tengamos un buen colabora
dor que nos indique lo que hay 
que hacer, no tenemos ningún 
problema". 

Allí el contingente de solda
dos, que llegó en avión militar 
hasta Galicia, esperó la llega
da del convoy logístico, que se 
desplazó por tierra. El trabajo 
que realizan en las playas 
gallegas es el de limpieza del 
fu el vertido por el 'Prestige'. 
Los soldados están limpiando 
desde las siete de la madruga
da y prácticamente no descan
san hasta que se hace de 
noche: "Allí no hay turno de 
descanso. En principio está 
previsto su regreso para el 
viernes 13 de diciembre pero 
parece ser que habrá un rele
vo. No sabemos si se va a 
mantener allí todo el fin de 
semana o se van a volver para 
mandar un relevo el lunes 16", 
explicó este portavoz de la uni
dad militar. 

la BRIPAC suspendió los actos de la festividad 
de la patrona por la tragedia del Prestiue 

El problema es que son unos 
700 kilómetros los que sepa
ran la base de la Brigada Para
caidista de las playas gallegas, 
con lo que se dificulta el des-

t4 de diciembre de 2002 

Finalmente y tras estar 
todo el fin de semana en 
alerta por si era necesaria su 
partida hacia la comunidad 
gallega, la BRIPAC suspen
día los tradicionales actos 
organizados por la Brigada 
de Infantería Paracaidista 
Almogavares VI con motivo 
de la festividad de la Inma
culada Concepción, Patrona 
del Arma de Infantería, el 
pasado domingo 8 de diciem
bre. 

La decisión era tomada 
ante la inminente partida de 
un importante grueso de 
paracaidistas hasta la costa 
de Galicia, para apoyar en 
las labores de contención y 
limpieza de los vertidos oca
sionados a consecuencia de 
la tragedia ecológica del 
petrolero Prestige. 

Esa misma tarde unos 600 
soldados de la BRIPAC partí
an desde la Base de Torrejón 
de Ardoz, para así unirse a 

las diferentes compañías 
militares llegadas a Galicia 
desde diferentes puntos de 
la geografía española. 

De esta manera los para
caidistas alcalaínos tomaban 
el relevo de los más de 500 
estudiantes de la Universi
dad de Alcalá, que durante 
todo el puente de la Consti
tución trabajaron duro para 
aportar su grano de arena en 
la limpieza del chapapote de 
las playas y costas gallegas. 

PUERTA de Madrid 
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Dolores Cabañas José Luis Lázaro Jaime Contreras 

El gobierno de la Universidad de Alcalá va está completo 

cuatro nuevos vicerrectores adiuntos tomaron posesión 
El lunes día 9 de diciembre los cuatro nuevos vicerrectores de la Universidad de Alcalá 
tomaron posesión de sus cargos. María Dolores Cabañas será vicerrectora adjunta de Exten
sión Cultural y Universitaria, José Luis Lázaro, de Estudiantes y promoción, Jaime Con
treras, de Postgrado, Ensc:ñanzas no Regladas y Formación Continua, y Michel Heykoop, del 
Campus de Guadalajara. Este prometió su cargo a las cinco de la tarde en el Edificio Multi
departamental de Guadalajara, mientras que los otros tres lo hicieron a la una y media de 
la tarde en la sala de conferencias internacionales del Colegio de San lldefonso. 

D espués de que Láza
ro, Cabañas y Con
treras prometieran 

sus cargos sobre la biblia y 
la constitución, el rector 
Zapatero se d irigió al públi
co: "Cuando esta tard e tome 
p osesión Michel Heykoop 
tendremos el equipo com
p leto. Estos cuatro vicerrec
tores adjuntos dedicarán 
sus próximos cuatro años a 
la universid a d. Tienen un 
talante abierto y dialogante 
para una etapa de acuerdos 
y consenso en la que no 
habrá sectarismo y sí diálo
go con todos. Nadie estará 
excluido y cada uno tendrá 
un hueco cómodo, para su 
beneficio y para el beneficio 
de la Universida d de Alcalá". 

El rector sigue investigan
do el estado financiero real 
de su universid ad: "El día 
19 de diciembre se consti
tuirá el consejo de gobierno 
y haremos una presentación 
formal de la situación eco
nómica de nuestra universi
dad. S ólo así podremos pre
sentar unos presupuestos 
realistas ante la sociedad 
que nos financia y a finales 
de enero espero aprobar el 
presupuesto. Nada más , 
muchas gracias, se levanta 
la sesión". Zapatero devolvió 
al público sus aplausos. 

DISTRIBUIDOR OFICIAL 

EQUIPAMIENTO PARA 
LA PESCA DEPORTIVA 

PUERTA de Madrid 

Barbouc 
PRENDAS Y CALZADO 

CAZA Y PESCA 
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Un momento de la inauguración de la tienda, organizada po! IEALA (Institución de Estudios 
Políticos para América Latina y Africa) 

En Cerrajeros, 11, ofrece excelentes productos a muv buen precio 

El 1artes día 10 fue inaugurada la pri1era 
"Tienda de Co1ercio Justo" en Alcalá 
El m artes día 10 de diciembre a las seis y media de la tarde el Consejo Municipal de Cooperación 
al Desarrollo inauguró en el ayuntamiento la primera "Tienda de Comercio Justo" de Alcalá. Está 
en la calle Cerrajeros, 17 , y tiene diversos productos baratos y de gran calidad que todos pudie
ron degustar hasta hartarse en la inauguración. La tienda es fruto de la colaboración entre el 
ayuntamient o y la ONG IEPALA, que desean promover "un comercio en el que los productores del 
tercer mundo reciban una remuneración justa y no sean explotados por los intermediarios". 

Ya el mismo día a las doce y 
media el Consejo de Coopera
ción al Desarrollo anunció en 
el ayuntamiento la inaugura
ción. El concejal de Economia 
y Empleo, Francisco Calles, 
dijo: "Esta tarde presentare
mos la tienda, que la llevará la 
Institución de Estudios Politi
~os para América Latina y 
Africa (IEPALA) con una sub
vención municipal de 24.000 
euros. En el comercio mundial 
son los grandes intermedia
rios los que más ganan, mien
tras que el productor del ter
cer mundo gana poco y los 
consumidores pagamos 
mucho. Con la tienda evita
mos estos intermediarios para 
que ese dinero lo ganen los 
productores y puedan des
arrollarse". 

Seguidamente habló el 
secretario general de lEPALA, 
Carrnelo García: "IEPALA se 
creó hace 45 años en Montevi
deo y estamos agradecidos al 
ayuntamiento por su colabo
ración. lEPALA no plantea el 
comercio justo para fastidiar a 
los consumidores, sino para 
alertar de que ni siquiera los 
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estados pueden ya controlar 
las leyes del mercado, aunque 
quisieran. No hace tanto que 

España era un país subdesa
rrollado y no deseamos un 
desarrollo con oligarquias 
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•:• Windows + Microsoft Office 
Del 13 de Enero al 12 de Febrero ae 2003 
Horario: De 09:00 a 12:00 h. 
Importe: 225 € 

•:• Creación de Campañas Publicitarias 
Del 13 de Enero al 13 de Febrt:nu d~ 2003 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. 
Importe: 190 € 
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dominantes, como el que tuvi
mos aquí. Somos distintos de 
las ONG asistenciales y vamos 
al fondo de los problemas. Los 
intermediarios no aportan 
valor real y en la tienda encon
traremos directamente el tra
bajo y los bienes _de allá. Que
remos que Alcalá sea la punta 
de lanza de esta nueva coope
ración al desarrollo". 

No sólo alimentos 
El dependiente de la tienda, 

René, es un ejemplo de globa
lización humana, ya que es un 
alcalaíno nacido en Senegal y 
con nacionalidad de Cabo 
Verde: "Estaré en la tienda 
atendiendo a los clientes. Se 
trata de sensibilizar a la gente, 
que podrá encontrar aquí los 
productos del sur. Los clientes 
salen muy satisfechos y dicen 
que es una maravilla que por 
primera vez tengamos una 
tienda así en Alcalá. En la 
tienda vendemos alimentos, 
productos textiles, libros, 
música étnica, bisuteria ... Son 
productos que también tienen 
otras tiendas, pero en la nues
tra provienen del comercio 
justo, no hay explotación 
infantil o de la mujer detrás de 
nuestros productos". 

El coordinador local de IU, 
Fran Pérez, cerró el anuncio 
de la inauguración: "Calles ha 
intervenido en vez del concejal 
de Cooperación y Desarrollo, 
Luis Suárez Machota, que no 
ha podido venir porque Alcalá 
ya pertenece a la Red de Ciu
dades por los Derechos Huma
nos y él está en un congreso 
de esta red en Venecia". 

Ya por la tarde empezó la 
inauguración con unas pala
bras de Fran Pérez, que afirmó 
que la primera Tienda de 
Comercio Justo en Alcalá con
tribuirá al desarrollo y a los 
derechos humanos en el tercer 
mundo. Después habló Car
melo García: "Estamos alegres 
de tener una tienda en Alcalá, 
una ciudad que es la mejor 
historia de España, la más 
lúcida tradición y no sólo por 
Cervantes, sino por el pensa
J:!tiento y por la inteligencia. 
Esta hay que cultivarla día a 
dia para mantenerla hacia el 
porvenir, como se hace en 
Alcalá.". 

PUERTA de Madrid 
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"Alc.iá, como 
muy· pocos sitios" 
IEPALA estudia otro modelo 

de organización mundial: "En 
Alcalá, como en muy pocos 
sitios, convergen vectores de 
futuro. Esto es importante por
que la tienda sólo será útil si 
es de futuro, para cambiar el 
mundo. La tienda no puede 
competir con el mercado, pero 
el mercado no es lo mejor que 
hay en el mundo. O cambia
mos o el mundo no tendrá sali
da. En la tienda podrán com
prar cosas que no provienen de 
explotación. IEPALA es un ins
tituto de estudios políticos, no 
de sensibilidad. Buscamos 
otro mundo posible". 

Carmelo García insiste en 
que las limosnas no son la 
solución: "A partir de media
dos de enero dirigiremos char
las para todos sobre la situa
ción del mundo y sobre qué 
debemos hacer, que no es dar 
dinero para descargar nues
tras conciencias, sino tener 
una solidaridad real que dé 
alternativas. Las ofreceremos 
coincidiendo con las elecciones 
para que los políticos se acuer
den del tercer mundo. Alcalá 
puede ser la lanza del Quijote 
para el futuro frente a molinos 
de viento o fantasmas impues
tos injustamente sobre nues
tras conciencias que nos asus
tan y anulan nuestra libertad. 
Termino ahora porque ya he 
hablado mucho y sé que dese
an probar ya las viandas". 

"Aquí 
no hay explotación" 
A continuación habló Fran

cisco Calles: "Felicito al Con
sejo de Cooperación por la 
subvención que ha dado a la 
tienda. El comercio justo con
siste en saber de dónde vienen 
los productos que se compran 
y los salarios que cobran los 
productores y artesanos que 
los fabrican. Podemos encon
trar muchos productos que 
implican la explotación de 
niños de 5 o 6 años y nosotros 
los compramos pese a que 
incluso nos los ponen más 
caros. Ahora podemos evitar 
esto con la Tienda de Comer
cio Justo. Si esto fuera la 
inauguración de una gran 
superficie habría venido 
mucha más gente". 

En ese momento Carmelo 
García intenurnpió a Calles: 
"Más gente, pero no tan 
buena". Entre las risas de 
todos, Calles asintió y conti
nuó: "No queremos demonizar 
a las grandes superficies, que 
pueden tener ventajas como la 
creación de empleo, pero sí 
deseamos hacer ver que frente 
a la globaijzación otro mundo 
es posible. Deseo y auguro un 
gran éxito para la tienda". 

El dependiente de la tienda, 
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Francisco Calles, Fran Pérez y René, encargado de la tienda. 

René, fue el último en interve
nir: "Como pueden ver en 
estas mesas, la tienda ofrece 
productos muy diversos: ron 
con miel de Cuba, café de 
Chiapas, plátano frito , galletas 
integrales, una sabrosa verdu
ra llamada yuca, barritas de 
sésamo, chocolate de distintos 
sabores ... En fin , lo mejor será 
que lo prueben. Pero en la 
tienda no sólo vendemos ali
mentos, sino muchas otras 
cosas que también han gusta
do mucho a los clientes". 

Fran Pérez terminó recor
dando a la artífice de la tienda: 
"La idea de esto viene de Sole
dad, la compañera de René y 
miembro de IEPALA. Desgra
ciadamente no ha podido venir 
porque está enferma". Tras los 
aplausos, el nutrido público 
asistente disfrutó de sabores 
desconocidos con las genero
sas raciones servidas. 

Felices Fiestas 

• 

Felices Compras 
Les desea la Ofic i na Municipal 
de Información a l C o n sumidor 
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ALCALA de HENARES 
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Teléfono: 91 880 59 98 

Fax: 91 882 18 07 • 

Comunidad de 
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ECONOMÍA E INNOVACIÓN 

TECNOLÓGICA 
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Espartaco, la película más importante filmada en Alcalá 

Ca•i11r 1 contar 

De un gran libro con 200 películas dentro y 
de otro con 100 crónicas de un gran pueblo ... 

Es tiempo de festivales de cine, de pre
sentación de libros en estos días ya casi 
decembrinos de tardes cortas y noches 
largas .. . con lluvia en cantidad como ha
cía mucho; como cuando, por ejemplo, 
íbamos a la escuela -andando y sin mo
chila- con nuestras botas "katiuscas" que 
ya no nos quitábamos hasta la primavera. 
O como cuando "echaban" tres películas y 
nos pasábamos la tarde calentitos (a ve
ces, con el abrigo puesto) mientras en la 
calle diluviaba. Hay cosas que no pode
mos olvidar. Y si, además, las vemos re
tratadas en un libro, ·o dos en este caso, 
eso es ya "volver a vivir". Encima, acaba
mos de pasar por esa calle Mayor -siem
pre nos quedará tan primoroso escenario-
donde está el músico rubio, siempre "en 
concierto", y tocaba aquello de "reloj no 
marques las horas .. . ". 

Con motivo de un festival de cine, el 
veinticinco, hay un libro escrito por un 
hombre de la ciudad que se llama Pedro 
Ballesteros Torres y que resulta un gozo 
enorme, un lujo, para el lector. Ahí ha me
tido, con amenidad, con gracia y con mu
chas y buenas fotografías toda la historia 
hecha cine de Alcalá de henares. Alrede
dor de 200 películas, amén de documen
tales, con todo tipo de detalles como rin
cones donde se filmaron y actores y mil 
curiosidades. Y una foto del Cervantes, 
lleno a rebosar, todo hombres por cierto, 
con la mirada clavada en la pantalla .. . 
Elegantes, con sus chaquetas, peinados 
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hacia atrás. Eran, dice Pedro, los años 40. 
Antes, en diciembre de 1904, "se presentó 
con gran concurrencia de público (en el 
mismo Cervantes) el "Gran Bioscope per
feccionado" que gustó mucho por las vis
tas que proyectó sobre la sábana de dicho 
aparato". Aunque.. . a los cuatro días 
mandaron llamar a unos técnicos de Ma
drid porque las imágenes oscilaban dema
siado. Y quedó perfecto, claro. Después, 
vemos el recordado Pepe Calleja con seis 
hombres y una dama, en el entresuelo del 
legendario cine Paz; era el personal, uni
formado y cada uno en su papel, al menos 
había más sueldos que ahora ... Una joya, 
pues, este "Alcalá y el cine" al que lleva
mos siete años "entrando" -y sintiéndolo 
con pasión- en sus bellas páginas donde 
están películas "nuestras" de humor, de 
toros, del Oeste, de romanos, como la mí
tica "Espartaco" que ha cumplido 42 años 
de su rodaje ... o una llamada "Cervantes" 
(la vimos en su tiempo, el 67, en nuestra 
tierra manchega que también "salía" ... ) 
con Gina Lollobrigida nada menos. A ver 
si, con ocasión de algún festival o algo así, 
pudiéramos recuperar algunas de ellas y 
poder disfrutarlas de nuevo ... en los cines. 
Por cierto, hemos conseguido no hace mu
cho una (que no viene en el libro) que se 
llama "Gritos en la noche", del año 61, del 
experto en cine de terror Jesús Franco 
que, en blanco y negro, nos muestra una 
Alcalá -oscura y tétrica, pero preciosa
parisina de comienzos del siglo XX con 

El cronista de Alcalá, Sergio Alonso Rivas, 
recordado estos días por la presentación de 

su libro celebrada en El Casino de 
Alcalá de Henares con un emotivo acto 

unas tomas nocturnas de la fachada de la 
Universidad, con la espadaña de San Ilde
fonso asomando, sin hotel aún delante, y 
varias panorámicas de la calle Colegios, 
con la Hostería convertida en comisaría
gendarmería ... Y es que Alcalá, en el cine, 
es como París. O como Roma. Como un li
bro abierto ... 

A Seralovas, ese cronista 
A este hombre, a este señor de la pluma 

que no tuvimos la dicha de conocer por
que nos dejó antes de que llegáramos, una 
docena de años más o menos, habría que 
escribirle una crónica entera, una carta 
de agradecimiento, unas fraternales pala
bras con sinceridad, sentido del humor y 
sensibilidad espiritual que es como vemos 
que escribía él en aquel "Nuevo Alcalá" de 
los años sesenta. Muchos que lo conocie
ron hablan de "Seralovas" como de un 
amigo que llegó y que pronto demostró un 
sentimiento honesto hacia la ciudad, su 
historia, sus vicisitudes y hasta hacia su 
futuro ... Dice Arsenio Lope Huerta, que le 
ha hecho un prólogo hermoso y justo a 
este libro noble, periodístico, sorpresivo, 
que es un regalo el poder leer -y releer
hoy estas crónicas de una persona que se 
integró de lleno en aquel Alcalá duro y di
fícil. 

A Sergio Alonso Rivas, batallador, tenaz 
paseante, de los que llaman al pan, pan y 
al vino, vino, que escribía sobre la unión 
de la familia , sobre los presos, sobre de
portes, sobre los acontecimientos que vi
vió... A este hombre valiente, padre de 
ocho hijos, le enviamos estas humildes le
tras -al Cielo- y lo suyo es que lleváramos 
todos una gran ~arta y depositarla en el 
buzón del león. El, que luchó como otro 
león, por una gran Casa de Correos... Se 
emocionaría, seguro. Y gracias a su hijo, 
José Ramón, y a todos, por esa fotografía. 

LUMIGARMO 
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El pasado día 24 de no
viembre tuvo lugar en el Gran 
Teatro de Cáceres, un home
naje ofrecido por la Compañía 
Lírica Extremeña a la bailari
na alcalaína Paloma de Pedro 
junto a los artistas Alina Sán
chez (soprano) y Teresa Gue
rra (mezzosoprano). Con este 
homenaje la Cía Lírica Extre
meña quiso agradecer a las 
artistas mencionadas la cola
boración que han mantenido 

Homenaie a Paloma de Pedro 
a lo largo de estos doce años 
que llevan funcionando por 
distintos escenarios de nues
tro país. 

Durante todos estos años, 
su directora, Paquita García, 
y el director musical Arturo 
Brugada han montado una 
centena de zarzuelas y opere-

tas todas aderezadas con las 
páginas más brillantes de 
nuestro género chico, donde 
aparte de las homenajeadas 
han intervenido numerosos 
artistas a nivel nacional e in
ternacional, cosechando éxi
tos de público y crítica en 
cuantas actuaciones han rea-

lizado. 
El programa presentado pa

ra el homenaje estuvo com
puesto por importantes obras 
como "La Rosa del Azafrán", 
"La viuda alegre", "Goyescas" , 
"Agua, azucarillos y aguar
diente", "Molinos de viento" y 
un largo repertorio donde las 
tres homenajeadas junto a 
toda la Compañía hicieron 
disfrutar a un público que lle
naba el teatro cacereño. 
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Conferencia: .. 25 años 
de excavaciones en 
la Sierra de Atapuerca" 

La Asociación de Amigos 
de la Universidad de Alcalá, 
en colaboración con el Deca
nato de la Facultad de Bioló
gicas de la UA, ha organizado 
una conferencia bajo el titulo 
"25 años de excavaciones en 
la sierra de Atapuerca", que 
pronunciará el profesor Juan 
Luis Arsuaga Ferreras, cate
drático de Paleontología de la 
Universidad Complutense de 
Madrid. 

Además de ser miembro 
del Equipo de Investigacio
nes de los Yacimientos Pleis
tocenos de la Sierra de Ata
puerca desde 1982, el profe
sor Arsuaga colabora con el 
departamento de Antropolo
gía del Universitiy College de 
Londres, es colaborador de 
las prestigiosas publicacio
nes Nature y Science. Ha es
crito libros de amplísima di
vulgación como El collar del 
Neandertal (Temas de Hoy) 
que va por su novena edi
ción, y La Especie Elegida 
(Temas de Hoy) del que se 
han vendido ya dieciocho 
ediciones. Es también autor 
del libro Atapuerca, un millón 
de años de historia (Plot-Uni
versidad Complutense de 
Madrid) que ha sido premia
do como el mejor libro de di
vulgación científica de 1998 
por la Casa de las Ciencias 
de La Coruña. 

Como investigador y cientí
fico de relieve internacional, 
ha sido invitado a participar 
como ponente en congresos 
de las más prestigiosas uni
versidades· del mundo: Lon
dres, Cambridge, Zurich, 
Roma, Arizona. Filadelfia, 
Berkeley, Nueva York, Tel 
Aviv, etc.; y es miembro de la 
comisión de seguimiento del 
Museo del Hombre de París, 
miembro del comité directivo 
de la Asociación Internacio
nal para el Estudio de la Pe
leontología Humana, vice
presidente de la comisión de 
Paleontología Humana y Pa
leontologíca de la Internatio
nal Union for Quaternary 
Reseach, y en su calidad de 
ca-director del equipo de in
vestigaciones que trabaja en 
Atapuerca, ha sido galardo
nado con el Premio Príncipe 
de Asturias de Investigación 
Científica y Técnica de 1997, 
y con el Premio Castilla y 
León de Ciencias Sociales y 
Humanidades del mismo 
año. 

El acto tendrá lugar en la 
Sala de conferencias interna
cionales del Colegio de San 
Ildefonso, hoy viernes día 13 
de diciembre, a las 20 horas. 

PUERTA de Madrid 

Gracias a la calidad presentada en el XVIII Encuentro 
de Jóvenes Investigadores de Salamanca El sábado 14 de dicie11bre 

Entrega de los 
Premios a la Lealtad 
Republicana 2002 

Cinco alumnos del l.E.S. Mateo Alemán 
en la 111 Expociencia Joven de Valladolid 

Cinco alumnos del Instituto 
de Educación Secundaria Ma
teo Alemán de Alcalá de Hena
res han sido seleccionados 
para participar en la m Expo
ciencia Joven de Valladolid, 
actividad organizada por la 
Junta de Castilla y León. Gra
cias a la calidad presentada en 
el XVIII Encuentro de Jóvenes 
Investigadores de Salamanca, 
sus trabajos han sido pro
puestos para ocupar dos 
stands en esta feria. El certa
men se desarrolla durante 
este fin de semana en la Feria 
de Muestras de Valladolid y 
acoge a jóvenes investigadores 
menores de 30 años proceden
tes de diversos puntos de la 
geografía nacional. Estos 
alumnos acuden a esta Expo
ciencia en calidad de investi
gadores invitados, pertene
cientes a la Comunidad de 
Madrid. Ambos stands presen
tan en un formato multimedia 
(paneles, audiciones, junto a 
vitrinas con material docu -
mental, libros, ilustraciones .. . ) 
y de manera lúdico-participa
tiva los siguientes temas: 

- La canción del verano y 

el "agosto" musical, de Ánge
la Perera García (4° de E.S.0 .) 
y Carlos Manuel Piñero Gra
nados (3° de E.S.0.), trabajo 
con el cual pretenden mostrar 
la pesadilla a la que nos en
frentamos cada verano en for
ma de producto de mercado, 
puesto en venta por las casas 
discográficas para hacer su 
"agosto" en ingresos. 

- Trascendencia del mito 
de Electra a lo largo de los 
siglos. En este trabajo han 
participado Alejandro Pintado 
Ascenvao (4º de E.S.O.). Emi
lio Salguero Isabel (4º de 
E.S.0 .) y Luis Viéitez Díaz (4° 
de E .S.0.). y con él quieren 
mostrar la influencia de la an
tigüedad clásica sobre nuestra 
cultura occidental, analizando 
la pervivencia trascendental 
del mito de Electra y su reper
cusión en la literatura, teatro, 
pintura, música y cinemato
grafía. Igualmente mostrarán 
la defmición de los términos 
propios del campo de la psico
logía, tales como el complejo 
de Edipo y el complejo de Elec
tra. 

El sábado 14 de diciem
bre, en un conocido hotel 
madrileño, se celebrará el 
acto de entrega de los Pre
mios a la Lealtad Republi
cana 2002, con lo que el 
galardón que otorga anual
mente la Asociación Ma
nuel Azaña alcanza su 
quinta edición. El fallo del 
jurado que ha seleccionado 
a los premiados en esta edi
ción de los mismos se esta
ba previsto se hiciera públi
co el jueves día 12 de di
ciembre, y su contenido se 
dará a conocer a la opinión 
pública con antelación a la 
entrega. 

La indudable categoría 
personal de los nominados 
este año, unido al hecho de 
la presencia entre los can
didatos de personajes muy 
conocidos del gran público, 
como Mario Onaindía, Joa
quín Sabina, Eduardo Haro 
Tecglen o Andrés Sopeña, 
han creado una expecta
ción especial en esta quinta 
edición de los Premios a la 
Lealtad Republicana. 

En la Feria del libro de México Celebración Navideña 

El Festival de la Palabra expone la 
muestra "Escritores de nuestra América" 

Se aproxima la Navidad y 
como todos los años las An
tiguas Alumnas Filipenses 
se disponen a celebrarlo 
como ya es tradicional en 
nosotras, con una Eucaris
tía que tendrá lugar el día 
19 a las 18'30 horas en la 
capilla de las Madres Fili
penses seguida de nuestra 
"patata" y nuestros cánti
cos ante el Belén. 

Durante el mes de diciem
bre, el Festival de la Palabra 
presenta en la FIL de Guada
lajara (México), la Feria del Li
bro en español más importan
te del mundo, la muestra "Es
critores de Nuestra América 
en la Casa". 

Esta exposición, organizada 
por el Festival de la Palabra de 
Alcalá, junto a la cubana Casa 
de las Américas, se inauguró 
el 1 de diciembre en los espa
cios centrales de la FIL de 
Guadalajara. 

La muestra, que se presentó 
en el Convento de San José de 
Caracciolos el pasado mes de 
abril con motivo del Premio 
Cervantes, recoge 52 imáge
nes tomadas por grandes fotó
grafo~ hispanoamericanos de 
los más destacados escritores 
de nuestra América: Gabriel 
García Márquez, Miguel Ángel 
Asturias, Julio Cortázar, Jorge 
Amado, Augusto Monterroso o 
Mario Benedetti, y aprovecha 
para realizar un recorrido por 

su obra. 
Para completar la muestra 

se incluye un catálogo con un 
CD que recoge la palabra de 
muchos de los escritores reu
nidos. 

La edición de 2003 del Festi
val de la Palabra de Alcalá ten
drá a la literatura brasileña 
como protagonista y comenza
rá su andadura el 2 de abril 
con la intervención de la escri
tora brasileña Nélida Piñón. 

Como siempre estáis invi
tadas/ os, antiguas y sim
patizantes a acompañarnos 
en nuestra celebración. Si 
no podéis venir os desea
mos unas Felices Fiestas. 
Un abrazo, 

ROSA 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
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Para defender los derechos de los saharauis 

Alcalá acogerá la asamblea anual de FEDISSHA 
El día 10 de diciembre se presentó en el ayuntamiento la asamblea anual de la Federación de Ins
tituciones Solidarias con el Sabara (FEDISSHA), que esta vez será en Alcalá. En la presentación 
intervinieron Francisco Calles, concejal de Empleo y Turismo; lbrahim Gali, portavoz saharaui; 
Antonio López y Carmelo Rodríguez, secretario general y president e respectivamente de FEDISSHA. 

Francisco Calles comenzó 
refiriéndose a Aznar: 'Tene
mos un gobierno que no reco
noce al POLISARIO ni mucho 
menos a la república saha
raui, por lo que en teoria no 
hemos podido hermanarnos. 
Pero nuestro convenio de cola
boración con la daira Dchera 
es en la práctica un hermana
miento. Hace 2 7 años se aban
donó vergonzosamente a los 
saharauis y en Dchera com
probamos la lamentable vida 
que llevan en el desierto. Es 
un honor que el congreso de 
FEDISSHA se celebre en Alca
lá, en la Cámara de Comercio". 

A continuación habló Anto
nio López: "FEDISSHA agrupa 
a más de 400 instituciones del 

'estado español' . Estamos con
tentos de celebrar aquí nues
tra asamblea y agradecemos la 
colaboración del ayuntamien
to de Alcalá, que entró en 
FEDISSHA recientemente pero 
con muchas ganas. Precisa
mente hoy, 10 de diciembre, 
es el día de los derechos 
humanos y no descansaremos 
hasta que se reconozca el 
derecho a la autodetermina
ción del Sahara. Denunciamos 
la violación sistemática de 
derechos y hace dos semanas 
un preso saharaui murió tor
turado". 

Después habló Carmelo 
Rodriguez: "España tiene una 
deuda histórica con el Sahara. 
Su gobierno traicionó a los 

saharauis con el acuerdo tri
partito del 14 de noviembre de 
1975, por el que España cedió 
el Sahara a Marruecos y Mau -
ritania. Desde entonces hay 
guerra y los saharauis viven en 
campos de refugiados. Marrue
cos, EEUU y Francia rechazan 
un referéndum por la autode
terminación y sólo ofrecen 
autonomía. Pero el Consejo de 
Seguridad de la ONU ha recha
zado su postura". 

Momento decisivo 
El presidente de FEDISSHA 

afirmó: "Ahora estamos en 
una situación decisiva, ya que 
el Consejo de Seguridad debe 
tratar el tema antes del 31 de 
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enero de 2003. En esa fecha 
esperamos alcanzar nuestros 
tres objetivos. El principal de 
ellos es que se exija respeto a 
los derechos de los saharauis 
y que puedan decidir qué es lo 
que quieren. El segundo obje
tivo es acabar con la represión 
en la zona ocupada. Desde 
1975 han desaparecido más 
de 100 saharauis y hay más 
de 40 presos. Son detenidos 
sin razón y condenados a 14 
años de prisión. Nuestro últi
mo objetivo es que el gobierno 
de España asuma su respon
sabilidad directa, ya que el 1 
de enero entrará en el Consejo 
de Seguridad de la ONU". 

Los saharauis recibirán 
algunas visitas sospechosas: 
"España ha jugado un papel' 
importante defendiendo el 
derecho a la autodetermina
ción de la última colonia de 
África. Hasta el 15 de enero 
haremos una campaña de 
escritos a cada miembro del 
Constjo de Seguridad y nos 
reuniremos con la ministra de 
exteriores de España. Pedire
mos ayuda a los campamentos 
de refugiados y los visitaremos 
con la Nobel de la Paz Rigober
ta Menchú. Romperemos el 
bloqueo informativo de 
Marruecos e irán parlamenta -
rios, concejales y periodistas. 
Éstos son muy importantes 
porque lo que no se publica no 
existe. Seguiremos haciendo 
referéndums simbólicos". 

Seguidamente intervino 
Ibrahim Gali: "Esperamos el 
cumplimiento de las resolucio
nes de la ONU para poner fm a 
27 años de sufrimiento e 
injusticia. Hago un llama
miento para que la ONU 
rompa su pasividad y acelere 
la descolonización. Padecemos 
una seria escasez de alimen
tos por la reducción de la 
ayuda humanitaria. Espera
mos que la ONU hasta el 31 de 
enero active su presencia invi
tando a las partes a negociar y 
a buscar una solución con 
referéndum para decidir libre
mente el futuro". 

"El POLISARIO puede 
volver a actuar" 
Gali concluyó con una des

esperanzadora amenaza: 
"España estará dos años en el 
Consejo de Seguridad y debe 
recuperar su papel en el con
flicto promoviendo la descolo
nización tras 27 años de inva
sión militar con el acuerdo tri
partito. Agradezco a la socie
dad española su solidaridad 
con nuestros sufrimientos. 
Estamos seguros de nuestra 
victoria, que es cuestión de 
tiempo, pero necesitamos su 
acompañamiento. Si no se 
cumplen los a cuerdos, el 
POLISARIO puede volver a 
asumir su responsa bilida d 
libertadora". 

14 de diciembre de 2002 



Hay lugares como este "culo de saco" a los que los bomberos tienen muy dificil llegar. 

La AVV cardenal Cisneros adviene del peligro en su barrio 
11Los bomberos no pueden llegar a ciertos 
lugares del distrito 11111 

El presidente de la asociación de vecinos Cardenal Cisneros, Emilio Martín, afirma que el camión 
de los bomberos no puede llegar a ciertos puntos del distrito m, el barrio comprendido entre la 
avenida de los Reyes Católicos, el paseo de los Curas y el paseo de Pastrana. La estrechez de algu
nas calles y los vehículos que aparcan en ellas han impedido el paso de los vehículos de bombe
ros en más de una ocasión. Sin duda, hacen falta aparcamientos en esa zona. 

Emilio Martín dijo que el día 
13 de noviembre el camión de 
bomberos se quedó atascado 
en la calle Orquídea: "A las 
cinco de la tarde de ese día se 
levantó un fuerte viento que 
desprendió las lamas que 
cubren los edificios de las 
calles Violeta, 2 y Orquídea, 3 
y 4. Como en otras ocasiones, 
el viento lanzó las lamas a la 
calle, con el consiguiente peli
gro para los viandantes". 

Los bomberos acudieron allí: 
"En la calle Violeta, 2 no hubo 
problema y con la escala lo 
apañaron enseguida. Pero en 
el número 3 de la calle Orquí
dea tuvieron dificultades. Se 
trata de una plaza que es un 
fondo de saco. Es una calle 
estrecha y además con coches 
aparcados a ambos lados, de 
modo que incluso hubo que 
empujar algunos coches para 
que pudiera pasar el camión 
de bomberos raspando. Des
pués tuvieron que hacer jue
gos malabares para que el 
camión pudiera maniobrar 
dentro de esa pequeña plaza". 

Al no poder utilizar la escale
ra del camión, los bomberos 

t4 de diciembre de 2002 

Emilio Martín, presidente de la AVV Cardenal Cisneros, reclama 
que se impida aparcar donde se estorbe a los bomberos. 

tuvieron que actuar a través 
de las ventanas del bloque: 
"En el número 3 de la calle 
Orquídea los bomberos sanea
ron la zona dañada, que abar
caba tres o cuatro alturas del 
bloque. Pero el camión de 
bomberos no pudo acceder al 

número 4 porque se lo impidió 
un coche mal aparcado. Aun
que la Policía Municipal esta
ba auxiliando a los bomberos, 
nadie llamó a la grúa munici
pal para que retirara ese vehí
culo. Entonces los bomberos 
se bajaron del camión y entra-
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ron andando en el número 4 . 
Subieron al 3° A y desde allí 
con unos ganchos hicieron su 
trabajo como pudieron". 

"Menos mal 
que no fue grave" 
Según Emilio Martín, en el 

distrito III los bomberos lo tie
nen tan difícil como en el polí
gono Puerta de Madrid: 
"Desde esta asociación quere
mos denunciar, como se ha 
hecho en el distrito JI, las difi
cultades que tienen los bom
beros para acceder a nuestro 
barrio. Esto es una gran res
ponsabilidad del equipo de 
gobierno con el alcalde a la 
cabeza. Afortunadamente el 
desprendimiento de las lamas 
no ha sido algo grave, pero si 
llega a haber algún incendio 
como los pavorosos de Madrid, 
el bloque había ardido entero 
porque es imposible que los 
bomberos puedan llegar con 
una mínima celeridad". 

"El presidente de la asocia
ción de vecinos Cardenal Cis
neros cree que en caso de 
incendio varios vecinos de los 
bloques más altos podrían 
quedar atrapados: "En nues
tro barrio, Copasa, hay blo
ques de hasta once pisos y la 
escalera de los bomberos llega 
como mucho a esa altura si se 
pone vertical del todo. Si el 
camión de bomberos no se 
puede arrimar al edificio en 
llamas, tendrá que inclinar la 
escalera. Entonces, evidente
mente la escalera alcanzará 
una altura menor y en los 
pisos más altos no hay esca
patoria posible". 

Emilio Martín reclama que 
se impida aparcar donde se 
estorbe a los bomberos: "La 
gente no tiene sitio para apar
car, pero hacerlo en lugar pro
hibido puede poner en peligro 
vidas humanas. Ya es hora de 
que algún gobierno municipal 
sea riguroso con los estaciona
mientos prohibidos, aunque le 
suponga ganarse impopulari
dad. En ese caso, debe hablar 
con los vecinos para que éstos 
entiendan la necesidad de evi
tar riesgos y que lo primero 
son las vidas de las personas. 
El alcalde cree que la peatona
lización es buena para la ciu
dad y por eso la ha hecho, 
pese a ser impopular. En este 
caso debe hacer lo mismo". 

PUERTA de Madrid 
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Los bomberos, detenidos ante el bolardo y poco después actuando en la calle Mayor 

Dos camiones acudían a una emergencia a la calle Mavor pero ... 

los bomberos se quedaron detenidos por un bolardo 
El sistema de bolardos del plan de peatonalización dejó detenidos a dos camiones de bomberos 
que acudían a una emergencia en la calle Mayor, concretamente en el número 68. A pesar de lle
var los vehículos las correspondientes tarjetas que el ayuntamiento entregó a todos los servicios 
de emergencias para abrir todas las puertas de acceso al centro, los camiones quedaron deteni
dos sin que el bolardo de la calle Colegios que da acceso a la plaza Rodríguez Marín y por tanto 
a la plaza de Cervantes, se bajara. Tal contingencia les produjo un retraso de alrededor de tres 
minutos que hubiera podido ser vital en caso de que la emergencia fuera por un asunto de gra
vedad. Un redactor de PUERTA DE MADRID pudo comprobar la desesperación de los bombe
ros al comprobar que el bolardo levantado no les permitía el paso al área peatonalizada. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las tres y media de la tarde del 
jueves día 5 de enero. Una lla
mada telefónica en el parque de 
bomberos advirtió que en el nú
mero 68 de la calle Mayor había 
riesgo de desprendimiento de 
una ventana que con el fuerte 
viento que había en esos instan
tes golpeaba repetidas veces su 
marco. Era evidente que había 
peligro de accidente, concreta
mente de que la ventana cayese 
a la calle Mayor hiriendo a pea
tones. 

Con la llamada los bomberos 
no podían evaluar el riesgo real 
de desprendimiento y por tanto 
de accidente. Por tanto hicieron 
lo que suelen hacer habitual
mente, es decir, salir de su par
que a atender la emergencia a 
toda velocidad con dos camio
nes, un camión autobomba que 
sirvió para el transporte de los 
bomberos y el camión autoesca
la, con el cual podrían acceder a 
la ventana, situada en un tercer 
piso. 

Los dos camiones enfilaron el 
paseo del Val y la calle Colegios 
a toda prisa con señalización 
acústica y luminosa, pero al lle
gar a la altura de las ruinas de la 
iglesia de Santa María y de la 
facultad de Filosofía y Letras 
para girar por la plaza de Rodrí
guez Marín a la plaza de Cer
vantes, quedaron detenidos por 
el bolardo que hay en ese punto. 

El conductor del primer ca
mión redujo la velocidad y se 
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detuvo. Ese bolardo se conside
ra de salida, es decir, que no es 
precisa la tarjeta que el camión 
llevaba perfectamente visible. 
Con el sistema electromagnéti
co, el peso del vehículo deteni
do ante el bolardo permite que 
la pilona descienda franqueando 
el paso. Pero esto no ocurrió así. 

Los bomberos descendieron 
del camión para ver qué ocurría. 
Uno de ellos se dirigió al inter
fono y avisó a la Policía Local; 
desde el cuartel se accionó el 
sistema y finalmente el bolardo 
bajó. En total se perdieron alre
dedor de tres minutos, algo in
significante para el tráfico roda
do, pero muy importante cuan
do se trata de atender una emer
gencia. Eso fue lo que produjo 
la desesperación de los bombe
ros, que seguían sin saber la gra
vedad de la emergencia y se ve
ían detenidos sin poder pasar. 
Uno de los bomberos llegó a dar 
una patada en el bolardo eleva
do que no funcionaba como te
nía que hacerlo. 

Los camiones pudieron pasar 
y llegar a la calle Mayor. En po
cos minutos solucionaron el 
problema de la ventana para evi
tar que cayera al vacío y dañara 
a alguna persona, pero varios 
testigos presenciales y también 
los propios bomberos se lamen
taron por lo ocurrido y sobre 
todo se preguntaron qué habría 
ocurrido si en lugar de ser una 
ventana golpeando contra su 
marco por el viento se hubiese 
tratado de un incendio con ries
go para los vecinos. 

Y lo que es peor, las dudas se 
produjeron también al pregun
tarse bomberos y testigos qué 
tendrían que haber hecho si en 
el cuartel de la Policía Local los 
encargados de la empresa SICE 
de hacer funcionar el sistema no 
hubieran respondido a la llama
da del interfono, algo que tam
bién ha ocurrido en otras oca
siones, o que simplemente el 
sistema tampoco hubiera fun
cionado desde el ordenador cen
tral. 
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Mercedes junto a su nuevo aparato de depilación láser 

Instituto Capilar Mercedes Prado, 
diez años tratando problemas capilares 
El Instituto Capilar Mercedes Prado, situado en la Plaza de Cervantes número 7, 
(teléfono 91 882 75 75) lleva ya diez años ofreciendo a sus clientes los mejores servicios 
para el tratamiento de todo tipo de problemas capilares. Ahora ha incluido dentro de sus 
servicios la depilación definitiva por láser. Mercedes Ahijón Prado nos cuenta qué tipo de 
tratamientos se realizan en esta clínica y en qué son especialistas. 

Mercedes Ahijón Prado es la 
directora del Instituto Capilar 
Mercedes Prado. Desde este cen
tro, lleva diez años dedicándose 
de forma exclusiva a los proble
mas capilares, "aquí principal
mente Jo que se hace es cuidar el 
cuero cabelludo, dar solución a 
problemas tan específicos dentro 
del campo de la dermatología 
como son Jos problemas capila
res". La mayoría de los trata
mientos y consultas se refieren a 
problemas con la caída del cabe
llo: "Nos hemos especializado 
fundamentalmente en los proble
mas de caída, que son los que 
ocupan un porcentaje más alto de 
la demanda" . 

En primer lugar, para diagnos
ticar un problema como tal y em
pezar a tratarlo, se estudia la cau
sa, "lo primero que tenemos que 
ver es la causa que produce esa 
caída, el segundo paso sería 
combatir ese problema y después 
estimular el crecimiento del pelo 
perdido anteriormente" . Merce
des Ahijón afirma que "el creci
miento del pelo perdido, en muy 
pocas ocasiones se recupera 
cuando se trata de una calvicie 
avanzada", por eso es importante 
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Señoras recibiendo tratamiento 
en el Instituto Capilar Mercedes Prado 

advertir el problema con tiempo, 
ya qu.e la caída del pelo, ante 
todo "se puede evitar y preve
nir". 

Microinjertos 
En los casos en que el creci

miento del pelo ya no es posible, 

se realizan lo que se denominan 
"rnicroinjertos" , y que en el cen
tro Mercedes Prado lo realiza 
una cirujano plástico con ingresQ 
en quirófano. Al ser una cirugía 
menor, el paciente no debe per
manecer ingresado durante mu
cho tiempo, por lo que en un 

mismo día el paciente es operado 
y dado de alta. Esta operación 
"no implica ningún tipo de pro
blema, porque lo que se hace es 
injertar el propio cuero cabelludo 
del paciente, no hay rechazo. Se 
realiza con anestesia local y no 
es dolorosa". 

Además también se tratan pro
blemas de exceso de grasa, caspa 
y cualquier otro problema capi
lar. 

Depilación láser 
Hace dos meses, que el Centro 

Capilar Mercedes Prado ha in
corporado a sus servicios el de la 
depilación láser. Mercedes Ahi
jón confiesa que desde que salió 
esta técnica se ha mostrado des
confiada por sus posibles efectos 
secundarios, ahora, que han pa
sado seis años desde que salió el 
primer láser depilatorio y que se 
ha podido comprobar que la téc
nica es eficaz y segura, se ha de
cidido incorporarla a la lista de 
tratamientos capilares de la clíni
ca. 

El tratamiento de depilación 
con láser definitiva, se está apli
cando en la clínica en seis sesio
nes anuales, una cada dos meses. 
"El pelo tiene que estar en una 
fase concreta para que se ataque, 
por eso realizamos las sesiones 
cada dos meses", nos explica 
Mercedes, "en la primera sesión 
se consigue alrededor de un 80% 
de pelos que quedan totalmente 
anulados", a medida que van 
transcurriendo las sesiones, éstas 
son más cortas y más baratas 
porque la cantidad de impulsos 
disminuye, hasta conseguir erra
dicar totalmente, en un año, el 
vello de la zona. 

Axilas y 
línea de bikini, 
las zonas 
más solicitadas 
Las zonas más solicitadas para 

la depilación definitiva son las 
axilas y la línea del bikini. El 
precio varía dependiendo de la 
cantidad de pelo, ya que el precio 
establecido para cada persona 
depende del número de impulsos 
producidos. De media, por ejem
plo, para depilar la línea del biki
ni, son doscientos impulsos 
(unas veces serán más y otras 
menos) , que a 0.50 céntimos 
cada impulso, serían unos cien 
euros la primera sesión, precio 
que irá bajando a lo largo de las 
sesiones. 

La realización de este tipo de 
tratamiento depilatorio se reco
mienda en invierno, ya que se re
aliza mejor cuanto más claro es 
el color de la piel. Además ofre
ce grandes ventajas a aquellas 
personas que tienen la piel sensi
ble, ya que evita la aparición de 
granos e infecciones. 
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Santuario de San Pedro Regalado 

En una iornada gastronómica v cultural 

la Asociación 
Muieres de Alcalá, 
por tierras arandinas 

El día 30 de noviembre, a las 
ocho de la mañana, salimos 
hacia Aranda de Duero. Llega
mos a las diez y ya nuestro 
guía nos esperaba para la visi
ta turística. Nos dirigimos a 
Sotillo de la Ribera, al sur de 
la provincia. Este pueblo tiene 
un sin fin de lagares y bodegas 
y un monte llamado de San 
Jorge, donde sobresalen s.us 
singulares zarceras cónicas. 
La bodega que visitamos cuen
ta con más de 400 años de an
tigüedad. Nos dice el guía de la 
bodega que es una de las más 
grandes de España en su es
tructura de bodega natural ex
cavada bajo la montaña a gol
pe de pico, con 500 o 600 me
tros de longitud, perfectamen
te conservada a través de los 
siglos. En el mismo pueblo de 
Sotillo visitamos una fábrica 
de quesos donde se nos infor
ma sobre su elaboración. 

Entre Sotillo y Aranda se en
cuentra el convento-santuario 
franciscano de San Pedro Re
galado. Nos recibe un herma
no y muy atento nos va expli
cando la historia del santo, la 
iglesia y el camarín-capilla. La 
iglesia data de 1438, luce una 
bóveda octogonal ovalada, una 

colección de diez sargas con 
escenas de la vida de San Pe
dro Regalado: Una lo muestra 
amansando a un toro muy 
bravo, que se escapó del coso 
y le acometió furioso; el santo 
lleno de fe levantó los ojos al 
cielo y el toro quedó parado. 
De ahi que sea patrono de los 
toreros. En otra de las sargas 
se ve un paralelismo con San 
Diego de Alcalá, e l santo 
muestra el sayo lleno de flores 
cuando según la historia lleva
ba alimento para los más des
favorecidos. En las pechinas 
cuatro pinturas representan a 
santos franciscanos en los que 
él se miró. Tres altares de es
tilo churrigueresco y en uno 
de ellos, el de San José, se en
cuentra una urna con las reli
quias del santo. La capilla-ca
marín guarda tres lienzos de 
la escuela de Velázquez, varios 
relicarios, uno de ellos fue re
galo del Vaticano al Duque de 
Peñaranda y contiene reli
quias de santos de los prime
ros cristianos. En el centro, la 
estatua yacente del santo, cul
minación del sepulcro que en
cargó hacer la Reina Isabel la 
Católica. Nos dice el hermano 
al final que aquí pasó el carde-

TAHONA "La I nmacufada" 
"Elaboración Artesana" 
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Santuario, ante la pared de la primitiva capilla 

nal Cisneros los últimos días 
de su vida cuando iba camino 
hacia Roa para recibir a Car
los I. Nos vamos muy conten
tas por esta oportunidad de 
conocer un bello monumento 
difícil de ver por su enclave y 
unas pinceladas más sobre la 
historia de España. 

La parte gastronómica estu
vo dedicada al lechaza, exqui
sitamente cocinado, los que
sos, el vino de la Ribera y otras 
exquisiteces de la tierra. 

101 personas disfrutamos el 

día en un ambiente amistoso, 
relajado y festivo, baile inclui
do, la alegría de vivir. 

Aprovechando que ya se 
nota el espíritu de la Navidad, 
la junta directiva de esta aso
ciación que con gusto presido, 
felicita las Navidades a todas 
las personas que trabajan en 
el semanario PUERTA DE MA
DRID por la atención que nos 
dan siempre, a todos los alca
laínos y en especial a nuestras 
socias. 

Patrocinio MARTÍNEZ 

C hristianD ior 
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Para conmemorar la declaración de la UNESCO en 1998 

un centenar de entidades recibieron 
el premio Ciudad Patrimonio Mundial 

El ayuntamiento de Alcalá 
de Henares otorgó el premio 
denominado 'Ciudad de Alcalá' 
en su modalidad de 'Ciudad 
Patrimonio Mundial' a todas 
las entidades ciudadanas y 
colectivos sociales que apoya
ron la solicitud a la UNESCO 
de declarar a Alcalá patrimo
nio de la humanidad. Más de 
un centenar de asociaciones, 
entidades y colectivos ciuda
danos pudieron recibir el 
diploma acreditativo en un 
acto celebrado el viernes 6 de 
diciembre en el Teatro Salón 
Cervantes y que fue presidido 
por el alcalde, Manuel Peina
do, por el primer teniente de 
alcalde, Luis Suárez Machota, 
por el portavoz del PP y alcal-
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de en 1998, Bartolomé Gonzá
lez, por el vicerrector de Rela
ciones Internacionales de la 
universidad, Juan Solozábal y 
por el gerente de la Fundación 
Colegio del Rey, Guillermo 
Baeza. 

El 2 de diciembre de 1998 
Alcalá fue declarada por la 
UNESCO en la ciudad japone
sa de Kioto, bien cultural con 
la categoría de Ciudad Patri
monio de la Humanidad. Con 
la fmalidad de reconocer una 
labor a favor de la ciudad, el 
jurado compuesto por Manuel 
Peinado, alcalde; Dolores 
Cabañas, decana de la facul
tad de Filosofía y Letras; Arse
nio Lope Huerta, presidente 
de la Sociedad de Condueños; 
José María Losada, consejero 
técnico del instituto de Patri
monio Artístico de la Secreta
ría de Estado de Cultura; 
César Augusto Briceño, ase
sor de la Dirección General de 
Programación de la Organiza
ción de Estados Iberoamerica
nos; Bartolomé González, por
tavoz municipal del PP y José 
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María Nogales, jefe del servicio 
municipal de Archivos y 
Bibliotecas, decidieron otorgar 
por unanimidad el premio 
'Ciudad de Alcalá' en su moda
lidad de 'Ciudad patrimonio 
mundial', a todas las entida
des ciudadanas y colectivos 
sociales que apoyaron la soli
citud que se tramitó ante la 
UNESCO. 

De esta forma a mediodía del 
viernes 6 de diciembre, fecha 
en la que se celebró el aniver
sario de la aprobación de la 
Constitución en referendum 
se entregó un diploma conme
morativo a cada uno de los 
premiados, una larga lista de 
entidades ciudadanas que fir
maron el documento que se 
presentó a la UNESCO, todas 
ellas entidades culturales, de 
ocio, sociales, deportivas, reli
giosas y educativas. No fueron 
todas las gue son porque 
muchas otras colaboraron y se 
hicieron partícipes de conse
guir la declaración de patrimo
nio mundial trabajando desde 
su ámbito. 
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Algunas han desaparecido 
desde que en 1998 se celebró 
la reunión en Kioto, otras no 
fueron localizadas y hubo 
entidades que tampoco pudie
ron asistir al evento celebrado 
en el Teatro Salón Cervantes 
cuyo patio de butacas y palcos 
se llenaron. 

Reconocimiento 
El alcalde complutense, 

Manuel Peinado, declaró que 
"lo que se hace hoy es un reco
nocimiento a aquellas institu
ciones que apoyaron antes de 
1998 la declaración de Alcalá 
como ciudad patrimonio de la 
humanidad. Son colectivos 
ciudadanos, asociaciones, etc, 
se les entrega el diploma en 
nombre del conjunto de los 
vecinos de Alcalá, no sólo de 
los de ahora sino de los que 
han vivido en nuestra ciudad 
a lo largo del tiempo y han 
mantenido una ciudad en el 
estado en que está ahora". 

Peinado afirmó que "se hace 
en el día de la Constitución 

porque ésta es al fin y al cabo 
la que permite en el día de hoy 
tener un marco en el cual 
tenemos una ciudad múltiple, 
democrática, diversa y partici
pativa". 

Durante el acto, el presiden
te de la Mutual Complutense, 
Gabriel Mínguez, se dirigió a 
los asistentes en representa
ción de todas las entidades 
galardonadas con el premio. 
Presidente de una de las enti
dades más antiguas de la ciu
dad, Mínguez agradeció en 
nombre de todos la concesión 
del premio: "Nos llena de orgu
llo, no el premio que nos dan 
hoy sino el que conseguimos 
en aquella fecha del día 2 de 
diciembre de 1998 cuando 
Alcalá consiguió la declaración 
de patrimonio de la humani
dad". Mínguez afirmó que "ese 
es un reto, un premio que hay 
que renovar cada año y es un 
compromiso que nos une a 
todos". 

El primer teniente de alcal
de, Luis Suárez Machota afir
mó que "ese título de reconocí-

miento que recibimos al ser 
declarados patrimonio de la 
humanidad no es mérito nues
tro sino de nuestras genera
ciones y antepasados que 
construyeron en una determi
nada etapa de la historia una 
ciudad con valores patrimo
niales y arquitectónicos. Y es 
el mérito también de aquellos 
que en esta ciudad contribu
yeron a la creación del caste
llano, del saber, y que cons
truyeron un modelo de ciudad 
universitaria que tuvo un 
reflejo patrimonial y arquitec
tónico". 

De todos modos Suárez 
Machota reconoció que "los 
que estamos aquí hoy reuni
dos tenemos también un méri
to importante,<<< y es que 
desde hace más de veinte años 
se viene haciendo una política 
de recuperación del patrimo
nio arquitectónico que es la 
que todos los visitantes reco
nocen como un valor y un 
mérito". 

Por su parte el vicerrector de 
Relaciones Internacionales de 
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la universidad de Alcalá, 
Juan Solozábal, se refirió 
en su discurso a que "el 
acto de hoy supone el ini
cio de un desafio para que 
todas las instituciones y 
entidades que participa
ron en el proceso para la 
declaración de patrimonio 
mundial sigan participan
do en él y hagan de Alcalá 
en el futuro aquello que 
merece por su historia y 
por sus ciudadanos" . 

Los discursos termina
ron con el que dirigió a los 
asistentes el alcalde, 
Manuel Peinado, quien 
manifestó que "la declara
ción de Alcalá fue un hito 
para la ciudad pero tam
bién fue un hito en la pro
pia historia de las decla
raciones de patrimonio 
concedidas por la UNES
CO. Por primera vez se 
entregaba el titulo a una 
universidad y a un con
cepto; a un bien intangi
ble que concebido hace 
más de 500 años por Cis-
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neros se ha proyectado en 
el mundo entero a través 
de las ideas escritas por 
los libros impresos en 
Alcalá y de los titulados 
que se formaron en las 
aulas complutenses". 

Peinado añadió su 
deseo de que "mis pala
bras de hoy quiero que 
recojan el agradecimiento 
a todos los vecinos com
plutenses que día tras día 
palpan, disfrutan y valo
ran el entorno monumen
tal y el entramado de 
nuestro casco histórico. 
Para los vecinos y para 
todos los que trabajan 
año tras año y, a veces, 
generación tras genera
ción, la gratitud debe ser 
particularmente notoria 
porque ellos son los acto
res que mantienen vivo 
ese teatro que es el recin
to histórico de nuestra 
ciudad". 

Por su parte el portavoz 
del PP, Bartolomé Gonzá
lez, declaró a PUERTA DE 

MADRID que "hoy recor
damos un momento que 
hace cuatro años a mí me 
tocó vivirlo en primera 
persona, con un papel 
principal en aquella pelí
cula. Pero hoy es un acto 
de reconocimiento al 
esfuerzo de muchas per
sonas, de muchas genera
ciones de alcalaínos que 
con su esfuerzo trabaja
ron para que esta ciudad 
consiguiera esa declara
ción. Hoy es un reconoci
miento a la sociedad civil. 
No están hoy todos los 
que estaban. Han sido 
muchas más las asocia
ciones y los colectivos que 
han sido acreedores de 
este galardón. No por el 
hecho de haber firmado 
un manifiesto, que eso es 
lo más fácil , sino porque 
hicieron posible que con 
su esfuerzo, su ilusión y 
su iniciativa, hicieron 
posible que hoy pudiéra
mos celebrar este aniver
sario". 
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Hemos hecho el recorrido por 
donde han ido el Sr. concejal y 
acompañantes y también por 
donde no dicen que hayan ido 
(que también es distrito) y que
remos dar nuestra opinión de di
cho recorrido. 

Este escrito lleno de pregun
tas, va dedicado también a los 
concejales del PP, que se les 
ocurre ahora pasear por la ciu
dad viendo lo mal que está, no 
habiéndolo hecho cuando tuvie
ron la ocasión de mejorarlo, que 
aquí en nuestro barrio ¡buen re
cuerdo nos dejaron!. Muchas 
generaciones lamentarán la eje
cución de un edificio nada me
nos que de ocho plantas en zona 
verde, sí que es verdad que tení
an una sentencia favorable (no 
fue defendida, según dice la sen
tencia), pero ellos pudieron per
mutarlo por otro terreno. O sea, 
Jo que quedaba de la Plaza de 
España ha desaparecido. 

¿El concejal no ve? ... 
... cuando se ha hecho la foto 

junto al semáforo de la Avda. 
Lope de Figueroa, que éste aún 
no funciona, cuando lleva termi
nado ya hace "tiempo. (No obs
tante hay que recordar que el PP 
desestimó colocarlo). Allí mis
mo, ¿tampoco ha visto? .•. los 
alcorques que suben por encima 
de la rasante de la acera, hechos 
en tiempos del PP y cuando la 
Sra. Arias era concejala del dis
trito y que están prohibidos por 
las Ordenanzas Municipales. 

... en el parque de la juventud 
un quiosco particular en zona 
verde, también hecho en tiem
pos del PP y de la Sra. Arias. 

.. .las roturas de las tuberías 
que de vez en cuando inundan 
nuestras calles y hasta nuestra 
biblioteca. Quizás se estén cam
biando demasiado despacio. 

¿El concejal no sabe? ••• 
... que la Plaza de Sepúlveda es 

zona verde y no se hizo el apar
camiento que nosotros proponí
amos (aunque la Sra. Femández, 
anterior concejala del distrito, sí 
nos prometió que lo harían) con 
las mismas plazas y respetando 
la zona verde que ahora ya han 
ocupado. Y tampoco ha visto 
que no se ha hecho rebaje en la 
acera y no sabe que el charco 
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El concejal ¿no ve? .. . 
El concejal ¿no sabe? .. . 
La publicación en el Puerta nº 1.785 de 16/11/2002, del artículo ti
tulado "Vivir en el Distrito V es un privilegio," nos ha sorprendido a 
algunos de los que en este distrito llevamos viviendo muchos años. 
Siguiendo la lectura del mismo, hacemos el comentario que sigue: 

llevaba allí muchos años (mien
tras gobernaban tanto el PSOE 
como el PP) y que en tiempos 
del Sr. Adrada, concejal del dis
trito, no lo acondicionó porque 
quería hacer en él un edificio 
para la delegación de distrito y 
se lo rechazamos. 

... que junto al Ambulatorio del 
Val existe un aparcamiento 
semi-subterráneo de una planta, 
que debía tener dos bajo rasante 
del suelo y que está lleno de go
teras a pesar de todas las denun
cias que ha habido por parte de 
los usuarios. 

... que las aceras de la Avda. 
del Val, sobre todo frente a pis
cinas y pabellón deportivo están 
en lamentable estado. Y no ve 
que en muchas aceras además de 
tener que sortear las cacas de pe
rros hay que ir atentos, en tiem
po de lluvia, a las numerosas 
baldosas sueltas porque al pisar
las te puedes mojar hasta las 
prendas interiores, y no todas 
por raíces de árboles, luego la 
solución de arrancarlos no es la 

apropiada. 
... que el pabellón deportivo 

del Val está previsto hacerlo 
nuevo y más grande con lo que 
ocupará el espacio de la C/ 
Cuenca que él quiere arreglar 
denominándolo "parque de la C/ 
Cuenca". 

¿El concejal no ve? ... 
... que el molino de Cayo ya se 

ha convertido en "Albergue sin 
techo" de inmigrantes. 

.. .la necesidad que hay en todo 
el barrio de carril bici; y que po
drían ir haciéndolo en algunas 
calles aprovechando que se van 
a asfaltar. 

¿El concejal no sabe? •.. 
... que la Casa de la Juventud 

no es sólo del barrio sino de toda 
Alcalá, porque no existe otra. 

... que la Ciudad Deportiva es 
para media Alcalá y que la pisci
na cubierta que se terminará este 
milenio no ha instalado placas 
solares. 

... que la ermita del Val es de 
toda Alcalá y no solamente del 
barrio . 

... que eso de que vivimos en 
uno de los mejores barrios de 
Alcalá, ya lo dijo hace muchos 
años la concejala de urbanismo 
Sra. Cristof y hasta que no han 
conseguido dejarlo igual de mal 
que los demás no han parado, en 
vez de dejar a los demás como 
estaba éste. 

.. . que las zonas verdes del Val 
(eran 12 hectáreas) están mu
chas de ellas sin acondicionar ni 
recepcionar, otras están ocupa
das por quioscos particulares 
como ocurre frente al pabellón 
deportivo y hasta se construyó 
en zona verde lo que debía haber 
sido paso de bomberos, junto a 
la delegación de distrito en la C/ 
Cuenca cuyo local cedió la em
presa al Ayuntamiento . 

... que el cuartel de la Guardia 
Civil, que nos han confirmado 
que ya no está en Alcalá, (había
mos pedido su traslado desde 
hace tiempo, no el de las vivien
das ni vehículos particulares, 
porque estaba ocupando una ca
lle que an~es estaba al servicio 
de los vecinos) y sigue con las 
señales de aparcar solamente ve
hículos autorizados. ¿Por qué? 

... que donde están los servi
cios sociales del Ayuntamiento, 
fue un regalo a éste de la empre
sa que construyó esas viviendas 
sin atenerse a la ley del Suelo, 
como fue un regalo de la empre
sa Arke el local de nuestra Aso
ciación (construido en terreno 
escolar), además de un vehículo 
Patrol . 

. .. que el Ambulatorio del Val 
es un servicio para toda la ciu
dad y que debía estar hecho el 
de Juan de Austria para los veci
nos de la zona. 

... que a muchos colegios e ins
titutos del barrio les han reduci
do sus patios por la construcción 
de nuevas aulas en ellos, redu
ciendo el espacio que necesita la 
población escolar, sobrepasando 
ampliamente el índice legal de 
edificabilidad. Ya quedan pocos 
en toda Alcalá que tengan los 
metros cuadrados de patio que 
tenían cuando se construyeron. 

Entendemos que el concentrar 
muchos servicios comunes de la 
ciudad en un solo barrio, puede 
tener muchas veces el inconve-
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niente de que ocupen los escasos 
aparcamientos que existen, 
como ocurre muchas veces en la 
ciudad deportiva, porque ésta 
está muy bien, pero no cuenta 
con aparcamientos. 

Fuera del Análisis del escrito, 
continuamos un poco más el re
corrido: 

¿El concejal no sabe? ... 
. . que las puertas de las naves 

de Jumapi en el Camino de los 
Afligidos no estaban en el pro
yecto primitivo, por lo tanto son 
ilegales como las de las vivien
das que dan al malecón del río, 
como ha reconocido últimamen
te el Ayuntamiento . 

... que podíamos tener un par
que arqueológico en el Camino 
de los Afligidos y fue ocupado 
por naves industriales. 

¿El concejal no ve? ... 
.. . que se han hecho más de una 

vivienda en parcelas que se 
aprobaron para viviendas unifa
miliares, como acaba de ocurrir 
en la C/ Cuenca. Aquí han pues
to paneles solares. Bien que sean 
ecológicos, ¿será para justificar 
la irregularidad urbanística?. 

... que muchos garajes, que se 
están utilizando como tal, no tie
nen en sus puertas la placa pre
ceptiva de prohibido aparcar. 

.. .los árboles del barrio que 
han caído con el hacha munici
pal. En lugar de arreglar la acera 
y agrandar los alcorques para 
que con sus raíces no revienten 
los pequeños y primitivos; algu
nas aceras llevan más de 20 años 
sin tocar y los árboles entre tan
to han crecido. 

.. .la velocidad que llevan algu
nos vehículos por nuestras ca
lles. 
, ... que falta la señal en la C/ 
Avila que prohibía el paso de ve
hículos de más de 12 toneladas y 
están pasando hasta de cuarenta 
toneladas. 

¿El concejal no sabe? ... 
.. .la cantidad de pasos de pea

tones que aún no tienen rebaje . 
. Sr. concejal, no es responsabi

lidad suya directa estas deficien
cias que observamos; sólo le re
?ordamos que si queremos me
jorar nuestra ciudad y nuestro 
país es mejor no pecar de triun
falistas. España no va tan bien y 
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Alcalá tampoco, como nos quie
ren hacer ver algunos políticos. 

Por lo tanto, señores conceja
les de todos los partidos y acom
pañantes, fíjense más en nues-

tros barrios y hagan en ellos lo 
que necesitan preguntando a los 
vecinos, para que no tengamos 
que decir como ahora: Vivir en 
el Distrito V (y demás distritos), 

PODÍA haber sido un privile-
gio. 

JUNTA DIRE<;TIVA 
ASOCIACION DE 

VECINOS "EL VAL" 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCAIA de HENARES 

111· 1181181 
E IElEIES 

11 TRlll 11 

•PARTICIPANTES: Todos los vecinos del DISTRITO VII 
• MODALIDADES: l. Infantil 

2. Popular-familiar 
3. Histórico y dioramas 
4. Entidades y comercios 

ICIPAL DISTRITO VII 

• INSCRIPCIONES: Hasta el 20 de Diciembre, en el Centro Cívico Manuel Laredo . 
Horario: de 10'00 a 13'00 y de 17'00 a 21'00 
C/ Daoíz y Velarde, 9. Tlf.: 91 882 33 32 

•VISITA DEL JURADO: 27 de diciembre, desde las 16'00 h . 
•FALLO: se hará público en la entrega de premios. 
• ENTREGA DE PREMIOS: Día 2 de Enero a las 19'00 h. 

en el Salón de Actos del Centro Cívico Manuel Laredo 

Si en el momento de realizar la visita no se encontrara nadie en el domicilio, 
se considerará anulada la participación. 

PREMIOS 
Tres Premios por modalidad, y Diploma para todos los participantes 

NAVIDAD 2002 

Delegación Municipal Distrito VII Centro Cívico "Manuel Laredo" 
C / Daoiz y Velarde, 9 28807 Alcalá de Henares Tlf. /Fax: 91 881 70 83 
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Los helenistas camarmeños preparan con ilusión las navidades 

Con la inauguración de su espectacular belén de 40 m2 v más de 200 figuras 

La Asociación de Helenistas de Camarma 
abrió la Navidad en el municipio 
Numerosos vecinos de la localidad de Camarma de Esteruelas quisieron acercarse el pasado 
viernes 6 de diciembre al número 12 de la calle El Cazo, para presenciar la inauguración del 
espectacular belén creado por la Asociación de Belenistas de Camarma. Una inauguración 
con la que se daba el pist olet azo de salida a la Navidad en la localidad. 

Un total de 40 metros cua
drados y más de doscientas 
figuras es el resultado final 
de largas horas de trabajo 
echadas por los componentes 
de la Asociación de Belenis
tas de Camarma, que veían 
cómo el esfuerzo realizado 
daba sus primeras recom-
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pensas con la alegría de jóve
nes y mayores que acudían a 
la inauguración oficial del be
lén. Un belén que este año y 
gracias a la colaboración de 
una vecina del municipio, 
está ubicado en un local en 
la calle El Cazo, aunque para 
la próxima campaña navide-

ña, la Asociación ya ha pen
sado en un "lugar muy espe
cial". De esta manera y por 
su apoyo y colaboración con 
los helenistas cediéndoles el 
local, Candelas Marcos Mín
guez fue nombrada helenista 
de honor del año 2002. 

Cada año la colaboración 

U11 de 
111 lllldldll 
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de los vecinos va en aumen
to, colaboración que se tras
mite al belén, que edición 
tras edición mejora. Una de 
las principales novedades de 
este año, es la exposición de 
dioramas que se puede ver 
junto al belén. Dioramas en 
los que queda representado 
la 'Anunciación a María', 
'Dudas de José', 'El empa
dronamiento', 'María visita a 
Isabel' y 'Buscando posada'. 
"Una de las novedades de 
este año es esta, pero dos de 
ellos, son de los dos belenes 
que se han puesto en años 
anteriores, porque cada año 
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--------------------· CAMARMA DE ESTERUELAS 

vamos haciendo un dioraina 
especial para que sea la par
te representativa de los bele
nes que se van haciendo", co
mentó la tesorera de la Aso
ciación, Chelo Moraga. 

Por su parte, el presidente 
quiso agradecer "también el 
apoyo al ayuntamiento, por
que si no nos subvencionara, 
esto no podría salir adelan
te". 

Finalmente y tras una in
auguración a la que acudía el 
alcalde de la localidad, la 
Asociación quiso desear una 
feliz Navidad para todos. 
"Que tengamos una muy 
buena entrada de año, que 
no sea como la salida que es
tamos teniendo, que está 
siendo horrorosa, y que lo 
pasemos muy bien todos". 

Gumersindo Carmona 
también muestra 
su ya conocido belén 
Pero no sólo Cainarma con-

tará con este espectacular 
belén, sino que un año más y 
continuando con la tradición, 
el presidente de la Asociación 
de Belenistas, Gumersindo 
Carmona, también ha creado 
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Cada año, Gumersindo Carmena, 
instala un bello belén 

en su domicilio 

su ya tradicional y llainativo 
belén en el garaje de su do
micilio. Un belén que este 
año cuenta con importantes 
novedades y en el que una 
edición más destaca su larga 
y espectacular cascada. En
tre las grandes novedades de 
este belén configurado total
mente a mano, se encuentra 
la ciudad de Jerusalén, así 
como los Reyes Magos de 
Oriente. 

Gumersindo Carmena con la helenista de honor Candelas Marcos 

Ambos belenes, el de la 
Asociación y el de Gumersin
do, ubicados en la calle El 
Cazo, 12 Uunto al Parque del 
Lavadero) y en la calle Vicen
te Cubillo, 6 , respectivamen
te, se podrán ver a partir de 
ahora los días 14, 15, 21 , 22, 
23, 28, 29 y 30 de diciembre, 
de 17 a 19 horas. 

Alfa 156 JTD. La evolución de la tecnología 
Ahora, Alfa 156 incorpora la tecnología más depurada. En sus apasionantes motorizaciones diesel sistema JTD Commom Rail, con un nivel de potencia y una reducción del con
sumo realmente sorprendentes. Y también incorpora nuevos estándares 
en tecnología electrónica: ABS, MSR, ASA, Trip Computer, Sistema ln
fotelemático opcional Connect. .. Y una línea de belleza desconocida en 
su categoría. Para mostrarte la seducción de la tecnología en plena evo
lución. Gama Alfa 156 berlina desde 20.600 € P.V.P. válido para Penín
sula y Baleares. Incluye transporte, IVA, e impuesto de matriculación 
Versiones: Diesel 1.9 JTD, 115 CV y 2.4 JTD, 150 CV. Gasolina 1.6 TS, 120 CV. 2.0 JTS , 165 CV. 2.5 V6 24V, 192 CV www.mundoalfa.com 

Te esperamos en: 

..:::==- CONCECllR ....::::-
11!1:J¡~l6t•f'lt1=1!1•1•fici;)•lM 

DISPOlltMOS Dl 
VtltlCUIDS kas. O 

OHR11S MUY lllURtSllltS 
ALCALA 

GUADAIAJARA TORREJON Vía Complutense. 95 Francisco Aritio, 68 - Nave 14 Avda. de Castilla. 12 Ounto a Pryconsa) Tifs.: 949 2 1 25 38 11f.: 91 676 88 11 Tifs. : 9188062 00 - 91 882 25 43/4 949 21 76 12 
HORARIO ININTERRUMPIDO DE TALLER DE 8'30 A 19 HORAS 
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~ TORRES DE LA ALAMEDA 
110ue el PSOE e IU nos deien vivir tranquilos .. 

El alcalde v el conceial de Urbanismo se mantienen 
El alcalde, Francisco Acedo, y el concejal de Urbanismo, Benito Sotoca, se mantienen en sus 
puestos tras el pleno monográfico en el que el PSOE pidió su dimisión. Los socialistas los 
acusan de implicación en extorsión, cosa que ambos niegan. La petición de dimisión fue 
derrotada por cinco votos contra seis, entre éstos los de los dos afectados. 

El alcalde dio su versión del 
pleno: "Una vez que leyeron lo 
que traían escrito, porque vie
nen con su guión muy bien 
escritito para no equivocarse 
en lo que dicen, se perdieron 
automáticamente en cuanto 
se los llevó al terreno de la 
lógica y la razón. No saben 
argumentar algo que no sea la 
calumnia y la difamación. La 
traen escrita y luego se reafir
man en ella de palabra. Lo que 
sí está claro es que se les des
montó todas y cada una de las 
razones por las que pedían 
nuestra dimisión y por 
supuesto no dimitimos. Fue 
una escenificación de toda la 
patraña que han montado". 

Acedo continuó: "Hasta 
dónde llega la ignorancia de 
estos señores que incluso la 
portavoz socialista, Mercedes 
Polo, dijo que cómo Benito y 
yo votábamos nosotros esa 
moción, que no teníamos que 

votar. Sus argumentos eran 
muy pocos y todos mentira, 
así que nos fue muy fácil des
montarlos. Esto es la escenifi
cación fmal de toda la bola y 
embrollo que han montado de 
patrañas y calumnias. La jus
ticia muy pronto se encargará 
de poner a cada uno en su 
sitio, pero lo que está muy 
claro es que como no hay 
nada, pues nada habrá". 

El primer edil se refirió a 
Suárez Machota: "Así más de 
uno que hay por ahí arriba, 
por la zona de Alcalá de Hena
res, y que está muy cerca de 
IU va a poder dejar de decir 
esas barbaridades de los bajos 
fondos de Torres de la Alame
da y de que los electores toma
rían nota de nuestras corrup
ciones, como dijo en PUERTA 
DE MADRID la semana pasa
da. Lo que está muy claro es 
que aquí no ha habido nada, 
no hay nada y no va a haber 

nada. Que PSOE e IU se preo
cupen de sus cosas y dejen 
vivir tranquilos a los demás". 

Absuelto por el PP 
Acedo ha sido respaldado 

desde la calle Génova de 
Madrid: 'Ya hemos demostra
do a nuestro pueblo que fue 
un montaje que desmontamos 
y la justicia pondrá a cada uno 
en su sitio. Seguimos traba
jando muy tranquilos. El 
expediente informativo del PP 
que estaba abierto en Madrid 
ya está cerrado, además para 
bien. Hay instancias que están 
actuando rápidamente y 
dando la razón al alcalde". 

El alcalde salió bastante 
satisfecho del pleno: "Estoy 
muy contento porque era 
patético ver cómo después de 
leer su guion no sabían con
testar a las preguntas que les 
hacíamos e intentaban salirse 

la oposición cree que Acedo debería dimitir por todos sus escándalos 
11EI alcalde tiene varios procesos abiertos 11 

El martes día 26 de noviembre a mediodía hubo en Torres de la Alameda un pleno extraordi
nario para pedir la dimisión del alcalde, Francisco Acedo, y del concejal de Urbanismo, Beni
to Sotoca por su presunta implicación en un delito de cohecho que está siendo investigado 
por la fiscalía de Madrid. Una empresa denunció que se le exigió 3,5 millones de euros a cam
bio de dejarle edificar. La oposición afirma que éste no es el único caso turbio del alcalde y 
que éste no ha podido responder con argumentos a ninguna de las acusaciones. 

El PSOE de Torres dice que 
tiene una grabación en la que 
presuntamente el abogado del 
ayuntamiento exige a una 
empresa constructora 3 ,5 
millones de euros a cambio del 
derecho a edificar y que el 
alcalde y el concejal de Urba
nismo estaban muy interesa
dos en el asunto. Por eso el día 
4 de octubre solicitó un pleno 
extraordinario para pedir la 
dimisión de éstos. El concejal 
del PSOE Juan Manuel Cercas 
afirmó: "Convocaron el pleno 
el día 26 de noviembre a las 12 
de la mañana en vez de a las 8 
de la tarde, como en los plenos 
ordinarios. Trataron de que 
asistiera la menor cantidad 
posible de ciudadanos, como 
es costumbre en este equipo 
de gobierno, que prefiere el 
ocultismo a la transparencia 
en su trato con los ciudada
nos". 

Cercas continuó: "No dieron 
argumentos para defenderse, 
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simplemente dijeron que todo 
era mentira y que nosotros y 
los promotores urbanísticos 
manipulamos los medios de 
comunicación. En ese pleno 
extraordinario Sotoca anunció 
que en el ordinario del día 
siguiente demostraría nuestra 
supuesta manipulación con 
documentos y nos haría dimi
tir. Al día siguiente asistió 
mucha gente al pleno y está
bamos impacientes por ver su 
demostración, pero no pudo 
demostrar nada y de hecho 
salió del pleno ordinario con 
más casos de corrupción" 

"No hubo exposición pública" 
El grupo socialista afirma 

que las normas urbanísticas 
de Torres no han tenido la 
debida exposición pública: "En 
ese pleno Sotoca quiso demos
trar que el planeamiento urba
nístico de Torres estaba para
lizado por nuestra culpa y que 

nosotros teníamos mano en la 
comunidad de Madrid para 
poder hacerlo. Culpó al ante
rior alcalde, Antonio Rodrí
guez del Barrio, de esa paráli
sis y lo acusó de manipular 
todos los asuntos. Volvió a los 
primeros años 90. Recurrió al 
'y tú más' y no pudo demos
trar nada. Nosotros le recorda
mos que la comisión de urba
nismo de la comunidad de 
Madrid había paralizado las 
normas urbanísticas de Torres 
por no haber tenido exposición 
pública y por otras irregulari
dades. Por tanto, es culpa de 
ellos y no nuestra". 

Cercas afirma que los ediles 
del gobierno municipal perci
ben remuneraciones del ayun
tamiento: "Los concejales del 
PP no trabajan por Torres, 
sino en Torres. El alcalde, el 
edil de Urbanismo y otro con
cejal están liberados. Otros 
concejales del PP están con
tratados en el ayuntamiento." 

Francisco Acedo, alcalde 
de Torres de la Alameda 

por la tangente diciendo que 
ellos no tenían nada que ver 
en el tema y que no pretendí
an sacar rentabilidad política. 
Una muestra más de su hipo
cresía". 

Francisco Acedo aún no 
sabe si repetirá como candida
to del PP: "Estoy a disposición 
de mi partido y lo que digan 
estará bien dicho". 

Juan Manuel Cercas, concejal 
torresano del PSOE. 

Constructor 
y concejal de Urbanismo 
La oposición dice que tiene 

registrados muchos otros 
escándalos: "El alcalde ya 
tiene abiertos varios procesos 
en distintos juzgados. En 
Torres de la Alameda se han 
cometido muchas irregulari
dades urbanísticas y sacare
mos todas ellas a la luz, no 
permitiremos el ocultismo. 
Debemos denunciar el auge de 
la especulación urbanística 
que padecemos en Torres." 
Cercas concluyó: "En Torres 
de la Alameda un constructor 
es el concejal de Urbanismo". 
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ciba.~I~u~1ecd;}5¡"~i~;dbre 
en 'ª Casa de \a e ultura 
ª las <:1 h. - illalbi l\d-



Todos ellos ofrecidos con una imponante garantía a nivel europeo de un año 

Auto Tach, los vehículos seminuevos 
más exclusivos del mercado 
El concesionario de Compra-Venta Auto Tach abría sus puertas el pasado mes de noviembre 
con una amplia gama de vehículos. En él podrá comprar los seminuevos más exclusivos de 
las mejores marcas existentes en el mercado a unos precios muy competitivos. Auto Tach 
se encuentra situado en el número 100 de la Vía Complutense (Tlfno. 91.881.27.12). 

Modelos de las marcas 
BMW, Mercedes, Audi, Vol
vo o Saab, entre otras, son 
las que puede ver en ·el con
cesionario de compra-venta 
Auto Tach. Un concesiona
rio en el que la profesiona
lidad y una inmejorable re
lación calidad-precio, son 
algunas de sus importantes 
facetas. 

Abierto al público desde 
principios de noviembre, 
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Auto Tach ofrece los sellli
nuevos más exclusivos del 
mercado, vehículos poco 
habituales en este mercado 
tanto de gama alta como 
gama media, con las mejo
res garantías y un perfecto 
cuidado. Siempre vehículos 
con las mejores condicio
nes y con una excepcional 
garantía de un año. 'Traba
jamos con una garantía 
muy importante, una ga-

rantía a nivel nacional y 
europeo, que cubre p r ácti
camente todo del coche, 
menos las piezas de des
gaste. Es una garantía cos
tosa, pero muy importante, 
ya que la mayoría d e las 
compra-ventas te dan una 
garantía a nivel de un taller 
que tienen ellos asignados", 
explicó el propietario d e 
Auto Tach, Raúl S áez, 
quien comenzó hace ahora 

Raúl Sáez, 
propietario de Auto Tach 

quince años a trabajar en el 
m u ndo d el m otor. 

Con c oches totalmente 
revisad os y con u na media 
d e ed a d d e tres años, por e l 
momento s on los vehículos 
con m otores Td i los más 
solicitados. Unos 38 co
ches en stock s on los que 
actualmente posee Auto 
Tach, 16 de ellos en su ex
posición d e la Vía Com plu
tense, por lo que una de las 
perspectivas d el concesio
nario es ampliar el número 
d e vehículos expuestos. Por 
este motivo Sáez esp era po
ner en b reve u n elevador 
hasta la segunda planta de 
la nave, para ampliar así s u 
flota de seminuevos. 

En definitiva una amplia 
gama de vehículos de las 
mejores marcas y modelos 
que se puedan encontrar 
en el mercado, a la que hay 
que unir la máxima tasa
ción para su vehículo usa -
do, con el p ago al contado 
del Illismo. 

Auto Tach se encuentra 
situado en el número 100 
de la Vía Complutense (Tlf
no. 91.881.27.1 2). 
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samuel Ríos Anguila panicipó en el campeonato del mundo celebrado en Sudáfrica 

un policía local de Alcalá tri u ni a 
en el deporte del tiro práctico 
Un agente de la Policía Local de Alcalá, Samuel Ríos Anguita, triunfa a nivel internacional 
en la disciplina deportiva del tiro práctico. Ríos formó parte del equipo español que parti
cipó en el campeonato del mundo IPSC, celebrado en Petersburgo (Sudáfrica) , del 13 al 23 
de septiembre. El deportista alcalaíno representó a la Real Federación Española de Tiro 
Olímpico por los resultados obtenidos en las tiradas puntuales de recorridos de tiro ( 1 ª, 2ª 
y 3 ª fases de la copa Presidente). De hecho en la primera y segunda fase , celebradas en Li
ria (Valencia) fue primer clasificado, mientras que en la tercera (disputada en Palma de Ma
llorca), y posteriormente en la cuarta (celebrada en Valdemoro), fue segundo y quinto res
pectivamente. Esto le valió proclamarse subcampeón de la copa Presidente. 

La progresión de Samuel 
Ríos Anguita ha sido excelen
te. De hecho, en el campeona
to de España, celebrado en 
Valdemoro los días 18 y 19 de 
octubre de 2002 fue cuarto 
clasificado, lo que lo acredita 
como uno de los mejores y 
más regulares tiradores espa
ñoles. Además a este palmarés 
une el alcalaíno su condición 
de vigente campeón de España 
por federaciones autonómicas, 
representando a la de Castilla
La Mancha y es subcampeón 
nacional por equipos como 
miembro del Club Deportivo 
Centro Madrid. 

Las divisiones o categorías 
que existen en los Recorridos 
de Tiro, que cuentan con un 
mayor número de tiradores 
son la Categoría Open y Stan
dard. La categoría Open es la 
'Formula l' en lo que se refie
re a la preparación de las ar
mas y a las prestaciones que 
se obtienen de ellas. En esta 
división no existen límites 
para la inventiva del usuario o 
preparador. La única condi
ción es que las modificaciones 
no afecten a la seguridad y fia
bilidad del arma. En la catego
ría Standard se utilizan armas 
cortas que, completas, estén 
producidas por cualquier fa
bricante en una cantidad ini
cial de 500 unidades anuales 
y, por consiguiente, disponi
bles para su adquisición por el 
público en general. 

Todos los tiradores que de
seen practicar la modalidad de 
Recorridos de Tiro, deben es
tar afiliados a una federación 
de Tiro Autonómica, a ser po
sible de su demarcación terri
torial, y asociados a un club 
reconocido por las mismas. 

El recorrido 

deben ser visibles a más de 9 
metros. Dianas múltiples, dia
nas móviles, dianas que reac
cionan al ser impactadas, dia
nas no impactables que con
llevan penalizaciones de pun
tuación y se encu entran mez
cladas con dianas puntuables, 
blancos reactivos, esto es, me
tálicos, discos metálicos de 
diferentes tamaños, obstácu
los, movimientos, tácticas 
competitivas y en general otra 
dificultad relevante que el di
señador de pistas pueda ima-

El tiro práctico es una apa
s ionante disciplina de tiro 
que combina la precisión, la 
velocidad y la potencia del 
disparo en un recorrido es
cen ográfico que presenta 
u na serie de blancos fijos o 
en movimiento a los cuales 
se les debe disparar en el 
menor tiempo posible. Tres ó 
más escenarios (etapas) con
forman un torneo que nunca 
se repite. Existen además 
blancos amigos (No Shoot) 
que penalizan severamente 
su impacto como se penali
zan también los blancos no 
abatidos. A diferencia de las 
clásicas modalidades del tiro 
de stand, el tiro práctico exi
ge del participante un buena 
aptitud de destreza física 
tanto por la movilidad del re
corrido como por la variedad 
de posiciones en que debe 
disparar: parado, sentado, 
de rodillas, acostado, con 
mano hábil o sólo con la dé
bil, etc. Otra particularidad 
es la de que los blancos pue
den p resentarse francos 
(todo descubierto) o semi
cubiertos por escenografia o 

AZULEJOS 

ca-;v1~:~os 
LEJES 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 

ginar, se combinan para man
tener entusiasmados y atentos 
a los competidores y entreteni
dos a los espectadores . Si 
bien, los reglamentos de 
I.P.S.C señalan que las pistas 
deben ser realistas y prácti
cas, también indican que la di
versidad debe ser enfatizada 
para evitar que el deporte cai
ga en la rutina. De hecho al
gunas competiciones contie
nen pistas sorpresa donde 
ningún participante conoce 
anticipadamente el reto al que 

por blancos amigos, y a cual
quier distancia, desde uno a 
más de cincuenta metros. 

Todo ello hace que el tiro 
práctico, o 'Recorridos de 
Tiro', como se lo conoce en 
España, sea la modalidad 
más emocionante, apasiona
da y divertida que existe den
tro del tiro deportivo. Fue in
corporada por la Real Fede
ración Española de Tiro 

se va enfrentar. Por tanto, un 
Recorrido de Tiro plantea un 
ejercicio que se debe resolver 
en el menor tiempo posible , 
haciendo la puntuación máxi
ma, o lo más aproximado que 
se pueda. Y en ello, el alcalaí
no Samuel Ríos Anguita brilla 
a nivel internacional. 

Olímpico a sus actividades 
deportivas en el año 1994. 
Esta modalidad se rige por 
los reglamentos técnicos y 
demás disposiciones que 
emanan de la Confederación 
Internacional de Tiro Prácti
co (I.P.S .C.), cuya única re
presentación en España la 
ostenta la Real Federación 
Española de Tiro Olímpico 
(RFDETO). 

En principio, un recorrido es 
una serie de blancos (bien en 
cartulina, con la forma especí
fica de la modalidad o bien 
metálicos) que plantea un 
ejercicio de tiro. La diana es de 
color marrón y esta dividida 
en tres zonas denominadas A, 
C y D, que .tiene puntuaciones 
diferentes. Además las zonas 
que delimitan estas zonas no 

• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 

ALBANILERÍA, FONTANERÍA, ELECTRICIDAD, ETC. 
- REFORMA INTEGRAL DE LA VIVIENDA-

EXPOSICION Y VENTA: ALMACEN: 
Gil de Andrade, 12 - Tlf. : 91 889 85 42 - ALCALA- Poi. El Cab all o , n ave 15 -LO ECHES-
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la peña madridista Alcalaína cumple sus treinta v dos años 

Todo era una tiesta con el eco 
de ¡Campeones! ¡Campeones! 

Todavía resonaban en el am
biente los gritos eufóricos de los 
jovenes aficionados que recibie
ron en Barajas a los campeones in
tercontinentales, cuando Julio Ro
mero, presidente de la peña, reci
bía parabienes por doquier y presi
dia la mesa acompañado de su 
equipo dU:ectivo: Félix, Matías, 
Santiago, Angel, Cándido, Pepe y 
Angel. Como invitados de excep
ción los acompañaban Manuel Ce
rezo, delegado de peñas madridis
tas, Rodolfo Gómez, presidente de 
la RSD Alcalá, y el jugador vete
rano de aquel Real Madrid que hi
zo história, Antonio Ruiz. La coin
cidencia del título mundial, hizo 
que los ánimos de confraternidad 
que reinan en todo acto de esta ín
dole, se fortalaciesen. Julio, que 
lleva como presidente ventidos 
años, nos comentaba lo fácil que 
es presidir una peña con equipo 
ganador:" Facil es por las satisfac
ciones que nos dan, pero la mar
cha de la peña es un trabajo cons
tante por la atención a los socios, 
la organización de viajes a los par
tidos. Efectivamente cuando lle
gan los trofeos te llena de satisfac
ción". Creemos por nuestra parte, 
que una peña con la solera que tie
ne dentro de la historia madridis
ta, merecía alguna representación 
en su cena aniversario de algún 
componente del equipo, con esa 
popularidad que da el estar en ac
tivo, pero hay que comprender que 
el momento no era el más adecua
do por las fechas de plena tempo
rada. Cuando el amigo Pepe Pé
rez, secretario de la peña, hizo la 
presentación del acto, ya estaban 
los cuerpos henchidos de satisfac
ción, pero vacíos de contenido ali
menticio. Por lo tanto, se recibió 
con agrado la llegada de las vian
das que dieron más ánimos a los 
peñistas e invitados. Llegado el 
momento de los halagos y repro-
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ches- si caben-, el presidente nos 
dijo que estaba algo cansado: " Pa
rece que no, pero son veintidós 
años en la presidencia y todo can
sa, aunque mi permanencia depen
de siempre del apoyo que recibo 
de los socios". Hubo un momento 

en que el presidente de la RSD Al
calá, Rodolfo Gómez ("Fito" para 
los amigos), se la tenía guardada 
al delegado del Real Madrid: " El 
domingo pasado- decía " Fito"
hemos hecho historia, al conseguir 
ganar al Real Madrid en su casa 

por primera vez ... ". Reconociendo 
después que era doble satisfacción 
como presidente del Alcalá y co
mo "atlético" de pro. Como la 
consigna del madridismo es: 
"Cuando pierden dan la mano ... ", 
el sr Cerezo reconoció la superio
ridad de los jugadores alcalaínos y 
los felicitó por su triunfo. Quisi
mos que Julio Romero nos diera 
una impresión de cómo ve esta 
temporada a su equipo:" Tenemos 
-nos dijo-, un gran equipo con 
grandes figuras. En la liga no esta
mos dando lo esperado porque to
davía es pronto. Se les acumulan 
los partidos: liga, copa del Rey, de 
Europa, selecciones ... Poco a poco 
el equipo estará más fuerte y como 
siempre nos situaremos arriba" . 
En esto que la orquesta había co
menzado a dar ambiente, porque 
ya había anunciado el que lleva el 
guión del acto: nuestro amigo Pe
pe, que organiza tan bien como 
corría la línea enemiga con el ba
lón en los pies, que después de la 
cena y el protocolo de discursos, 
habría baile. Y no se refería como 
predicción, lo que pasaría el do
mingo en Mallorca, sino, que los 
que hubieran traído pareja podrían 
disfrutar de un "agarrao". Tuvi
mos el atrevimiento de preguntar 
al presidente, a quién iban a fichar 
para "reforzar" el equipo: "Ahora 
creo que no necesitamos ningún 
fichaje. Tenemos a todas las figu
ras. Solamente hay que darles un 
poquito de margen para que se 
acoplen. Tenemos que ir a por la 
liga como título preferencial, y ló
gicamente si ésta se pone dificil, 
hay que volver a ser campeones de 
Europa". El equipo de directivos 
que acompañan a Julio creemos 
que tienen que continuar con su 
labor sacrificada y laboriosa para 
que la Peña Madridista Alcalaína 
pueda cumplir con la brillantez de 
este año "la edad de Cristo". Tie
nen una base muy sólida y es un 
equipo que todas las temporadas 
"pesca" algún título. No es lo mis
mo ser seguidor de un triunfador, 
que seguir con la pena y el llanto a 
otros colores. ¡Enhorabuena y a 
seguir disfrutando! 

ATILA-NO 

t4 de diciembre de 2002 
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Efigenio Albaladejo, presidente de la peña Ramón Mendoza y Manolo Sanchís. A la derecha, un primer plano del excapitán madridista 

El excapilán blanco lue nombrado presidente de honor de la Peña Ramón Mendoza 

Noche madridista para 
homenaiear a Manolo Sanchís 
La Peña Madridista Ramón Mendoza celebraba el pasado jueves 5 de diciembre su XIV aniversario de una manera muy especial. La peña con Efigenio Albaladejo al frente, nombraba presidente de honor al excapitán madridista Manolo Sanchís, en una cena celebrada en los salones 
Tupamaro a la que finalmente no asistieron las grandes estrellas actuales del Real Madrid. 

Aun con el gran sabor de bo
ca tras la conquista en tierras 
niponas de la tercera copa In
tercontinental por parte del 
equipo blanco, la Peña Madri
dista Ramón Mendoza reunía 
a todos sus socios y simpati
zantes en una cena que tuvo 
como protagonista central al 
que fuera capitán del Real Ma
drid, Manolo Sanchís, quien 
defendió los colores blancos 
durante 22 años. Años llenos 
de títulos y alegrias deporti
vas, que lo colocan como uno 
de los jugadores más emble
máticos que ha tenido el equi
po madridista. Una amplia e 
importante trayectoria por la 
que la peña Ramón Mendoza, 
ha querido homenajear a Ma
nolo Sanchís, quien a pesar de 
no ser gran amigo de este tipo 
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de actos (no quiso que el Real 
Madrid organizara un partido 
de despedida tras su retirada), 
no pudo renunciar a ello dada 
la buena amistad que lo une 
con el presidente de la peña 
Efigenio Albaladejo. 

En un principio Sanchís no 
iba a ser la única estrellama
dridista que acudiera a la ce
na-homenaje, pero finalmente 
ni Raúl ni Morientes, que fue
ron los grandes nombres que 
se barajaron para que acudie
ran al convite junto a su ex
compañero, no llegaron al 
convite. El cansancio acumu
lado, así como el complicado 
tráfico a consecuencia de la 
salida del puente de la Consti
tución, fueron las causas de 
su ausencia en la ciudad com
plutense. 

Antes de comenzar el convi
te todos los presentes guarda
ron un minuto de silencio por 
el que fuera presidente del Re
al Madrid y quien da nombre a 
esta peña alcalaína, el desapa
recido Ramón Mendoza. Un 
presidente al que también es
tuvo muy ligado Manolo San
chís y con cuyos hijos aún 
mantiene una gran relación. 

Con la llegada de los pos
tres, se acercaba el momento 
del nombramiento oficial con 
la entrega de la placa acredita
tiva a Sanchís de manos de Al
baladejo, quien manifestó a 
los presentes que "yo tenía la 
ilusión de hacerle este home
naje ~ capitán de los capita
nes. El ha hecho que todo el 
madridismo nos sintamos feli
ces de verdad". Al igual que 

Sanchís pidió disculpas por la 
falta de jugadores como Raúl o 
Morientes, con los que tam
bién tiene una buena amistad, 
y bromeó respecto al tráfico 
diciendo que para el "próxinlo 
año hay que poner un carril
bus o un helicóptero". 

Por su parte Manolo Sanchís 
agradeció el acto de homenaje 
de la peña, reconociendo que 
"me une una relación muy es
pecial con esta peña y con la 
ciudad, aquí empece tres ca
rreras, mi carrera universita
ria, mi carrera como jugador 
en los veteranos del Real Ma
drid y mi carrera como caza -
dor". Una afición a la caza que 
ha disfrutado junto a Albala
dejo y otros compañeros como 
Raúl pasando "unos días muy 
buenos, en Valdeavero, Ca
marma y en toda esta zona en 
la que hay muy buena caza". 
Sanchís cerró su turno elo
giando al presidente de la pe
ña y ofreciéndose como "un 
amigo para lo que queráis". 

Finalmente Albaladejo cerró 
el acto alabando la buena la
bor de todo su equipo directi
vo y muy en especial de su 
miembro Marroyo. "Es el ver
dadero artífice de que la peña 
marche bien, es una persona 
muy válida". 

14 de diciembre de 2002 
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R.S.D. Alcalá 

Los tres puntos ante el Luuo colocan a los complutenses en puestos de privilegio 

2-1, una costosa victoria 
para un importante impulso 
RESULTADO: !l.S.D. Alcalá, 2 (Javi López, min. 60 -p.-; Dani Calvo, min. 90); Lugo, l. 
R .S .D. ALCALA: Leal, Joselu (Navarro, m.in. 62), Nico, Diego, Fran, Javi López, Toñín, Raba
dán, Berodia (Nacho Serrano, m.in. 75), Montero (Esaú, m.in. 80) y Dani Calvo. 
LUGO: Carlos, Dani, Tito (Camacho, min. 33), Rild, Héctor, Sergio, Bryam (Manu, min. 80), 
yiyuela, Iván Nuevo, Rey y Trigo (Jonathan, min. 69). 
ARBITRO: Felipe Rosón. Amonestó a los locales Joselu, Diego, Nacho Serrano, Dani Calvo y 
en dos ocasiones Javi López. Por parte del Lugo vieron la amarilla Bryam, Viyuela y en dos 
ocasiones Nuev o . 
INCIDENCIAS: Unos 900 espectadores presenciaron la victoria de la Deportiva. 

Costó, pero finalmente el 
Alcalá se llevaba el pasado 
domingo los tres puntos del 
municipal del Val. Tras un 
partido soso por parte de 
ambos conjuntos, salvo los 
contados acercamientos de 
los locales, el Alcalá lograba 
hacerse con los tres puntos 
en una de las tónicas de 
principio de temporada, el 
materializar los goles en los 
minutos de descuento. 

Con esta importante victo
ria el equipo complutense 
rompía la racha negativa de 
resultados en el Val, acer
cándose una vez más a los 
puestos de privilegio de este 
grupo 1 de la segunda B. Ubi
cados en el quinto lugar, los 
pupilos de David Gordo se 
han colocado a tan sólo un 
punto del tercer y cuarto cla
sificado 

En la primera parte, el Lu
go, que estrenaba entrena
dor en el banquillo, no quiso 
dar su imagen de colista, y 
quiso tutear a la Deportiva. 
Ambos conjuntos no encon
traban su sitio sobre el mal
trecho césped del municipal 
del Val, con el consiguiente 
aburrimiento para los aficio
nados complutenses, que en 
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algunos momentos llegaron 
a silbar a sus jugadores. Con 
el tiempo ya casi cumplido 
llegaron las ocasiones más 
claras para los compluten
ses, destacando un tiro a la 
media vuelta de Montero, 
que no encuentra el camino 
del gol, que atajó el cancer
bero del Lugo. 

En la segunda mitad más 
de lo mismo, con un juego 
sin chispa y muy embarulla
do en el centro del campo. 
Sin embargo el Alcalá logra
ba adelantarse en el marca
dor por mediación de Javi 
López, que aprovechaba el 
penalti señalado por el cole
giado en el minuto 60. Un gol 
con el que el Alcalá parecía 
dar por sentenciada la con
tienda. Pero nuevamente los 
instantes finales fueron los 
de mayor movimiento. Cuan
do parecía que el Alcalá se 
llevaría los tres puntos, los 
gallegos igualaban la con
tienda tras materializar una 
pena máxima. Un verdadero 
jarro de agua fria para los al
calaínos, que no se derrum
baron, logrando en el 90 un 
activo Dani Calvo, marcar el 
gol que daba esta importante 
victoria a la Deportiva. 

Este fin de semana la 
R.S.D . Alcalá viajará a tie
rras asturianas para enfren
tarse al Langreo, equipo que 
situado en la mitad de la ta
bla lograba la victoria en la 
última jornada ante el Ávila. 
Un partido en el que el Alca
lá no debe perder la oportu
nidad de seguir junto a los 
grandes y buscar sus opcio
nes de meterse en los pues
tos de liguilla de ascenso. 

Pancartas de apoyo 
a Galicia y 
de protesta 
contra Peinado por 
el estado del Val 

La tragedia del pueblo ga
llego no paso tampoco desa
percibida por parte de los afi
cionados de la R.S.D. Alcalá. 
Una pancarta colocadas por 
la Peña Venecia reflejó el 
apoyo de los complutenses a 
Galicia en tan difíciles mo
mentos. El aplauso para los 
jugadores gallegos cuando 
saltaron al municipal del Val, 
tampoco faltó . 

Por su parte el alcalde Ma
nuel Peinado fue el objetivo 

Lugo 

TEL: 882 4 9 

Se exhibieron pancartas contra 
el alcalde Manuel Peinado 

d e las iras d el sector d e se
guidores que se ubica junto 
al marcador d el campo. Des
de allí se p idió con pancartas 
y gritos que el alcalde se in
volucrase en el arreglo y cui
dado de las instalaciones y el 
césped del municipal d el Val. 
A pesar de no estar presente, 
se pudieron oír duros insul
tos contra su p ersona. 

CLASIFICACIÓN 

J G E P F C PI. 

l. Pontevedra 15 9 2 4 27 23 29 
2. Zamora 15 7 6 2 21 15 27 
3. U. Las Palmas 15 7 4 4 25 18 25 
4. Ponferradina 15 7 4 4 24 17 25 
5. ALCALÁ 15 6 6 3 21 14 24 
6. c. Leonesa 15 6 6 3 20 16 24 
7. Lanl.iU'ote 15 6 5 4 32 27 23 
8. Playas Jandía 15 5 6 4 22 17 21 
9. Ourense 15 5 6 417 17 21 

10. Atlético B 15 5 5 5 16 14 20 
11. Corralejo 15 5 5 5 17 18 20 
12. Langreo 15 5 5 5 1114 20 
13. R. Madrid B 15 5 4 619 18 19 
14. Akm:ón 15 4 6 5 24 22 18 
15. Avilés 14 4 6 417 17 18 
16. Marino 14 4 4 6 20 22 16 
17. Ávila 15 3 6 617 26 15 
18. CeltaB 15 2 7 610 17 13 
19. Ribadesella 15 2 6 7 8 18 12 
20. Lugo 15 1 311 9276 
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R.S.D. Alcalá B 

El Alcalá B no pasaba del empate ante el Villalba en un panido disputado 
en el Velódromo del Val 

1-1, la victoria no llega para el filial 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá B, 1 (Mena, m.in. 15); Villalba C.F. , 1 (Córdoba, m.in. 65). R.S.D. ALCALÁ B: Javi, Alfonso, Sergito (Jorge, m.in. 48), I!!ra, Dani, Sergio (Diego, m.in. 70), Ignacio, Fuentenebro (Manu, ~· 75), Christi~, Mena y Alvaro (Chino, m.in. 83). VILLALBA: Campesino, Arturo, Osear, Arteaga, Iñigo, Tete (Borja, m.in. 50), Pedro (Comengel, min. 50), Córdoba, Esteban, Nogales y Calvo (Guillermo, m.in. 55). . 
ARBITRO: Torres Carrión. Amonestó a los locales Alfonso, Fuentenebro, Alvaro y en dos ocasiones a Diego. Por parte visitante vieron la amarilla Óscar, Arteaga, Íñigo y Nogales. INCIDENCIAS: Unos 150 espectadores presenciaron este encuentro disputado en el Velódromo Municipal. 

El filial de la Deportiva si
gue sin lograr la victoria y ya 
son siete las jornadas conse
cutivas sin conseguir los tres 
puntos. El Alcalá B mantiene 
su posición a base de empa
tes y esta misma historia se 
repetía el pasado domingo 
ante el Villalba, su más in
mediato perseguidor. 

Tampoco ayudó en dema
sía a los complutenses el te
rreno de juego donde se dis
putaba este encuentro de la 
decimotercera jornada. La 
coincidencia con la disputa 
del partido del primer equi
po, hizo que el filial disputa
se la contienda ante el Villal
ba en el descuidado campo 
del Velódromo Municipal del 
Val. Allí poco juego pudieron 
realizar ambos equipos, y el 
patadón y el pase largo fue
ron la tónica predominante 
durante los noventa minutos 
de juego, ya que la irregulari
dad del terreno impedía que 
el esférico rodase a ras del 
suelo con facilidad. 

En la primera mitad el Al
calá salió batallador con ba
lones largos que buscaban a 
sus extremos con la esperan
za de que es~os lograran en
contrar el camino del gol. Un 
Camino que lo localizaría en 
el minuto 15 el hábil Mena, 
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que de potente disparo ponía 
a los locales por delante en el 
marcador. El filial lograba 
llevar el mando en esta pri
mera mitad, pero no lograba 
acercarse al marco del Villal
ba con acierto. En los segun
dos 45 minutos el Alcalá fue 
apagándose, a lo que ayudó 
que los visitantes estiraran 
más sus lineas en busca del 
empate. Empate que final
mente lo lograrían en el 65. 
La entrada de Manu y Chino 
en el equipo alcalaíno, no 

pudo dar un mayor impulso 
a los de Chava, que tenían 
que conformarse con un 
nuevo empate. 

Este fin de semana el se
gundo equipo de la Deportiva 
tiene como rival a un siem
pre potente y conocido Ba
rrio del Pilar. Ocupando la 
primera posición de este gru
po 1 de la regional preferente, 
el equipo madrileño tan sólo 
ha cedido una derrota y cua
tro empates en lo que va de 
temporada, por lo que el filial 

de la Deportiva tendrá que 
trabajar duro si quiere regre
sar a Alcalá con algo positivo 
en los bolsillos. Un impor
tante partido en el que el 
conjunto complutense puede 
demostrar que sabe jugar al 
fútbol y estar más arriba de 
donde actualmente está en la 
clasificación. 

CLASIFICACIÓN 

J G E P F C PI. 

l. u Barrio Pilar 13 8 4 127 12 28 
2. Tomado 13 7 5 127 18 26 
3. Colmenar 12 6 6 o 27 14 24 
4. Ma;adahonda 13 6 6 119 7 24 
5. Torre;ón 13 6 5 2171123 
6. Leones 13 6 4 316 12 22 
7. Cobefta 13 5 6 2 16 11 21 
8. Pozuelo 13 5 5 3 18 19 20 
9. Moratalaz 13 4 5 414 16 17 

10. s. FederiC9 13 4 4 5 11 20 16 
11. ALCALA B 13 3 6 4 22 17 15 
12. u e ViUalba 12 3 4 517 18 13 
13. Boadilla 13 2 7 4 10 12 13 
14. Coslada 13 3 2 812 17 11 
15. RomaCF 13 3 2 8132611 
16.tamwa 13 2 4 7 11 23 10 
17. Moralzarzal 13 1 4 811 24 7 
18. Villa Rosa 13 1 3 9 12 23 6 
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Oro y plata para Alicia Pliego y Patricia Concepción 
en el campeonato de Iniciación 11 Fase 

El C.G.R. "Villa de Meco" 

Provecto companido por la Universidad de Alcalá 
y la federación Española de Taellwondo 

La UA de Alcalá presenta 
el provecto 'Habana 2003' 

Hoy viernes 13 de diciembre 
el Servicio de Deportes de la 
Universidad de Alcalá presen
tará a partir de las 13 horas 
en la patio de Santo Tomás de 
Villanueva de la Universidad 
Cisneriana, el proyecto 'Haba
na 2003'. 

Al acto de presentación de 
este proyecto en el que está in
volucrada la UA y la Federa
ción Española de Taekwondo, 
y la embajada cubana, estarán 
presentes el rector Virgilio Za
patero, representantes de la 
mencionada embajada, así 
como los presidentes de las fe
deraciones madrileña y espa
ñola de este arte marcial, y el 
alcalde de la ciudad complu
tense. 

El programa previsto comen
zará con una exhibición ofreci
da por el equipo femenino de 
competición de Taekwondo de 
la Federación Madrileña, en el 
que se encuentra Belén Asen
sio, campeona del mundo en 
los mundiales celebrados este 
año en Canadá. Posteriormen
te saltará al improvisado tata
mi, el equipo que tomó partida 
en el pasado campeonato de 
Europa celebrado en Madrid. 

Tras esta muestra de facul
tades fisicas, se pasará a la 
presentación oficial por la par
te de las autoridades y entre
nadores, para cerrar el acto 
definitivamente con un vino 
español ofrecido para todos 
los presentes. 

Las botas de Ronaldo y Zidane, 

comienza su tempora~a ~1CR~~iª ;~;~;~·s;~¡;;;;;••er Casillas 
cosechando nuevos tr1Unf os las prendas de sus ¡ugadores 

El campeonato de Iniciación 
11 fase, que organiza la Federa
ción Madrileña de Gimnasia, 
tuvo lugar el pasado 9 de no
viembre en el pabellón munici
pal de Mejorada del Campo. 

El club de Gimnasia Rítmica 
"Vila de Meco" tuvo su repre
sentación con tres de sus giin
nastas del club de competi
ción: Alicia Pliego y Alejandra 
Monje en categoria pre-benja
mín y Patricia Concepción en 
categoria alevín. 

Pre benjamín: 
- Alicia Pliego consiguió la 

medalla de oro con un exce-

Residencia Las Jaras 
CENTRO 

ESPECIALIZADO 
DE LA 3ª EDAD 

- Ambiente familiar -
- Precios económicos -

Telf.: 949 32 40 31 
Cabanillas del Campo 

PUERTA de Madrid 

lente ejercicio de manos libres. 
- Alejandra Monje se clasifi

có en cuarta posición alevín. 
- Patricia Concepción se alzó 

con la plata tras un ejercicio 
de cuerda. 

El equipo técnico compuesto 
por Marisol Jiménez, Dalila 
Hernández, Sheila Campos y 
Mª Teresa de las Heras, están 
muy satisfechas de los resul
tados obtenidos por sus gim
nastas y aseguran que la pro
yección de éstas es bastante 
prometedora. 

~tga~~d: BODAS 
~ 

Comuniones, Bautizos 
INVITACIONES 

Arras - Agendas - Espejos 
Especialistas en Detalles de Utilidad 

FABRICANTES 
VISITE NUESTRO AMPLIO MUESTRARIO 
C.C. EL VAL, 110 - Alcalá de Henares 

P" DELICIAS, 122 - MADRID 
91 882 94 32 - 91 474 72 98 

www.regalosbodas.com 

en la Copa lntercontinental 
El Real Madrid subasta du

rante esta semana algunas de 
las prendas deportivas que lle
varon los protagonistas de la 
recientemente conquistada 
Copa Intercontinental, dispu
tada en Tokio el pasado mar
tes tres de diciembre. Gracias 
a esta iniciativa, madridistas 
de todo el mundo podrán op
tar a conseguir las botas de Zi
dane y Ronaldo, las mismas 
con las que este último marca
ra el primer gol del partido 
(ambas a subasta hasta el día 
14 de diciembre); o los guan
tes de Iker Casillas -con los 
que el guardameta protegió la 
porteria blanca- o la camiseta 
con la que Guti sellara el 
triunfo del encuentro (a su
basta hasta el 15 de diciem
bre}, todos ellos recuerdos car
gados de historia y pasión. 

La puja, que comenzó con 
un precio inicial de 60 euros, 
tiene lugar en es.ebay.com, el 
mayor centro de compra y 
venta en internet. es.ebay.com 
cuenta con más de 60 millo-

nes de usuarios en 1 7 países 
de todo el mundo y más de 
160 millones de artículos en 
venta. Su área de deportes ge
nera anualmente más de mil 
millones de dólares en trans
acciones seguras. 

Los interesados en la subas
ta también podrán acceder a 
ella desde la página oficial del 
Real Madrid. Realmadrid.com 
es la web europea de fútbol 
más visitada, con más de 1 O 
millones de páginas consulta
das, y 1.000.000 de visitantes 
únicos cada mes. 

Realmadrid.com ofrece la ac
tualidad informativa del Real 
Madrid, además de una exten
sa oferta de servicios: desde 
una tienda online, en la que se 
pueden comprar productos 
oficiales y ropa deportiva, lo
gos y melodías para teléfonos 
móviles, un servicio de mensa
jes a móviles, subastas de pro
ductos únicos, tramitar el 
Carnet madridista, juegos de 
mesa online y concursos. 

t4 de diciembre de 2002 
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se presentan dos candidaturas. 
una encabezada por José luis Doñoro 
v otra por Javier de Juan 

El Colegio de Abogados de Alcalá 
celebra elecciones de decano 
También se eligen otros cargos de la iunta de gobierno 
El Colegio de .Abogados de Alcalá celebra elecciones de cinco car
gos de su junta de gobierno entre los que está el máximo de 
ellos, el de decano. Serán en cualquier caso las primeras elec
ciones desde el fallecimiento de su decano, Inocencia de Simón. 

El diputado primero, Carlos 
Aísa, asumió de forma interina 
el cargo de decano hasta la 
convocatoria de elecciones y a 
partir de ahí se conocerá al 
sucesor electo de Inocencia de 
Simón al frente de los aboga
dos complutenses. 

colegio de abogados y Carlos 
Aísa volverá a ocupar la plaza 
para la que fue elegido, la de 
diputado primero hasta que 
fmalice su mandato. Carlos Aísa, actualmente decano interino. 

Las elecciones serán el sába
do 21 de diciembre, desde las 
diez de la mañana hasta las 
dos de la tarde. Concretamen
te se elegirá al nuevo decano, 
al secretario, al tesorero, al 
diputado segundo y al diputa
do sexto. 

Para estas elecciones hay 
dos candidaturas. La candida
tura de continuidad con res
pecto al trabajo realizado en 
los últinlos diez años por Ino
cencia de Simón, presenta a 
varios miembros de la junta de 
gobierno de éste que quieren 
renovar en sus cargos. Esta 
candidatura está encabezada 
por José Luis Doñoro Prieto, 
candidato a decano, y de la 
que forman parte Vicente Sán
chez Rodríguez corno candida
to a diputado segundo; José 
María Obra Used como candi
dato a diputado sexto; Manuel 
Palomo González corno candi
dato a tesorero y Juan Carlos 
Castro Martín como candidato 
a secretario. 

Frente a ella hay una candi
datura que podría considerar
se de renovación. Está lidera
da por Javier de Juan García 
como aspirante a decano; 
como candidata a diputada 
segunda se presenta María 
Salud Aguilera Recover; para 
el cargo de diputado sexto se 
presenta José María Lledó 
Callada; para el cargo de 
secretario se presenta Ángel 
Francisco Llamas Luengo y 
para el cargo de tesorero con
curre María Sagrario Martín 
Gil. 

Carlos Aísa continuará sien
do decano en funciones hasta 
el últinlo sábado del mes de 
enero, con motivo de la cele
bración de la festividad de San 
Raimundo . Peñafort. patrono 
de la abogacía. Ese día se cele
brará la toma de posesión de 
los nuevos cargos electos del 

14 de diciembre de 2002 

El próximo sábado, 14 de diciembre de 2002, a las 19:00 horas, 
en la Capilla de San Ildef onso, C/ Pedro Gumiel de Alcalá de Henares, 

tendrá lugar la 
Presentación del documental 

CAMINO DE LA LENGUA CASTELLANA 

Basado en el libro 
"PAISAJE INTERIOR CON LETRAS" 

de Roberto Hoya y producido por Televisión Española 

Acto patrocinado por 
FUNDACIÓN CAMINO DE LA LENGUA CASTELLANA 

11 
PUERTA de Madrid 
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Para colocarlo en el vestíbulo de entrada del Ateneo Cultural 1° de Mayo 

los Hiios v Amigos de Alcalá entregaron el mural que reproduce 
la fachada de la Universidad a la Unión Comarcal de cc.oo. 
También donaron la maqueta de la Casa de Hippolvtus al Taller Escuela de Arqueología 
La Asociación Cultural Hijos y Amigos de Alcalá t iene, entre sus objetivos fundamentales , 
la difusión de la historia y el patrimonio de nuestra ciudad. Así, en ocasiones especiales, 
como son el montaje del tradicional belén navideño o la caseta de ferias, realizamos ma
quetas que son la réplica de alguno de nuestros edificios más emblemáticos. 

El pasado año nuestro belén 
tuvo un marcado carácter his
tórico, y dentro del montaje in
cluimos la maqueta de la Casa 
de Hippolytus. Pero nos pare
ció que este trabajo no podía 
quedarse solamente como par
te de una actividad temporal, 
y pensamos que sería intere
sante que estuviese en otro lu
gar donde además de contem
plarse, sirviera en la medida 
de lo posible, para conocer 
mejor esta obra. 

Por esta razón, propusimos 
al Taller Escuela de Arqueolo-

DISLEllAS 
Dificultades con lo Lectura y Escrituro 

ALBOR Psicología 

91-8894349 
e/. Luis Vives, 11 
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gía, la donación para que fue
se expuesto en el conjunto del 
museo Casa de Hippolytus. 
Aceptaron nuestra propuesta, 
y el pasado día 2 de diciembre, 
para celebrar la titulación de 
Patrimonio de la Humanidad, 
hicimos entrega de la mencio
nada maqueta a Sebastián 
Rascón, director del taller y 
persona conocida en nuestra 
ciudad por sus publicaciones 
sobre la ciudad romana de 
Complutum. 

Por las mismas razones, 
buscamos un buen emplaza
miento para el mural que re
produce la fachada de la Uni
versidad, y que utilizamos 
para ambientar la caseta de la 
Asociación en las pasadas fe
rias de agosto. 

Recibimos la propuesta de la 
Unión Comarcal de CC.00 
para su colocación en el vestí
bulo principal de entrada del 
Ateneo Cultural 1° de Mayo, 
local que mantiene una buena 
y variada propuesta cultural 
durante todo el año, por lo que 
nos pareció que tanto por sus 
dimensiones como por la acti-

vidad a que está dedicada, es 
un lugar excelente para que 
pueda recordar a cuantos la 
visitan la riqueza de nuestro 
patrimonio. 

El acto de entrega se celebró 
en los locales de CC.00., el 
pasado día 5 de diciembre, y 
fue el secret~o general de 
este sindicato, Angel Díaz Car
diel, quien recibió esta dona
ción de manos de varios 
miembros de nuestra junta di
rectiva. 

Desde aquí queremos agra
decer a estas entidades la co
laboración que nos prestan en 
la difusión de los trabajos que 
son realizados por miembros 
de esta Asociación Cultural y 
que sólo esperan como recom
pensa a sus muchas horas de 
trabajo que los complutenses 
nos sintamos cada día más or
gullosos del legado cultural 
que hemos recibido y que te
nemos la obligación de conser
var y dar a conocer a cuantos 
viven o visitan nuestra ciudad. 

Junta Directiva 
Asociac ión Cultural 

Hijos y Amigos de Alcalá 

Tradicional 
hoguera 
de Santa Lucía 

La Asociación Cultural 
Hijos y Amigos de Alcalá 
celebrará el próximo día 13 
de diciembre, viernes, a 
partir de las 7 de la tarde, 
la tradicional Hoguera de 
Santa Lucía, en el lugar ha
bitual, delante de la ermita 
dedicada a la Santa. 

La celebración de esta 
tradición alcalaína está 
dentro del empeño de esta 
Asociación por rescatar y 
mantener vivas nuestras 
costumbres, y esto no sería 
posible si nuestros vecinos 
no participasen en ellas. 

Así pues, invitamos a to
dos los alcalaínos, de cuna 
y de corazón, a festejar con 
nosotros ese día. Repartire
mos vino y patatas para 
asar. y pasaremos un buen 
rato viendo cómo el fuego 
quema todo aquello que 
nos resulta desagradable 
simbolizado en las maderas 
que, al arder, nos aportan 
luz y calor. 

La persona encargada de 
encender esta hoguera, el 
"Fogonero Mayor" , será 
Francisco Calles, concejal 
de nuestro ayuntamiento, 
que ha tenido la amabili
dad de aceptar nuestra pe
tición. Desde la Asociación 
creemos que la persona 
que encienda la hoguera 
debe ser alguien que haya 
destacado por su labor en 
beneficio de la ciudad, y 
pensamos que el señor Ca
lles, desde la concejalía de 
Turismo, ha demostrado 
un gran interés por dar a 
conocer nuestra ciudad en 
cuantos ámbitos le ha sido 
posible y sobre todo por su 
talante dialogante. Y sirva 
como ejemplo de ese saber 
escuchar y tener en cuenta 
las opiniones de otros, la 
retirada del proyecto sobre 
la torre de Santa María. 

Esperamos que además 
del calor que nos propor
cione el vino y el fuego, ten
gamos mucho más calor 
humano que nos aportará 
la presencia de nuestros 
amigos y vecinos. Anima
mos desde estas páginas a 
todos los ciudadanos de Al
calá a participar de esta 
tradición. 

{! i EFNICAL ~ 
MHTElllMIEllTI CllEFICCIOll CEllTlll 
Y lEllWICIÍll IE TllltlES llSllEO 

PHI CH lllllll ES 
1111111•1rn - •111n1•1rn 1111r1z11111 

Teléf.: 91 883 46 47 
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sus atracciones va están en la plaza de Cervantes 

La FCR presentó su programa navideño 
El miércoles día 11 de diciembre el concejal de Cultura, Luis Suárez Machota, y el gerente 
de la Fundación Colegio del Rey, Guillermo Baeza, presentaron el programa navideño de este 
organismo autónomo. Irá dirigido sobre todo a los niños, a los que tratará de entretener y 
educar con bellos espectáculos y atracciones en las calles y en la capilla de San Ildefonso. 

Suárez Machota afirmó: "La 
FCR orientará su campaña de 
Navidad especialmente a los 
niños. Desde el 14 de diciem
bre hasta el fin de semana de 
reyes va a haber una atraccion 
ferial de época y un carrusel 
de barcos para niños. Este 
mismo fin de semana la FCR 
desarrollará una actividad 
cultural organizada por los 
ayuntamientos e instituciones 
que formamos parte de la fun
dación Camino de la Lengua. 
Consistirá en un festival poéti
co y musical que recorrerá el 
viaje del castellano hasta con
vertirse en español". 

Baeza añadió: "También 
habrá un vídeo titulado 'Paisa
je interior con letras', que ten
drá música medieval y rena
centista. Se podrá ver en la 
recoleta y preciosa capilla de 
San Ildefonso, un marco idó
neo para estos actos cultura
les". 

..El teatro 
de autómatas ha 
recorrido Europa 

v América" 
de Navidad es muy lúdico. El 
carrusel de barcos pertenece a 
una familia belga de feriantes 
y se terminó en 1933. Desde 
entonces no ha cambiado 
nada y no ha cesado de ofrecer 
representaciones, incluso 
durante la segunda guerra 
mundial. Cuando sufrian un 
bombardeo tenían que apagar 
las luces pero aun a oscuras 
continuaban la función". 

El carrusel de barcos es una 
pieza histórica: "El programa 

El gerente de la FCR mencio
nó otros espectáculos del pro
grama: "El teatro de autóma
tas tiene muñecos de madera 
policromada y ha recorrido 
Europa y América. También 
tendremos espectáculos de 
títeres, con marioneta s mane
jadas por hilos que represen
tarán fábulas históricas uni
versales. En cuanto a 'los Rus
lan', son un grupo de acróba
tas, contorsionistas y equili
bristas ucranianos que exhibi
rán acrobacias y contorsionis
mo en la calle Mayor y equili-

Luis Suárez Machota y Guillermo Baeza, concejal responsable brios sobre el alambre en la 
de Cultura y gerente de la FCR, respectivamente. plaza de Cervantes". 

QUILES PONE A LA VENTA 

ROVER 75 CDT X-POWER 2880-BZV 2 MESES 24.350,00 € 
ROVER 45 1 .6 4P CLASSIC 7513-BRP 11 MESES 12.995,00 € 
ROVER 45 1.6 4P CLASSIC 1960-BWC 6 MESES 13.995,00 € 
ROVER 45 1.6 4P CLASSIC 1939-BWC 6 MESES 13.995,00 € 
ROVER 45 1.6 4P CLASSIC 1943-BWC 6 MESES 13.995,00 € 
ROVER 75 TOURER K"O" 23.148,00 € 
SAAB 9.5 ARC V6 TO 2160-BPY 12 MESES 30.000,00 € 
LAND ROVER FREELANDER TARGA 5904-BVT 6 MESES 23.900,00 € 
LAND ROVER DISCOVERY 0074-BXK 6 MESES 34.100,00 € 
LAND ROVER DEFENDER 11 O 0092-BXK 6 MESES 22.850,00 € 
SUZUKI GRAN VITARA 2.0 3P 0059-BMV 16 MESES 15.000,00 € 
SUZUKI IGNIS 1.3 SE 7921-BKL 18 MESES 10.000.00 € 
SUZUKI LIANA 4x4 3447-BKD 18 MESES 11.560,00 € 

[ TODOS LOS VEHÍCULOS REVISADOS Y CON CARANTÍA OFICIAL DE MARCA 1 

VEALOS EN: 
Avda. Vía Complutense, 97 - ALCALÁ DE HENARES - Telf.: 91 888 43 15 

Avda. Constitución, 200 - TORREJÓN DE ARDOZ - Telf.: 91 656 33 97 
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Al acto acudieron el director de teatro 
luis Maluenda v el actor de cine Miguel Rellán 

La Universidad de Alcalá presentó 
el libro 'la fragua del cine' 
El pasado miércoles 11 de diciembre la Universidad de Alca
lá presentó en la Sala de Conferencias Internacionales de la 
Cisneriana, y ante un nutrido grupo de cinéfilos, el libro 'La 
fragua del Cine', un libro con una amplia cinematografía, 
creado por José César Jurado, profesor de la E.U. Cardenal 
Cisneros (adscrita a la UA), y por Óscar López. 

La puesta en escena de es
te volumen corria a cargo del 
catedrático de Filología Lati
na de la Universidad de Alca
lá, Antonio Alvar, con la pre
sencia de caras conocidas del 
mundo del teatro, el cine y la 
televisión, como son el direc
tor teatral Luis Maluenda y el 
actor -Miguel Rellán. 

'La fragua del cine', de José 
César Jurado y Óscar López, 

recoge por una parte, 250 pe
lículas españolas e iberoame
ricanas, desde 'Salida de Mi
sa' d e Eduardo Jimeno 
(1896), hasta 'Todo sobre mi 
madre' de Pedro Almodóvar 
(2000). Además, reúne otras 
2 50 películas europeas y nor
teamericanas, desde Viaje a 
la luna' de George Melles 
(1902), hasta 'Traffic' de Ste
ven Soderbergh (2000). En 

Al parecer conversaron sobre la situación 
económica de la universidad 

Zapatero recibió a Botín 
en el rectorado 
El rector de la universidad de Alcalá, Virgilio Zapatero, reci
bió en su despacho la visita del presidente del Banco Santan
der Central Hispano, Emilio Botín, con el que mantuvo una 
larga entrevista el j ueves 5 de diciembre. Una vez elegido rec
tor, Virgilio Zapatero ha considerado que una de las cuestio
nes más prioritarias para atender es precisamente la difícil si
tuación económica en que se encuentra la universidad. Por 
esta razón mantuvo una larga reunión con Emilio Botín aun
que los contenidos de la misma no han trascendido. 

De hecho la universidad de 
Alcalá tiene en el Banco San
tander Central Hispano a la 
principal entidad financiera a 
la que ha pedido créditos para 
sus inversiones y gastos. Pero 
no solamente están esos crédi
tos que se han acumulado co-

PUERTA de Madrid 

mo deuda a la que hace frente 
la universidad, sino que a am
bas entidades les unen diver
sos proyectos de cooperación, 
algunos de ellos muy ambicio
sos como el Centro Internacio
nal de Formación Financiera. 

Virgilio Zapatero y Emilio 

Miguel Rellán y Luis Maluenda 

total, 500 películas reseña
das con su ficha técnica, re
parto artístico, sinopsis y co
mentario. 

Asimismo el libro presenta 
un cine forum por naciones 

-que incluye una introduc
ción a la cinematografía de 
cada país y 4 películas selec
cionadas de la lista anterior
mente mencionada-, directo
res, actores y géneros. 

Virgilio Zapatero y Emilio Botín, durante la entrevista 

Botín, que llegó a la plaza de paldas, se saludaron cordial
San Diego acompañado por un mente y realizaron su reunión 
destacado grupo de guardaes- de trabajo los dos en solitario. 

14 de diciembre de 2002 
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ALCALÁ DE HENARES 

SALONES TUPAMARO 

-¡¡FIESTA FIN DE ANO 
Y GRAN GALA DE REYES!! 

eran cena-cotillón y Barra Libre 
CON ORQUESTA Y ESPECTÁCULO 
CENA COTILLÓN FIN DE AÑO 

Entrada y aperitivos en centro mesa: 
Ibéricos y gambas plancha. 

PRIMER PLATO: 
• Crema de Espárragos natural. 

SEGUNDO PLATO: 
• Lomos de merluza Tupamaro (Especialidad) 
• Sorbete de limón al cava. 

TERCER PIATO: 
• Paletilla de lechal al horno con guarnición. 

POSTRE: • Souflé de piña. 
BEBIDAS: • Vino de Rioja, refrescos y cerveza. 

Café, cava, uvas de la suerte, cotillón. 
Dulces, sopa de ajo y chocolate con churros. 

CENA, COTILLÓN Y BARRA LIBRE: 108,18 euros por persona 
COTILLÓN Y BARRA LIBRE: 48,08 euros por persona. 

lij1J:E\j11-14;t 1 11~11 !B t1fJ'll, 1~;l 1 1 1 11 1 1 i'; fl 
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CENA·BAILE 
CON ORQUESTA Y ESPECTÁCULO 

Reservando en el 2002 vuestra boda 
a celebrar en el año 2003 

· MANTENEMOS LOS PRECIOS Y REGALO DE VIAJE DE NOVIOS 

e/ Federico Mornpou, 12 - ALCALÁ DE HENARES 
Telf.: 91 882 58 24 - 91 882 57 98 
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Tras denunciar por pane del hospital el ingreso 
de dos trabaiadores afectados de silicosis 

Detenidos dos responsables de una empresa 
Médicos responsables del hospital Príncipe de Asturias de Alcalá de Henares alertaron a la poli
cía de que en el centro sanitario se encontraban ingresados dos pacientes, un español y un ruma
no, afectados de silicosis. Ambos habían trabajado como chorreadores para la misma empresa, 
limpiando óxido con una manguera que lanza polvo de silicio. 

Esta empresa está situada da como la de mayor riesgo 
en el kilómetro 15 de la para causar silicosis. Tras 
carretera de Torres de la Ala- una inspección de trabajo 
meda a Arganda del Rey y se fue ordenado el cierre de la 
dedica a la reparación de nave el pasado mes de febre
estructuras metálicas y lim- ro. No obstante, en junio se 
pieza de óxido mediante una descubrió que la empresa 
técnica de proyección de continuaba funcionando y 
chorros de arena considera - fue ordenado nuevamente su 

cierre. En noviembre, los ins
pectores de trabajo, en vista 
de que la empresa no adop
taba las medidas de seguri
dad exigidas, acudieron a la 
vía penal y a la Policía Nacio
nal. En la madrugada del 
pasado martes día 1 O de 
diciembre, agentes del grupo 

' 
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Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Cooperación al 

Desarrollo y Derechos Humanos 

sexto de la brigada de 
extranjería acudieron por 
sorpresa al lugar, aparente
mente abandonado, donde 
encontraron a dos operarios 
que trabajaban con una 
mascarilla rudimentaria y 
presentaban una fuerte 
inflamación en los ojos, pro
ducto de la densa nube de 
polvo que había en el recin
to. Los trabajadores mani
festaron que carecían de alta 
en la seguridad social. 

Los agentes detuvieron a 
los dos responsables de la 
empresa, José Enrique RG, 
de 34 años, y Francisco 
Javier B , de 56, como pre
suntos autores de un delito 
contra los derechos de los 
trabajadores. 

Detenido por golpear 
a su compañera 
sentimental 

Sobre las 2·30 horas de la 
madrugada del día 1 de 
diciembre, agentes de la 
Guardia Civil detuvieron a 
Juan CM, de 30 años de 
edad y con domicilio en 
Mejorada del Campo, como 
autor de un delito de lesiones 
a su compañera sentimental. 
Los vecinos avisaron a la 
policía de que en el domicilio 
donde ambos residen había 
una fuerte discusión. 

Personados en el lugar los 
agentes, encontraron a la 
mujer con la cara ensan
grentada y les manifestó que 
había sido golpeada varias 
veces por su compañero sen
timental. La mujer fue tras
ladada al centro de salud de 
la localidad y fue detenido el 
autor de la agresión, el cual 
tenía la ropa manchada de 
sangre . 

Robaron 26.000 
euros v talonarios 
de Caia Madrid 

Durante la madrugada del 
día 1 de diciembre se produ
jo un robo con fuerza en el 
interior de la empresa deno
minada Briogan SL, situada 
en la localidad de Paracue
llos del Jarama. Los autores 
del robo pasaron al interior 
forzando la puerta principal 
y una de las ventanas de la 
nave. Una vez en el interior 
de la oficina, los ladrones 
forzaron la caja y se apodera
ron de diversos talonarios de 
cheques de Caja Madid, 
libros y 26.000 euros en 
metálico. 

PUERTA de Madrid 
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[ sucesos 
los servicios de emergencia 
se movilizaron con rapidez en el camino 
de Santiago para evitar el incidente 

un hombre ebrio amenazó 
con lanzarse al vacío 
desde un octavo piso 
La alarma cundió el pasado 6 de diciembre, día de la Constitu
ción, en el camino de Santiago, junto a la cuesta de la antigua 
Universidad Laboral. Ante las amenazas de un individuo, que 
según fuentes policiales se encontraba en estado de embria
guez, de lanzarse al vacío, los vecinos de la zona alertaron con 
rapidez a los servicios de emergencia, quienes desplegaron un 
importante dispositivo para evitar el suceso. 

ALCALÁ DE HENARES CL. JOSÉ MARÍA DE PEREDA 
MACNÍFICO ÁTICO DUPLEX 

153 m2 Construidos aprox. · 
PLANTA BAJA: 2 dormitorios C/ A.E., 2 baños, salón e/ terraza, 
cocina amueblada e/ tendedero. 
PLANTA ALTA: Diáfana, e/ terraza, trastero, 2 plazas de garaje, 
piscina. ¡¡MUY LUMINOSO!! (Ref. 707) 

MECO 
PISO DE 105 m2 (Ref.: 1.712) 

3 dormitorios. Baño de lujo. 
Salón y cocina. 

Calefacción de gas ciudad. 

SU PARCELA A 5 MINUTOS DE ALCALÁ 
(Ref_ 804) 

550 m2 de parcela con todos los servicios 
15.000 euros 

TORREJÓN DEL REY (GUADALAJARA) 
CHALET EN URBANIZACIÓN PRIVADA CON GUARDA DE SEGURIDAD (Ref .: 547) 
500 m2 de parcela. 120 m2 construidos. Piscina. Barbacoa. 

Garaje. 3 habitaciones. 2 baños. 1 aseo. 
Cocina amueblada. Salón con chimenea 

INFORMA: 

• - . : 'JS •N MOBILI ARIOS . 

PUERTA de Madrid 

e/ Cruz de Guadalajara, 1 
local (junto 4 Caños) 

Telf.: 91 8n 10 22 ·Fax: 91 889 73 05 
ALCALÁ DE HENARES 

Los bomberos hubieron de acudir al lugar del incidente. 

Finalmente todo acabaría en 
una simple anécdota en una 
fría tarde festiva, pero la alar
ma cundió entre todo el vecin
dario. Un h ombre de u nos 50 
años de eda d que respondía a 
las iniciales de F.J.E .. alarmó 
a todo el vecindario con sus 
amenazas de lanzarse al vacío 
desde la terraza de su octavo 
piso de uno de los bloques de 
color blanco, situados justo en 
el comienzo de la subida al 
l.E.S . Antonio Machado, más 
conocido como antigua Uni
versidad Laboral . 

Eran las 19'30 horas cuando 
F.J.E., que presentaba claros 
síntomas de encontrarse 
ebrio, mostraba sus intencio
nes de lanzarse al vacío. Fue 
entonces cuando se movilizó a 
los servicios de emergencia de 
la ciudad complutense, que 

acudieron rápidamente al 
lugar para evitar males mayo
res. Hasta allí se desplazaron 
dos dotaciones de la Policía 
Municipal y una de la Policía 
Nacional, así como dos camio
nes del parque de Bomberos 
de la ciudad complutense, uno 
de ellos un camión escala por 
si era necesario sacar al pre
s unto alborotador desde el 
exterior de la terraza si sus 
intenciones continuaban. 
Minutos más tarde llegaba 
también al lugar una ambu
lancia del SERCAM. 

Defmitivamente y tras desis
tir el mencionado individuo de 
sus intenciones, los servicios 
de emergencia abandonaban 
el lugar de los hechos sobre 
las 20 horas, con la satisfac
ción de no tener que haber 
intervenido. 

la Guardia Civil detuvo a dos personas 

Robaron un camión cargado 
con electrodomésticos v iuuuetes 
por valor de 42.000 euros 

En la madrugada del día 12 
de noviembre fue sustraído en 
la localidad de Alovera (Gua
dalajara) un cam10n que 
transportaba en su interior 
diversas mercancías consis
tentes en electrodomésticos, 
juguetes y productos de ali
mentación, valoradas en unos 
42.000 euros. El camión fue 
recuperado por la Guardia 
Civil en la localidad de Villare
jo de Salvanés; estaba total
mente vacío, la carga había 
desaparecido. Depués de labo
riosas gestiones, la Guardia 
Civil de Arganda averiguó el 
lugar donde se había produci
do la descarga de la mercan-

cía; al parecer, dos viviendas 
unifamiliares situadas en la 
urbanización Cañada Real, de 
la localidad de Rivas Vaciama
drid. Los agentes solicitaron 
mandamiento de entrada y 
registro de los domicilios , cuyo 
resultado fue positivo, y proce
dieron a la recuperación de 
parte de lo sustraído y otros 
productos más, valorado todo 
en unos 69.000 euros. Fueron 
detenidas dos personas que en 
ese momento se encontraban 
en dicho domicilio , siendo 
éstas Antonia CP, de 32 años, 
y Antonio CP, de 38, como 
suspuestos autores de un deli
to de receptación. 

14 de diciembre de 2002 
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El mal olor v los ladñdos del peno hicieron sospechar a los vecinos toda la escalera del inmueble 
por lo que decidieron avisar a 
la Policía Nacional. Al temer 
que en efecto a alguna perso
na le hubiera podido ocurrir 
algo, los agentes policiales die
ron aviso a los bomberos. Es
tos entraron en el inmueble y 
encontraron en el interior el 
cadáver de un hombre. Al pa
recer no había señales de vio
lencia en la vivienda donde la 
suciedad y la basura se acu
mulaban por todos los rinco
nes. De hecho no había cama 
en el piso, sino un colchón so
bre el suelo. Allí estaba tendi
do el cadáver en avanzado es
tado de descomposición. De 
hecho se cree que el hombre 
podría llevar muerto más de 
una semana, si bien algún ve
cino aseguró haberle visto 
más recientemente. 

Aparece un cadáver descompuesto 
en un piso iunto a la estación de tren 
Los bomberos y la Policía Nacional encontraron el cadáver de un hombre en avanzado estado de descom
posición en un piso junto a la estación de RENFE, concretamente en el número 3 de la calle Escuelas Pías, 
en la primera planta. El mal olor y los ladridos de un perro desde el interior del piso hicieron sospechar a 
los vecinos de que podría haber ocurrido algún percance en el interior de la vivienda. 

La Policía Nacional avisó a 
los bomberos quienes entra
ron en la vivienda encontran
do el cadáver de un hombre de 
entre 30 y 35 años tendido en 
un colchón. Agentes policiales 
comentaron a PUERTA DE 
MADRID que en la vivienda no 
había síntomas de violencia 
aunque se especulaba con la 
posibilidad de que el fallecido 
pudiera ser toxicómano. De 
hecho se encontraron diversas 
jeringuillas en el piso. El avan
zado estado de descomposi
ción del cadáver hizo pensar 
que el perro lo hubiera podido 
devorar, pero las ínvestigacio
nes posteriores desmintieron 
tal sospecha. 

Los hechos ocurrieron poco 
antes de las doce del medio-

ST/HJ.: 
N'1 en "' Munda 

Los expenos lo saben: 

los mejores regalos 
no se encuentran 
en los grandes almacenes 
CUMIJa ,_.~ .. l.f:I 'f'ICLll\I íTH. d-~:.a ~ ..-..:JN. J 
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DISTRIBUIDOR OFICIAL STIHL Y '11k.JNr. 

Vía Complutense, 111 
Telf.: 91 879 62 96* 

Fax: 91 882 31 49 - ALCALÁ 

www.alldberramlenta.com E-mail: tienda@alkihenamienta.com 
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día; los vecínos se vieron alar
madas por un mal olor, muy 
penetrante, así como por los 
ladridos de un perro. En el 
piso 1 ºA nadie contestaba a 
las llamadas que . se hicieron 
en la puerta. 

Según varios vecínos, el olor 
era cada vez más intenso en 

Los agentes policiales supie
ron que el hombre vivía solo 
en el domicilio; había alquila
do el piso y no tenía más com
pañía que un perro de raza. 
Los policías vieron un aviso de 
la compañía de gas que lleva
ba en la puerta desde el día 29 
de noviembre, es decir, catorce 
antes de encontrarse el cadá
ver del residente en ese piso. 

Fuentes policiales confirma
ron a PUERTA DE MADRID 
que las investigaciones se ini
ciaron con la identificación del 
fallecido . A tal efecto se pusie
ron en contacto con los pro
pietarios del piso que se lo ha
bían alquilado para compro
bar que la identidad del hom
bre coincidía con la que reve
laran sus huellas dactilares. 

Por otra parte la autopsia re
velará las causas del fallecí-

AISLAMIENTO 
ACÚSTICO 

DISCOTECAS, BARES, DOMICILIOS, ETC. 

• ELASTÓMEROS • ACCESORIOS 
• LANA DE ROCA 
• PINTURA ACÚSTICA 

• Mediciones legales 
• Limitaciones acústicas 

Infórmese sin compromiso en: 

e/ Almería , 3 
Tlf.: 9 1 881 25 94 

ALCALÁ DE HENARES 

~ JOYERIA AMERICA 
"""' m . i1 m ~ 

LOTUS FESTINA VICEPDY MAURICE LACROIX SWAROVSKI 
ORO ORO 5'- ,.,, Swirurland 

Plaza de Cervantes, 36 • Alcalá de Henares • Tfno./Fax: 91 888 24 75 

PUERTA de Madrid 
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miento aunqu e se apuntan 
causas naturales habida 
cuenta de que no se veían 
huellas de violencia en la casa . 

Eso sí, algunos vecinos coinci
dieron en señalar que el resi
dente en ese piso no parecía 
tener buena salud; podría ser 
adicto a las drogas. Fuentes 
policiales confirmaron a 
PUERTA DE MADRID que en 
el interior de la vivienda se en
contraron varias jeringuillas 
hipodérmicas. 

En un primer momento de
bido al avanzado estado de 
descomposición se llegó a pen
sar que el perro hubiera devo
rado alguna parte del cuerpo 
de su dueño, pero investiga
ciones más detalladas confir
maron que n o había sido así. 
El juez de guardia ordenó el 
traslado del perro a la perrera 
municipal. 

La propia autoridad judicial 
realizó una inspección ocular 
y ordenó el traslado del cadá
ver al tanatorio del cementerio 
jardín. Esto se produjo sobre 
las 13'15 horas. En esos mo
mentos la expectación entre 
los vecinos era enorme y había 
mucha gente en la calle. De 
hecho la policía ordenó a los 
vecinos que se retiraran unos 
metros para no ver la salida 
del cuerpo sin vida ya que el 
olor era insoportable y eso que 
fue sacado por empleados del 
cementerio jardín completa
mente metido en un sudario. 

JEEP CRAND CHEllOIEE, 
B. TOD01ERllENO QUE MARCA U DIFERENCIA. 

· Y NO llABLAl10S SÓLO DB. PRECIO. 

Jeep lrHtl c .. rekee tlestle 

36.821€ 

Poco después volvió a ser detenido por la policía 

Un preso se escapó en el hospital 
cuando lo llevaban para ser atendido 

Un preso del centro peniten
ciario Madrid 2, un magrebí, 
se fugó en el hospital Príncipe 
de Asturias cuando fue llevado 
allí desde la prisión. El recluso 
burló la vigilancia de la Policía 
Nacional y logró escaparse. 
Los policías emprendieron su 
persecución y alertaron a la 
comisaria y a la Policía Local 
para que colaboraran en las 
labores de detención del reclu -
so. Poco después el preso fue 
atrapado en las inmediaciones 
del hospital por agentes de la 
comisaria. Ocurrió sobre las 
18 horas del martes 10 de di-

ciembre. El preso tenía un 
brazo roto y en cuestión de se
gundos se escapó corriendo. 
Inmediatamente comenzó la 
persecución del recluso por la 
Policía Nacional que debió de 
perderlo de vista a la altura 
del aparcamiento del hospital, 
de ahi que montara un servi
cio amplio de agentes de la co
misaria y policías locales para 
lograr detener al individuo. 

Los policías peinaron la zona 
en busca del recluso magrebí 
hasta que finalmente fue atra
pado por agentes de la comisa
ria. 

Robaron una central de teléfono v 100 litros de gasoil 
En laa madrugada del 9 de 

diciembre fue cometido un 
robo en la oficina de una obra 
en construcción situada en la 
calle Vereda. de Arganda del 
Rey. Personas por el momento 
no identificadas lograro pasar 

al interior después de forzar 
dos rejas de la parte posterior 
de la nave y sustrajeron una 
central de teléfonos, un orde
nador y cien litros de gasoil, 
todo ello valorado en unos 720 
euros. 

JEEP GRAND CHEROKEE. El único todoterreno que alcanza el equilibrio perfecto entre la versatilidad. el lujo y la mítica eficacia 
Jeep. El Jeep Grand Cherokee de siempre, con el mismo espfritu salvaje que lo ha convertido en leyenda, a un precio excepcional. 

Concesionario oficial Chrysler.Jeep: 

GR MOTOR, S.L. 

PUERTA de Madrid 

SOLO HAY U NO 

Ctra. Madrid-Barcelona, km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre). 
28806 ALCALÁ DE HENARES. TEL. 91 877 59 50 

www.grmotor.com 
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Ateneo Cultural 1° de Mayo 
Sala Margarita Xirgu 
(Vía Complutense, 19) 

- Sábado, 14 de Diciembre -
20'00 horas. Danza. BALLET DE 
MIGUEL REYES. 
P~o de las localidades: 5 € general, 4 

€ estudiantes, tercera edad, parados, entida
des culturales y ciudadanas, amigos de la 
Fundación y niños menores de 14 años 3 € 
socios del Ateneo y afiliados a CC.00.' 

- Domingo, 15 de Diciembre -
20'00 horas. Danza. BALLET 
ALBÉNIZ. El Ballet Albéniz, en co
laboración con el Gimnasio Complu
tense, tiene el placer de invitarles a la 
gala benéfica para recaudar fondos 
para niños más desfavorecidos de Ar
gentina. 

Precio Entrada: 3 euros. 

Teatro La Galera 
(C/ Santo Tomás de Aquino) 

- Viernes 13 y Sábado 14 de Di
ciembre - 20'00 horas. Teatro 
BRÓCOLI, presenta "Tom y la ve
cina de arriba". Autor: Santiago 
García-Clairac. Dirección: Ernesto 
Filardi. Intérpretes: Daniel Saiz, Iria 
Márquez, Isabel de Antonio, Javier 
Páez. La obra cuenta La historia de 
Tomás Martín, un chico que vive fe
liz con sus padres en el pequeño 
mundo blindado de su hogar. Su 
vida transcurre sin sobresaltos has
ta que un terrible día, Sonia, La ve
cina de arriba se cuela inesperada
mente en su apacible vida. 

Entrada: 6 €. 50% descuento a es
tudiantes, pensionistas y parados. 

- Viernes 20 y Sábado 21 de Di- . 
ciembre· - 20'00 horas. Asociación 
de Danza Histórica Esquive!, pre
senta: ''Los reyes bailones". Autor: 
Helena Dueñas. Dirección: César 
Casares. Interpretes: Marisili Calvo, 
Helena Dueñas, Gudrun Schwbi, 
Diana Campoo, César Casares, Ja
vier García. Con "Los Reyes Bailo
nes" convertimos a La imaginación 
en aliada para mostrar ante nues
tros ojos Los personajes que un día 
sintieron, gozaron, bailaron; y, sin 
quererlo, pasaron a formar parte de 
la historia. Durante los siglos XVI y 
XVII Las fiestas y máscaras en Pala
cio fueron constantes, en ellas parti
ciparon nuestros reyes, nuestras rei
nas, nuestras infantas y demás cor
tesanos. 

Entrada: 6 €. 50% descuento a es
tudiantes, pensionistas y parados. 

'J11l ()() 111\ ()() 
TARITT - ESOTERISMO 
MAGIA - OCULTISMO 

DESARROllO PERSONAL 
MEDICINA NATURAL 

TERAPIAS ALTERNATIVAS 
1-------' CURSOS DE FORMACIÓN 

C/ Nebrija 12, Alcalá de Henares 

Tlf.- 91.880.14.13 

'14 de diciembre de 2002 

E 
CONCIERTOS DE NAVIDAD 

- Viernes, 20 - 20'00 horas. CO
RAL POLIFÓNICA COMPLU
TENSE y ORQUESTA. Teatro Sa
lón Cervantes. 

Precio de las localidades: Butaca de pa
tio: 4'20 €;Butaca de anfiteatro: 3'60 €;Si
lla de palco: 3'00 € . 

- Sábado, 21 - 18'30 horas. OR
QUESTA CIUDAD DE ALCALÁ. 
Obras de Sibelius, Tchaikovski, 
Glazounov y Strauss. Teatro Salón 
Cervantes. 

Precio de las localidades: Butaca de pa
tio: 4'20 € ; Butaca de anfiteatro: 3'60 €; Si
lla de palco: 3'00 € . 

- Sábado, 21 - 20'00 horas. SO
CIEDAD LÍRICA COMPLU
TENSE. Obras de Vivaldi, Bach y 
Hiindel. Capilla de San Ildefonso. 
Entrada libre hasta completar aforo. 

- Domingo, 15 - 20'00 h.: SCHO
LA CANTORUM. Iglesia de Las 
Claras. 

- Domingo, 22 - 20'00 horas. 
SCHOLA CANTORUM. Capilla 
de San Ildefonso. Entrada libre has
ta completar aforo. 

- Sábado, 21 - 19'30 horas. CO
LLEGIUM VOCALE DE MA
DRID. * SHOLA CANTORUM 
DE ALCALÁ. (Domingo, 29 a las 
12'00 h.). Conciertos pro-recupera
ción del Convento e Iglesia de las 
Clarisas de San Juan de la Peniten
cia (Juanas). Lugar: Iglesia del anti
guo convento de Agustino Recole
tos de San Nicolás de Tolentino 
(Juanas). Calle Santiago, 37. Orga
niza: Asociación para la Recupera
ción del Convento e Iglesia de las 
Clarisas de San Juan de la Peniten
cia. (Fundación del Cardenal Cisne
.ros en Alcalá, 1508). Entrada Libre. 

- Domingo, 15 - 20'00 h. CON
. CIERTO UNIVERSITARIO DE 
NAVIDAD. CORO DE LA UNI
VERSIDAD DE ALCALÁ y 
CORO DE LA UNIVERSIDAD 
POLITÉCNICA DE MADRID. Ca
pilla de San Ildefonso (Plaza de 
San Diego). Como homenaje de 
bienvenida del nuevo rector de la 
Universidad de Alcalá, Virgilio Za
patero, y de despedida y reconoci-

. miento de su labor al rector saliente, 
M.anuel Gala, los coros menciona
dos, dirigidos respectivamente por 
Amaro González de Mesa y José de 
Felipe, celebrarán un concierto en el 
que interpretarán música navideña 
contemporánea, popular española e 
internacional. 

- Sábado, 14 ; 18'00 h. Iglesia 
de San Juan de Avila. CONCIER
TO DE VILLANCICOS DE LA 
CORAL SOTTO VOCE. Direc
ción: Nieves A. Mira. 

EXPOSICIONES 
- "Civitas Librorum" La ciu

dad de los libros. V Centenario de 
la imprenta alcalaína. Hasta el 22 de 
diciembre en la Capilla del Oidor. · 
Horario: Mañanas de 12'00 a 14'00 
h. Tardes: de 17'00 a 20'00 h. Lunes 
cerrado. Entrada libre. 

El 22 de noviembre de 1502 se 
acabó de imprimir en Alcalá de He
nares el primer tomo de la "Vita Ch
ri~ti", del cartujo Ludolfo de Sajo
nia. Este fue el primer libro impreso 

11 D A 
en Alcalá en el taller de Estanislao 
Polono. Con esta exposición se cele
bra tan magno acontecimiento que 
abre la historia de la imprenta. 

- GRAN BELÉN MONUMEN
TAL y EXPOSICIÓN DE DIO
RAMAS. Casa de la Entrevista. 
Del 19 de diciembre al 6 de enero. 
Horario: Mañanas de 12 a 14. Tar
des: de 18 a 21 horas. Lunes cerra
do. Días 24 y 31 de didiembre y 5 de 
enero de 12'00 a 14'00 h. Entrada 
libre. Patrocinado por la concejalía 
de Festejos del Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares. Gran 
belén de una dimensión aproximada 
de 50 metros cuadrados, el que des
taca el realismo de su realización 
plástica. Construidos por los artesa
nos helenistas que ponen todo su ca
riño en recrear los elementos y com
ponentes necesarios para arropar, 
con la dignidad que requiere, el gran 
acontecimiento de la Natividad. Por 
supuesto, no falta ni su río, ni su 
pueblo, ni su mercadillo, que llenan 
de color todo el conjunto. Realizado 
por la Asociación Complutense de 
Belenistas. Pregón inauguración a 
cargo de José Luis García Pezuela, 
el 19 de diciembré a las 19'30 horas 
en la Cámara de Comercio (Plaza de 
la Victoria) .. 

- "Maravillas de España". Foto
grafías. Autores: Pedro Gallego y 
Remigio Martínez. Hasta el 22 de 
diciembre Sala Manolo Revilla (el 
Nueva, 10). Abierto de Lunes a Sá
bado de 19'00 a 21'00 h. Domingos 
y Festivos de 12'00 a 14'00 h. 

- "Médicos sin Fronteras. Foto
grafía social 2001". Casa de La Ju
ventud. Hasta el 6 de Enero. L~ 
muestra tiene el objetivo de dar a 
conocer el trabajo de jóvenes, gru
pos y asociaciones que voluntaria
mente realizan tareas sociales en di
versos proyectos. La exposición 
Médicos sin fronteras a través de fo
tografías y textos, muestra parte de 
la labor de esta ONG y de algunos 
de los proyectos que realiza. Foto
grafía Social 2001 recoge las mejo
res imágenes del último concurso de 
fotografía que anualmente lleva a 
cabo la Federación de Voluntarios 
de la CAM FEVOCAM. 

- ''La mirada, cuando el acceso 
es la última esperanza". Casa de la 
Juventud. Hasta el 6 de Enero. 
Coincidiendo con el Día Interna
cional de la Lucha contra el Sida 
esta exposición de Médicos si~ 
Fronteras refleja la vida cotidiana de 
personas de todo el mundo que con
viven con esta enfermedad. 

- Monumentos de España. Has
ta el 22 de Diciembre. Sala Manolo 
Revilla. Mutual Complutense (calle 
Nueva, 10). 

- Bifaces y elefantes. Los prime
ros pobladores de Madrid. Hasta 
el 6 de enero de 2003. Museo Ar
queológico Regional (PI. de las Ber
nardas, s/n). Horario: de martes a 
sábados de 11a19 h. Domingos y 
festivos de 11 a 15 h. Lunes cerra
do. Entrada gratuita. 

- "Publicidad en Alemania". 
Hasta el 20 de diciembre. Sala San 

José de Caracciolos (calle Trinidad, 
3 y 5). Horario: de lunes a viernes 
de 11 a 14 y de 16 a 19 h. 

CINE CLUB (Nebrija) 
Miércoles, 18 y Jueves, 19 de Di

ciembre - 18'39 y 21 '00 horas. 
TEATRO SALON CERVANTES. 
"Vete a saber''. Francia, Italia, Ale
mania, 2001. 154'. Director: Jac
ques Rivette. Intérpretes: Jeanne 
Balibar, Sergio Castellitto, Marian
ne Basler, Jacques Bonnaffé, Bruno 
Todeschini. Estreno: 07-06-2002. 
Durante una gira por Europa, un 
grupo de teatro italiano hace escala 
en París para una serie de represen
taciones de una obra de Pirandello. 
Camille, actriz estrella y pareja del 
director Ugo, es además la única 
actriz de origen francés del grupo. 
Es la primera vez que vuelve a Pa
rís desde su dramática ruptura tres 
años antes con Pierre, el hombre 
con quien vivía. En su fuero interno 
-no Le falta razón- teme volver a en
contrar/o. Y se lo encuentra. Ugo 
también guarda un ser;reto. 

Precios: General: 2'50 €. Socios: l '00 €. 

MUESTRA INTERNACIONAL 
DE LARGOMETRAJES 

- Viernes, 13 - 18 h. y Domingo, 
15 - 22'30 h.: ''El hombre que 
nunca estovo alU". Director: Joel 
Coen. Intérpretes: Bob Thornton, 
Frances McDonmand, J. Gandolfi
ni. 

- Viernes, 13 - 20'15 h.: "Ren
cor''. España, 2002. 108'. Director: 
Miguel Albadalejo. Intérpretes: Lo
lita, Jorge Perugorría, Elena Anaya. 

- Sábado, 14 - 20' 15 h.: "Cosas 
que diría con sólo mirarla". USA, 
2000. 109'. Dirección y guión: Ro
drigo García. Intérpretes: Glenn 
Close, Cameron Díaz, Calista 
Flockhart . . 

- Sábado, 14 - 22'40 h. y domin
go, 15 - 18 h.: "El otro lado de la 
cama". España, 2002. 112'. Direc
tor: Emilio Martínez Lázaro. Intér
pretes: Ernesto Alterio, Paz Vega, 
Willy Toledo, Natalia Verbeke, M. 
Esteve. 

- Domingo, 15 - 10' 15 horas: 
"Monster's Ball". USA, 2001. 
111 '. Director: Marc Forster. Intér
pretes: Billy Bob Thornton, Hallye 
Berry, Peter Boyle, Heath Ledger, 
Sean Combs. 

IV HOMENAJE 
A GLORIA FUERTES 
(Grupo Literario Omnia) 

- Sábado, 14 de diciembre -
18'00 horas. Salón de Actos de la 
Casa de la Juventud. 

Recital de poemas de Gloria 
Fuertes a cargo del Grupo Literario 
Omnia y con la participación libre 
de los asistentes. 

Entrega de Premios del Il Certa
men poético "Iris" (en las categorías 
infantil y adulto). Amenizará el acto 
con su pequeño Circo, Rubén Loza
no (malabares, globos, humor, di
versión y risas; ¡un gran Payaso!). 

PUERTA de Madrid 
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- CARTElEU -

Programación del 
13 al 17 de diciembre 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

"Kamchatka". (7 años). To
dos los días: 17'20, 19'50 y 
22'20. Viernes y Sábado, tam
bién: 00'40. 110'. 

"Harry Potter y la cámara 
secreta". (7 años). Viernes y 
Sábado: 17'30, 21'00 y 24'00. 
De Domingo a Martes: 17'45 y 
21'00. 165'. 

"El planeta del tesoro". (To
dos los públicos). Viernes y Sá
bado: 18'00, 19'50 y 22'30. De 
Domingo a Martes: 18'00 y 
21'15. 90'. 

"El Pianista". (18 años). 
Viernes y Sábado: 18'15, 21'15 
y 24'00. De Domingo a Martes: 
18'15 y 21'15. 144'. 

"Santa Claus 2". (Todos los 
p:úblicos). Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. Viernes y 
Sábado, también: 00'40. 106'. 

"El Esmoquin". (13 años). 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 
22'30. viernes y Sábado, tam
bién: 00'40. 100'. 

"Texas Rangers". (13 años). 
Viernes a Sábado: 00'40. De 
Domin. a Martes: 22'30. (100'). 
~~~~-. ~~~~~ 
MULTICINES CISNEROS 

Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléf. de informaci6n: 

91883 44 94 
Precio entrada 5€ 

Miércoles, dia espectador: 3'80 € 

Sala 1: "Historia de un 
beso". Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22'15. 

Sala 2: "El último tren". To
dos los días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 

Sala 3: "Una casa de locos". 
Todos los días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 
~~~~-. ~~~~~ 
MULTICINES LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-Il, km. 33'3 

Teléf. de informaci6n: 
9188317 16 

Venta anticipada: 902 888 902 

Sala 1: "Mi gran boda grie
ga". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 2: "Harry Potter D. La 
cámara secreta". Laborables: 
18'00 y 21'15. Viernes, Sábado 
y Domingo: 16, 19 y 22'15. 

Sala 3: "Muere otro día". 
Todos los días: 17, 19'30 y 
22'15. 

Sala 4: "Al limite de la ver
dad". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'30. 

Sala 5: "Barco fantasma". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

PUERTA de Madrid 

HORARIO DE MISAS 
EN LIS PARROQUIAS E IGlESIAS DE llCllA DE HENARES 

Templos Días laborables Sáb. y Visp. Fest Domi112 y Festiv 

Colqio S. Gabriel 12.30 

c-uidad Polaal Ena. Sta L11eía 20,30 12 y 19 
IMM. A,...fuuis\ 

Crilto de lm Doctriilos Viernes 19, 30 19,341 19,30 
Ennib Vugen del Val 13 

En.ita Sota IMia Olas 13 de cada mes, 
a las 10. 

e....,;tal P. Astluiu 18 18 12 
e.....a.H11n 8,15 v20 8.15; 20v21 8,30; 12¡ 13 V 19 ...... Lunes, 7,30; Mt-Viern 8 8 10 
MMBenanlas Viernes 11 y 18 12 
Cumelituf.....,..n 8,15 y 19 8,15v 19 8,30¡ 12 y 19,341 
Carmelitu" de Afllera" 9 9 
llPlm~l 
Clarisas de San Dieeo g 8 9 
Clariau de S.• Jan 

1 (cerndo nnr obras) 
Domúücas S. Catali11& g 8 11 -

16l 
Me CrMeco) 7,30 7,341 10,45 
Comcep. Santa Unu1a 18 18 11,30 
Virgea IA>reto (Barr Martes-Jueves 18,30 . - --

ll '3Íl y 12'30 
"Barbem v Collar") 

19 

Parr. del Val (Lope Jueves_ 19; Viernes 20 28 ll,30y 13 ,..._...,12) 
Su Felioe Neri 8; 9 y 18,30 18,30 y 20,30 11,30; 18,30 V 20.JO 
Parroqü.S.Bartolomé 19 19 9,30; 12y13 
l<PaeoCaru) · 
Parroquia Su Diego 19 19 10; 11; 12; 13 y 19 
llLais de Torres, 3l 
Parr. S. Frucisco Asís 
llRR Cat6licol, 26l 

9,15y19 9,15y 19 10; 11,30; 13 y 19 

Parr •• San hidro (Dni 19 19 10; 11,15; 12,30; 
deAlcalj s.• 13,30 y 19 
Parr. S.• JOlé {Rio LIDl 9; Mart-Vier- 19 19 9,30¡ 11,30; 13 y 19 
Guct.rrama s.a.) 
Parr. s.. Jllllll de 9,30 y 19,30 20 10; 11,30; 13 y 20 
IAvita fbvrs M•os) 
Parr. San Marcos 9,30y19 19,341 11y12,30 
Gruc .... n . 

Parr San Pedro y 9; IOy 19 19 9,30; 11; 12 ;13; 19 y 20 
Catedral (Stos Nülos) 
Pur. De S.•ta María 10yl9,30 19,341 9,30; 11,30; 12.30 y 

19,30 
Parroqm de S.•tiago IOy 19,30 lOy 19,30 10¡ 11,30;13 y 19 
ITorrel•cnm•\ 
Parr. Soto A.gel 19,30 19,30 11,30y13 
'1...M. Domhtní•) 
Parr. Vinren de Belén Mart y Viernes 19 19 11,30y 13 
Parr00llia de Meco 19 12y 13 
~arroq. de Camanu 19.30 11y12.30 

Jueves, 5 de Diciembre: 2 - 4 - 21 - 31 - 41 - 45 
C-33 R-7 

Sábado, 7 de Diciembre: 18 - 19 - 27 - 30 - 38 - 44 
C-48 R-2 

~ U~Primitivil 
Domingo, 8 de Diciemb.: 8 - 24 - 25 - 28 - 32 - 35 

C-26 R-5 

Bono(•] Loto 
Lunes, 9 de Diciembre: 7 - 25 - 31 - 38 - 44 - 4 7 

C-2 R-9 
Martes, 10 de Diciembre: 19 - 30 - 36 - 37 - 39 - 41 

C-33 R-7 
Miércoles, 11 de Diciembre: 2 - 4 - 5 - 18 - 19 - 20 

C-33 R-2 

Otra novela 
del tranquismo 

Cultura presentó 
"los días 
de Eisenhowet' 

El 11 de diciembre a las 
siete de la tarde la conceja
lía de Cultura presentó el 
libro de Manuel Rico "Los 
días de Eisenhower", pre
mio Andalucía de novela 
2002. Lo hizo en la Sala 
Gerardo Diego del SeIVicio 
Municipal de Archivos y Bi
bliotecas, acompañado por 
el jefe de este seIVicio, José 
Maria Nogales. Tras la pre
sentación Rico mantuvo un 
coloquio con los lectores. 

El día 26 de junio un ju
rado presidido por el poeta 
y novelista José Manuel 
Caballero Bonald otorgó el 

. XVII premio Andalucía de 
novela a la obra "Los días 
de Eisenhower" por "su es
critura cuidadosa, que ilus
tra en clave sentimental un 
capítulo de la historia espa
ñola, durante los últimos 
años del franquismo. El na
rrador, protagonista y testi
go de los hechos, retrata 
con notable coherencia las 
incertidumbres y conflictos 
de una época". 

El protagonista, Diego Ve
larde, tiene catorce años 
cuando Eisenhower visita 
España y cambia toda su 
vida. Más adelante valorará 
a su padre cuando descu
bra que guardó secretos 
heroicos. Según Manuel 
Rico, "la desmemoria y el 
olvido crecen si la palabra 
se rinde". 

ABAD* 
CI. Melilla . Nave 33 

Poligono Industrial de la Esgaravita 
Teléfono 91 889 13 95 - Fax 91 889 13 95 

28005 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

.,MARIA AUXILIADDRAn 
• Económica • Familiar 
GUADAIAJARA - 949 / 29 04 88 

t4 de diciembre de 2002 



SUPERMERCADO, 

BRICOLAJE, 

CAF"ETERIA, 

CAJA DE AHORROS, 

CHUCHERIAS, 

f"LORES Y PLANTAS, 

GIMNASIO, 

INFORMÁTICA, 

INMOBILIARIA, 

INSTALACIONES ELECTRICAS, 

LIBRERIA PAPELERÍA, 

PANADERIA, 

PASTELERIA, 

PISCINAS, 

REGALOS, 

RESTAURANTE, 

MODA TALLAS GRANDES, 

VIDEOCLUB •••• 

C/ Pinar, sin 
28880 Meco (Madrid) 

({) 91 88 77 33 o 
www .belvalle.com 

• J . 
liemos 

a6ierto! 
Su Punto de Encuentro 

en el Corazón del Corredor del Henares. 


